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La Pandorga es cada año más 
multitudinaria y participativa
La Pandorga, la fiesta más 
popular y multitudinaria de 
Ciudad Real, comenzó ayer 
con la proclamación del 
Pandorgo 98, nombra
miento que ha recaído en 
Angel Patiño Córdoba, 
quien, visiblemente emo
cionado, aseguró que «pro
curaré no defraudar, aun
que soy consciente de la 
responsabilidad que conlle
va el nombramiento».

Tras la proclamación del 
Pandorgo 98, que pidió a la 
Virgen que siga derramando 
bienes paraCiudad Real, se pro
cedió a la imposición de ban
das de la Dulcinea 98 y de sus 
damas. Seguidamente comenzó 
el desfile de autoridades, pan
dorgos, Dulcinea y grupos 
folclóricos hacia la Catedral 
donde tuvo lugar la ofrenda de 
flores.

(Págs. 3.4,5,6)
El alcalde de Ciudad Real, en el momento de proclamar el Pandorgo 1998, Angel Patiño. T. FERNANDEZ

Y ADEMÁS...

José Barea.

El cese de José 
Barea concluye 
una etapa de 
polémicas

(Pás-31)

Bono: los etarras 
brindaron 
champán al 
conocer la condena 
de Barrionuevo

• (Pág. 23)

Un incendio asoló 
ayer entre 500 y 
1.300 hectáreas 
cerca de Cabañeros

Entre 500 y 1.300 hectáreas 
han ardido en el término muni
cipal de Navalpino, a menos de 
15 kilómetros del Parque Nacio
nal de Cabañeros, en un incen
dio que fue controlado ayer, 
viernes.

El siniestro, en el que traba
ja maquinaria pesada y alguna 
avioneta para terminar de ase
gurar el perímetro, ha arrasado, 
zonas de pino y olivar y ha afec
tado a zonas de alcornoque, 
encina, madroños, quejigos, jaras 
y brezo.

(Pág. 16)

El Gobierno estudia dar 
4.338 millones a la 
conducción Abraham-Gasset

El Consejo de Ministros 
estudia aprobar una inversión 
de 4.338 millones de pesetas 
para las obras de la conducción 
de agua a realizar desde la presa 
de Torre de Abraham hasta el 
pantano'de Gasset para el abas- 
teeimiento de Ciudad Real 
capital y su comarca. Esta in
versión se enmarca dentro del 
paquete de obras hidráulicas 
de interés general aprobadas 
ayer por el Ejecutivo.El Con
sejo de Ministros decidió en 
su reunión de ayer estudiar un

Real Decreto que se aprobaría 
en su próxima reunión y que 
supone un paquete de obras hi
dráulicas de interés general 
para la nación, según informó 
ayer el Ministerio de Medio 
Ambiente. Y dentro de este 
paquete de obras hay que in
cluir la inversión destinada a 
la conducción desde la presa de 
Torre de Abraham a Gasset para 
el abastecimiento de la capital 
así como de los municipios de 
su comarca.

(Pág.7)

Ha abierío sus puertas.
Amplio aparcamienio y parque infaniÜ para los niños

ASUÁDIS >
Invitan a cenar el domingo L de agosto a: 
JULIAN DONOSO ROMERO - 5.6^2.820 - MEMBRILLA 
FABIAN PRADO MARTIN - 5.49^924 ■ GUDAO REAL 

FERNANDO-FELIX BUENO DEL BURGO - 5 904 760 - PUERTOLLANO 
Los agraciados del sorteo, deberán presentar su D.M.I.

para cenar en el MERENDERO AGUADIS

ESTANTERÍA DE 
ÁNGULO 

RANURADO Parque Empresarial Guadiana, 134 (Ctra. de Carrión) 
<? 926 25 15 28 hiámenos, SE sorprenderá!

DESCUENTO
S<l« DiRANTERCRSTI

TAMBIÉN: PALETIZACIÓN; CARGAS MEDIAS, ENTREPLANTAS, MAMPARAS DIVISORIAS, 
ARMARIOS ROPEROS, BANCOS DE TRABAJO Y HERRAMIENTAS, MOBILIARIO DE OFICINA

INSTALAMOS TODO TIPO DE TIENDAS Y ALMACENES ímmSVimmm
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HORARIO DE AUTOBUSES
HORARIO DE TRENES
tX)SEVILLA - (malagaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

Info-Renfe 
22 02 02

LANZ. 
(11(2) (3) (6)

LANZ. 
(3) AVE LANZ. ME TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO
TAL(S0 

W f LANZ. 
W

TAL(30 
m

MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50
r CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51

PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30, 17'15 17'24 19'30 19'52 21'24 21'30 22'34
■ CORDOBA 7'43 9'43 10,50 XY'E 11,46 X’^t; X?Íe 16'43 19'03 20’13 20'43 21'46
| SEVILLA

A?^E 7'00 9'00 9'40 Xl^E <«í^«i: 16'00 4>i?(íí& 17'57 XÍ)£ 20'00 X^sj: XÍe

■ HUELVA xC^lK X^E X^E X^E X^E X^E A^^S?. 16,55 ZíJ^lK X^E X^K

■ MALAGA yixY'íi ^^^^ Éa 9'30 X^E X)^«:“ XY'» XÍ^» 17’50 Xí^s 19'25

1 CADIZ XS^« ./S^E aY^Í?: XY^Í2 >ií^iE 8'00 X^B XY'e X^E XS^E X?^E XS^E 16'25 XY'e X^E X^E X^E
| (1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Ciudad ReaLMadrid, de lunes a viernes. (7) Sólo circula los domingos.
1 (2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 da diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo.

POR EL PRECIO DE UN ALQUILER 
PISOS A ESTRENAR, LLAVE EN MANO 
Sfn entrae/a - fY/poteca frasta 2S anas

Información facilitada por:

CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina. 1 -1» - Tetf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: P* San Greflorio, 53. - TeH.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA ^'s --. SEV LLA (SS)
1 Info-RenfeJ22 02 02 LaN2. 

(2H3)(4)<5)
AVE (1)16) AVE LANZ. TALGO TALGO 

14) LANZ. LANZ. AVE TALGO
LANZ. 

(2)
TALGO 

(2) LANZ. AVE LANZ. 
(7)

| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA 9'18 10'48 12'16 14’33 X^E X??E 17'48 18'11 X^E 20'36 X^E 21'48 X^E
| SEVILLA

10'00 11'30 XJ^E 13'19 XY?E Xí^e 18'30 19'26 X^íü ^T^ts 22'30 XÍlR

1 HUELVA X?^E -¿ÓKxlf^íH X^t~ Jtx^lfe 14'30 X'^E Xl^E XY'» X^e X^e XS^E X^E X^E X^E

1 MALAGA XY»» X^E Z$??/Í" X^E 14'30 16’55 43^-IK X^E X^E X^^ ^» 23'00 X)Íe X^E XS^E
1 CADIZ Zfí'^ÍZ? XY^E X^«» XJ^sn 14'55 xÁ^^PT X^E X^ÍU X^E 21'05 XY^E X^E X^E X^E

(1) No circula: el 25 de diciembre, 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrtd-Ciudad Real*Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre. 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos); 15,{)0
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN; 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR; 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30-15.00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00-13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00-14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO; * 15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no

■o—C5—o—C=—o-------- 1

13,27

SOLEADO

NUES Y CUROS

NIEBLA

LLUVIA

TORMENTA

NIEVE

El tiempo en la capital 
- , PRESION: 704,9 mm.

' INSTADO DEI. CIEUO: Casi despejado.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO; Noroeste, 11 km/h.
MAXIMA; 34,6°
MINIMA: 22,2°
HUMEDAD: 28 %.
EVAPORACION; 9,9 mm.

'Datos recogidos hasta los 8 de la tarde de ayer

Murx.o IWK: IS l/iií2.
Al-iiil lOOK: 19.6 l/i«2.
IVIuyo lOOS: K6,6 l/iii2.
.luoio 199K; 12.4^ l/mS.

Total año hidrológico: 512,4 L/m
Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Aiw más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/m Í 

Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./m\

'AÑ0H0R0L09CO. desde el 1 de sepíerntie halo el 31 de ogosio dei orlo

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

0710 08,31
10,32 11.45
15,20
19,11
2756

10,40

17,40 18,22

11,35 14,18 16,15

19,07 22,16 23,01

MONTAJE ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^^^^CRESCENCIO■ xS>^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches. 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27'-37'/23-27'-38 -CIUDAD REAL

BONOLOTO
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321 34I
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PRIMITIVA

^•, 32

rCDFOIV DE LA ONCEn
Viernes 24 49.166
Lunes 27 22.405
Martes 28 81.043
Miércoles 29 50.785
Jueves 30 94.634

FARMACIAS
CIUDAD REAL
24 HORAS: ENRIQUE 
FERNANDEZ. Pío XII, 14.
ALCAZAR DE SAN JUAN 
INMACULADA GARCIA. S.
Francisco, 4.
CAMPO DE CRIPTANA 
VICTORIANO DURAN. C. 
Monescillo, 2.
ALMADEN
ANA M“ VILLANUEVA. A 
Muñoz, 40.
DAIMIEL
NARCISO LOZANO. Arenas, 19.
MANZANARES
J. GORDO. J. del perdón, 17.
SOCUELLAMOS
DESAMPARADO IRNAN. Gral. 
Aguilera, 2.
LA SOLANA
MIGUEL FERNANDEZ. 
Cervantes, 2.
TOMELLOSO
24 HORAS: A. PENADES. D.
Víctor, 34.
VALDEPEÑAS:
JESUS DE LA RUBIA. 
Buensuceso, 22.

37
6 32

27/07/98

36
39 49 47

33 42
38 48>
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1 45
28/07/98

6 24
29/07/98

1 97
31/07/98

B 02
25/07/98 30/07/98

"SUPERCUPOiyAZO'' 
A LA SERIE 134

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

GRUPO

^ wií^.

LA SOLANA (sábados); 15,00 
MADRID; 07,00-09,30-11,00-14,00 
-16,30(doming y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES; 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPIN(1: *15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL; 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00-14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA; *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -I9,Q0
VALDEPENAS; *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

circula.

11,16
Medid 

17,03* . 

20,48

«07,00 
08,05
10,18

07,31 
08,35
10,45

08,07 
09,11

11,00 1210 13,00
«18,21 18,51 19,06 20,14 21,02

20,21 20,50 21,06 2Z14 23,00

HORARIOS TRENES REGIONALES
Q^Otcdatíoacies. Noclicda27,28-lly 1-V97.

 ̂Circula lobordee. Hasta Uricres de lunes a Jueves: 
y hesia Jaén los viernes.

(3) No dietJa los sábados.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 6,30 y 1O"TITAN1C"
Sala 2: 6.15, 8,30 y 11 "MUCHO
MASQUE AMIGOS"
Sala 3: 6,15 y 8.40 "KULL EL
CONQUISTADOR"
Sala 3: 11 "EL JUEGO DE LA
VENGANZA"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5, 8.0.5 y 11,05 "MR.
MAGOO"
Sala 2: 5, 8,0.5 y 11,05 "CITY OF
ANGELS"
Sala 3: 5, 8,0.5 y 11,05
"ARMAGEDDON"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A: 7, 8 y 10,30
"TORRENTE, EL BRAZO
TONTO DE LA LEY"
SALA B: 6, 8,30 y 11 "PERDIDO
EN EL ESPACIO"
TOMELLOSO
CINE TORRES
VER CARTELERA
MANZANARES
CINE APOLO
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES
NACIMIENTOS:
Julián Almansa Almansa, hijo de Julián y M“ Josefa. Juan Caba Murillo, 
hijo de Victoriano y Manuela.
DEFUNCIONES:
Dionisiso Perez Bravo, de 66 años. Josefa Blanco Cantero, de 75. Julián 
García-Parrado Fernández, de 77 años. Dolores Nieto López, de 78 años. 
Fermín Caballero García, de 68 años.

SANTORAL DE HOY: Alfonso María de Ligorio, 
Arcadio, Nemesio, Rufo, Fe, Esperanza y Caridad

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL
C/ Libertad, 47 - Tel.¡ (926) 23 09 00 

Fax: (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL
7 Moví Star

ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARA MUY LEJOS

; POR GENTILEZA DE:

EZEcnoron
; REFRAN DE HOY
Z En torcida argolla no entra la
Z bola
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vecinos para que mantener lo conseguido, 
como por ejemplo que la Pandorga sea 
una fiesta multitudinaria y conocida en 
todo el país La
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Miles de personas, un año más, participaron en los actos de la Pandorga. T. FERNANDEZ El alcalde, junto a Angel Patiño, a laizquierda, y Rafael Arcos. T. FERNANDEZ

La fiesta más popular y multitudinaria comenzó con el nombramiento del Pandorso y Dulcinea 98

Todos con la Pandoi^a, la llave de 
las fiestas en honor de la Patrona
La Pandorga, un año más, abrió con brillantez la puerta de 
la Feria y fiestas en honor a la Patrona, la Virgen del Prado. 
La fiesta más popular y multitudinaria comenzó ayer con la 
proclamación del Pandorgo 98, nombramiento que ha recaído 
este año en Angel Patiño Córdoba, y la imposición de 
bandas a la Dulcinea 98 y sus damas de honor en presencia 
del alcalde, concejales, pandorgos y miles de personas, entre 
las ellas, en un lugar destacado, las autoridades locales, 
provinciales y regionales de Ciudad Real.

Pilar MUÑOZ

Mantener vivas nuestras tra
diciones y que éstas sean cono
cidas en el resto de España es una 
labor de todos, por eso el alcal
de de Ciudad Real, Francisco Gil- 
Ortega, pidió ayer a todos los 
vecinos que se impliquen para 
conservar lo conseguido, como 
por ejemplo que la Pandorga sea 
una fiesta multitudinaria y cono
cida en todo el país.

Gil-Ortega, que pidió a los 
pandorgos de este año y del pa
sado que se pusieran a su lado, 
manifestó que "hoy -por ayer- nos 
reunimos en la Plaza Mayor para 
celebrar algo muy importante: la 
Pandorga que no es ni más ni 
menos que la fiesta que abre las 
puertas de la Feria en honor a la 
Patrona, la Virgen del Prado".

Dirigiéndose al Pandorgo 98, 
Angel Patiño, le recordó lo que 
significa recoger el testigo de 
estos hombres que han defendi
do y luchado para que la tradi
ción de Ciudad Real conrtinue 

vigente. También tuvo un recuer
do emocionado para la figura de 
Javier Segovia, autor del himno 
de la Pandorga.

El alcalde, que terminó su 
intervención con vivas a la Pan
dorga, a Ciudad Real y a la Vir
gen del Prado, invitó a todos los 
ciudadrealeños a mirar hacia 
delante con la cabeza muy alta.

Orgulloso y agradecido
Anteriormente, tras recibir el 

nombramiento y la medalla de 
Pandorgo, Angel Patiño, visible
mente emocionado y nervioso, 
aseguró que "procuraré no 
defraudaros, aunque soy cons
ciente de la responsabilidad que 
conlleva el nombramiento".

Manifestó sentirse satisfecho 
y agradecido de ser Pandorgo por 
lo que significa. Finalmente pi
dió a la "Morena" que reina en 
El Prado que "siga derramando 
bienes para Ciudad Real".

Antes de ser nombrado An
gel Patiño Pandorgo 98, se pro
cedió a la imposición de bandas

5

Yolanda Pérez es coronada por Juani Moraga. T. FERNANDEZ

a la Dulcinea 98 y damas de 
honor. El alcalde impuso la banda 
a la Dulcinea, Yolanda Pérez, 
mientras que la corona se la 
impuso su predecesora Juani 
Moraga.

Los concejales Javier Lagu
na, Fernando Rodrigo, Vicente 
Gallego, Gabriel Miguel y José 
Mayor impusieron tes bandas n'

las damas de honor Mercedes 
Amigo, María Prado García, Ele
na María Tercero, Rocío Rome
ro y María del Prado Alcázar.
, En el transcurso del acto, 
Javier Delgado, que actuó de 
mantenedor, tuvo un recuerdo 
emotivo para Alfredo Calatayud, 
pintor y pandorgo que en vida se 

* caracterizóporsa-amor a- su Tier- 

rra, así como para el desapare
cido Javier Segovia y para Ale
jandro García, otro pandorgo que 
atraviesa un mal momento.

Uno de los instantes más 
emotivos se produjo cuando su
bieron al escenario un grupo de 
personas de todas las edades, 
entre ellas los amigos de Javier 
Segovia, para cantar el himno de 
La Pandorga. La canción fue 
coreada por la mayoría de las 
numerosas personas que se con
gregaron en la Plaza Mayor ani
madas por los pandorgos y los 
concejales Prado Muñoz, Juan 
Ramón Barba, Enrique Belda, 
Helena López Gómez-Castrillón 
y Teresa Aguirre.

La subdelegada del Gobier
no, Mercedes Cuéllar; el presi
dente de la Diputación, Jesús 
Garrido; el diputado nacional del 
PP por Ciudad Real, Eduardo 
Rodríguez Espinosa; el senador 
socialista, Lorenzo Selas; y los 
concejales socialistas Carlos 
López, José Luis Mora, Bienve
nida Pérez, Nicolás Clavero, 
Emilio Villarino y Concha Tolosa 
también corearon la canción, pero 
timidamente.

Seguidamente comenzó el 
desfile de las autoridades, pan
dorgos, Dulcinea y damas, aso
ciaciones y grupos folclóricos 
hacia la Basílica Catedral don
de tuvo lugar la ofrenda de flo
res y productos de la tierra a la 
Patrona de Ciuda Real, la Vir- 
gen-del-Prado-'- *
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Pandorga’98

El alcalde junto a la Dulcinea en el momento de realizar su ofrenda a la Virgen . T FERNÁNDEZ

11̂
^

Los ciudadrealeños llenaron el templo para asistir a la ofrenda. T.FERNANDEZ

El Pandorso pidió a la patrona "armonía para la ciudad y felicidad para estas fiestas''

Miles de ciudadrealeños participaron 
en la ofrenda a la Virgen del Prado

Teresa GONZÁLEZ

El Pandorgo 1998, Angel 
Patiño Córdoba, pidió ayer a la 
Virgen del Prado "paz y armo
nía para esta ciudad y felicidad 
para estas fiestas". Además, 
como "Pandorgo y manchego" 
pidió a la patrona de Ciudad Real 
"que vele por todos nosotros".

Las palabras de Angel Patiño 
ala Virgen del Prado y tras ellas 
el canto de la salve y el himno 
de la patrona de Ciudad Real 
pusieron el final a la ofrenda que 
miles de ciudadrealeños realiza
ron ayer en la Basílica catedral.

Pocos minutos antes de las 
once de la noche entraban en el 
templo los pandorgos de años 
anteriores acompañados de sus 
esposas, así como los miembros 
de la corporación municipal 
ciudadrealeña quienes daban el 
brazo a las damas mientras que 
el alcalde, Francisco Gil-Orte
ga acompañaba a la Dulcinea, 
Yolanda Pérez, cerrando de esta 
forma el desfile procesional. 
Entre las autoridades que parti
ciparon en el desfile también se 
encontraba la subdelegada del 
Gobierno, Mercedes Cuéllar.

Pero con anterioridad habían 
desfilado ante el altar de la Ba
sílica catedral miles de personas, 
en una de las ofrendas más 
participativas y vistosas de los 
últimos años. Una ofrenda que 
se desarrollo con el templo lle
no de ciudadrealeños que no 
quisieron perderse este tradicio
nal acto de las fiestas de la Pan
dorga.

El desfile se iniciaba hacia las 
nueve y media de la tarde en la 
Plaza Mayor, minutos después 
de que concluyera la proclama
ción del Pandorgo y de la 
Dulcinea 1998, Angel Patiño y

La ofrenda ha sido una de las más participativas de losúltimos años.

Yolanda Pérez, respectivamen
te.

Los integrantes de los cua
renta y cinco grupos que parti
ciparon en el desfile de ayer par
tieron desde la Plaza Mayor por
tando los presentes que ofre
cieron a la Virgen del Pra-do. 
Entre los presentes había frutas, 
pan y hasta diversas tartas. Pero 
ante todo predominaron las flo
res con las que se llenó el altar 
de la Basílica catedral.

El desfile, que duró más de 
hora y media, fue seguido durante 
todo el itinerario por un nume
roso público que no quiso per
derse este vistoso acto en el que 
la mayoría de los participantes 
vestían los distintos trajes típi
cos manchegos. Y como siem
pre, tanto en el itinerario del 

desfile como en el momento de 
realizar la ofrenda ante la patro
na de Ciudad Real destacaron los 
más pequeños.

Sin embargo, el desfile duró 
más de lo previsto al iniciarse 
con retraso . Además el desfile 
se realizó con numerosos cortes 
entre unos grupos y otros lo que 
motivó que la ofrenda se hiciera 
algo larga.

Una vez finalizada la ofren
da a la Virgen del Prado se cele
bró ladécimonovenaedición del 
Festival de Seguidillas, que tuvo 
lugar anoche en los Jardines del 
Prado y que contó con la parti
cipación de grupos folclóricos de 
Barcelona, Madrid, Málaga y 
Tenerife, además del grupo 
ciudadrealeño Manzantini.

Los integrantes de estos gru-

EI pandorgo en el momento de realizar sus peticiones a la Virgen. T.F.

pos también participaron en el 
desfile y posterior ofrenda que 
ayudaron arcaizar con la visto

sidad de sus trajes regionales, 
sobre todo los grupos de la isla 
de Tenerife y de Barcelona.
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45 grupos 
participaron en 
el desfile de la 
ofrenda a la 
Virgen del Prado

Los ciudadrealeños se vol
caron con su patrona, la Vir
gen del Prado, y participaron 
de forma masiva en el desfile 
y posterior ofrenda que tuvo 
lugar en la tarde-noche de ayer.

Un total de 45 grupos par
ticiparon en el desfile . Entre 
ellos, asociaciones de vecinos 
como la Carlos Eraña, Fuen
santa, La Granja, La Morería, 
El Perchel o Santo Tomás de 
Villanueva.

Pero como en años anterio
res, también participaron gru
pos llegados de distintas loca
lidades de la provincia como 
Abenójar, Granátula, Alba
ladejo, Alcolea de Calatrava, 
Aldea del Rey, Bolaños, 
Carrión de Calatrava, Las 
Casas, Malagón, Miguelturra 
o Poblete.

denle y despertaron la simpatía del público.Los mas pequeños destacaron un año más

La Dulcinea y sus damas también participaron en el desfíle.

en el
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Numerosas localidades de la provinciaparticiparon eii el desfile.

El desfile partió desde la Plaza Mayor con bastante retraso sobre el horario previsto.Numeroso público se congregó en el acto celebrado en la Plaza Mayor, ayer. R
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Los actos de la Pandorga celebrados ayer transcurrieron con cierta normalidad, según la Policía Local

Intervienen un cuchillo a una de las
personas ebrias que provocó un altercado
P. MUÑOZ/.T.S.RUIPEREZ

Los actos de la Pandorga 
celebrados en ayer se desarro
llaron con cierta normalidad, pese 
a las miles de personas que par
ticiparon en los mismos, según 
manifestó a LA TRIBLINA el 
sargento Vendrell al cierre de esta 
edición.

No obstante, la Policía Local 
tuvo que intervenir en los jardi
nes de El Prado, puesto que al
gunas personas, debido a la in
gesta de alcohol, estaban moles
tando al restoque disfrutaba con
templado el desfile de la ofrenda 
floral. Los policías intervinieron 
a uno de los "broncas" un cuchi
llo.

Los agentes de la Policía Local 
que velaron ayer por el buen 
desarrollo de la Pandorga fueron 
casi treinta, repartidos por la Plaza 
Mayor y calles por donde trans
currió el desfile.

Por otro lado, en la madruga
da de ayer, tras el Concurso de 
"Limoná", uno o varios autores 
desconocidos prendieron fuego 
un ciclomotor. La madrugada de 
hoy también se presentaba con
flictiva, debido al gran número de

La Policía Local y Nacional veló por el buen desarrollo. T. FERNANDEZ El alcohol fue la causa de un altercado. T. F.

personas que participaron en los 
"toros" de fuego. Por eso la Po
licía Nacional y la Local monta
ron dispositivos especiales.

Por otra parte, la Agrupación 
Municipal de Voluntarios de Pro
tección Civil, preparó para la noche 
de la fiesta grande un servicio es

pecial de seguridad con 30 vo
luntarios, que se repartieron por 
el Prado, calle María Cristina, calle 
Calatrava, calle San Pedro y calle 
Toledo. Además se instaló una 
unidad central en el Ayuntamien
to. La Agrupación de Protección 
Civil cuenta con dos médicos vo

luntarios, especialistas, que tra
bajan en el Clínico de San Car
los, al igual que las dos enferme
ras voluntarias.

Según explicó el responsable 
de la Agrupación, Vicente Cas
tillo, hubo cerca de 25 volunta
rios con conocimientos sanitarios. 

para que pudieran valorar y ca
librar cualquier tipo de inciden
cia. También el Hospital Alarcos 
reforzó el servicio de urgencias.

Al parecer y según manifes
tó Vicente Castillo, "la gente se 
conciencia cada vez más que la 
fiesta es para divertirse".

La escultura del cantautor está instalada en la Plaza del Prado al lado de la catedral

Emotivo homenaje a Javier Segovia en 
presencia de su madre y sus amigos

.T. Soledad RUIPÉREZ

Con un emotivo homenaje, los 
Amigos de Javier Segovia recor
daron a este cantautor 
ciudadrealeño que, en palabras 
del alcalde, Francisco Gil-Orte
ga "ya es una seña más de iden
tidad de Ciudad Real".

Estaban los niños, sus amigos, 
su familia y su música, todos en 
su tierra "la madre Mancha", 
como tantas veces la definió. El 
portavoz de los amigos de Javier, 
Jesús Romero Cobo, manifestó 
que con la creación de este gru
po escultórico se ha pretendido 
"que el espíritu de Javier perdu
re y hemos ido, eslabón a esla
bón, elaborando esta cadena de 
actuaciones en pro de hacer jus
ticia con su palabra y su conte
nido poético y realista para con 
su tierra, su amor, sus libertades 

y reivindicaciones".
Además de Jesús Romero 

Cobo, intervino el hermano de 
Javier, Alberto Segovia, quien 
ante una madre emocionada ma
nifestó, dirigiéndose a su her
mano fallecido, "todo es un ins
tante, Javier, la vida se quiebra 
y se rompe sin pedimos cuentas".

Tras las intervenciones de los 
más allegados, le llegó el turno 
al vicerrector de la Universidad, 
Antonio Otero. Otero recordó la 
inquietud que siempre mostró 
Javier porque en su tierra hubie
se una universidad y esta llegó 
en 1985, "la universidad de to
dos, la que a Javier le gustaría 
tener", apuntó.

El alcalde de la localidad, 
Francisco Gil-Ortega, reconoció 
que a pesar de que nunca le co
noció, se sentía orgulloso de "de
volver a Javier, con toda gratui
dad, algo que nos dio hace tiem-

El Pandorgo 97, la madre de Segovia, Gil Ortega, y la mujer del Pandorgo. RUEDA

po, SU trabajo, su música y el Tras la entrega de un ramo de 
himno de la Pandorga". rosas a Africa, la madre de Ja

vier y a la encargada de esculpir 
su busto. Gema Céspedes, se 
procedió a descubrir la escultu
ra de Segovia. Escultura que 
recibió de manos del Pandorgo 
de 1997, un pañuelo de yerbas.

Fueron momentos duros para 
una madre que vio ayer como todo 
un pueblo, recordaba a su hijo.

Un grupo de niños, cantó para 
deleite de los asistentes, el him
no de la Pandorga, himno que 
sonó, más que nunca, emocionan
te y que fue interpretado por 
muchos de los presentes en el 
acto.

Lo que los amigos de Javier 
han pretendido con la escultura 
es tener un recuerdo a su figura 
para la gente que le conoció, al 
mismo tiempo dar a conocer su 
música y su letra en todas aque
llas personas que todavía no han 
llegado a conocer el legado que 
este autor dejó al morir.
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El Consejo de Ministros decidió procedér al estudio de este Real Decreto, que será aprobado en suprójdma reunión

El Gobierno estudia dar 4338 millones 
a la conducción Abraham-Gasset
El Consejo de Ministros estudia aprobar una inversión de 
4.338 millones de pesetas para las obras de la conducción de 
agua a realizar desde la presa de Torre de Abraham hasta el 
pantano de Gasset para el abastecimiento de Ciudad Real 
capital y su comarca. Esta inversión se enmarca dentro del 
paquete de obras hidráulicas de interés general aprobadas 
ayer por el Ejecutivo.

La Tribuna

El Consejo de Ministros deci
dió en su reunión de ayer estu
diar un Real Decreto que se 
aprobaría en su próxima reunión 
y que supone un paquete de obras 
hidráulicas de interés general 
para la nación, según informó ayer 
el Ministerio de Medio Ambien
te. Y dentro de este paquete de 
obras hay que incluir la inversión 
destinada a la conducción desde 
la presa de Torre de Abraham a 
Gasset para el abastecimiento de 
la capital así como de los muni
cipios de su comarca.

Pero además, el Ejecutivo 
también tiene previsto destinar 
1.485 millones de pesetas para 
el suministro e instalación de 

cauda-límetros y limitadores de 
caudal en los acuíferos de La 
Mancha occidental y del Campo 
de Montiel, obra incluida en la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana, según la información 
facilitada por el Ministerio de Me
dio Ambiente.

Las inversiones en Castilla- 
La Mancha ascenderán a 9.823 
millones de pesetas, dentro del 
paquete de obras hidráulicas 
propuestas para estudio por el 
Consejo de Ministros, que supon
drán una inversión total de 215.939 
millones de pesetas. Para la con
ducción desde la presa de Torre 
de Abraham a Gasset se desti
narán 4.338 millones de pese
tas, y para abastecimiento a 
Albacete otros 4.000 millones.

Í'p
 ‘ ’i '

La conducción mejorará el abastecimiento de Ciudad Real y su comarca.

obras incluidas en la Confedera
ción Hidrográfica del Guadia-na 
y en latid Júcar, respectivamente.

Las obras que deberían ser 
aprobadas en el próximo Conse
jo de Ministros se caracterizan 
por ser absolutamente necesa
rias para una correcta planifica

ción hidrológica, tanto en las cuen
cas intercomunitarias como 
intracomunitarias. De hecho, la 
decisión de declarar estas obras 
de interés general se basa en las 
demandas existentes por parte de 
amplios sectores de la población.

Tal y como se recoge en la 

exposición de motivos, es el Es
tado el que debe abordar y fi
nanciar determinadas actuacio
nes hidráulicas, ya sea en su to
talidad o en parte, dado su evi
dente carácter de interés gene
ral de la nación. De acuerdo con 
el artículo44delaLey de Aguas 
han de ser aprobadas por ley e 
incorporadas, con posterioridad, 
al Plan Hidrológico Nacional.

Varias de las actuaciones pre
vistas pretenden financiarse, en 
parte, mediante fondos comuni
tarios. Por este motivo resulta ne
cesario que su licitación y poste
rior contratación se realice a la 
mayor brevedad posible, ya que 
de lo contrario resultaría invia
ble su inclusión en dicha fórmula 
de cofinanciación comunitaria. 
Las características concretas de 
las obras y las circunstancias que 
en ellas concurren aconsejan 
declarar la utilidad pública de las 
mismas, además de la urgente 
ocupación de los bienes afecta
dos por su ejecución, a los efec
tos previstos en la Ley de Expro
piación Forzosa.

Tenemos los 
huevos más 

frescos 
del mercado

Gracias a la amplia gama de frigoríficos, combis y congeladores en exposición, en Elite podemos ofrecer las 
mejores condiciones de conservación para los alimentos.

Feria, 4
926 22 31 21
CIUDAD REAL

SERRANO
GONZALEZ

Bonda Alarcos, 34 
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Contempla una subida salarial del 2,5 % y afecta a unos 8.000 trabajadores

El convenio provincial del campo 
se firmará el próximo miércoles

Teresa GONZÁLEZ

El Convenio Colectivo del 
Campo de la provincia de Ciu
dad Real se firmará finalmente 
el próximo miércoles 5 de agosto 
en lugar de ayer como en prin
cipio se había previsto, según 
informaron a LA TRIBUNA 
fuentes de ASAJA. A la firma 
del convenio, que tendrá lugar 
a las 11.30 horas en las oficinas 
de ASAJA en Ciudad Real, 
asistirán representantes de 
ASAJA y de UGT puesto que 
CCOO aún no ha decidido si ru
bricará este acuerdo, según in
dicó ayer a este diario el secre
tario de organización del citado 
sindicato, Tomás Guijarro quien 
se mostró partidario de mante
ner una nueva reunión entre las 
partes para intentar alcanzar un 
acuerdo.

Quien sí firmará el convenio, 
que afecta a unos 8.000 trabaja
dores en la provincia, es el sin
dicato UGT. Aunque el acerca
miento en las posturas no ha sido 
total, este sindicato ha preferi
do aceptar la subida salarial del 
2,5% ofertada por ASAJA, frente 
al 2,8%, la media de la subida 
de los convenios d e la provin
cia, solicitada por los sindica
tos, "ante la conveniencia de 
firmar cuanto antes el convenio", 
según indicaron a este diario 
fuentes de UGT.

Estas fuentes señalaron que 
han preferido aceptar el ofreci-

El barrio Nuestra Señora de los 
Angeles comienza hoy sus fiestas

La Tribuna

El bamo de Nuestra Señora 
de los Ángeles inicia hoy la 
celebración de sus fiestas que se 
prolongarán hasta el próximo 
martes 4 de agosto.

El programa de actos, orga
nizado por la Asociación de 
Vecinos "Carlos Eraña", en co
laboración con el Ayuntamien
to de Ciudad Real y la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, incluye en la jomada 
de hoy el pregón de las fiestas, 
que correrá a cargo de Luis López 
Condés, así como la coronación 
de la reina y damas de las fies
tas, además de un homenaje a 
los socios más veteranos de la 
asociación.

Media hora antes del pregón 
y del resto de actos citados, que 
tendrán lugar a partir de lasdiez

ri£
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EI convenio del campo afecta en la provincia a unos 8.000 trabajadores.

miento de ASAJA antelaproxi- 
midad del mes de septiembre y 
la llegada de la campaña de ven
dimia, de ahí su "preocupación 
por la situación de los eventua
les puesto que si la firma se alar
gaba hasta octubre difícilmen
te iban a cobrar los atrasos".

La diferencia entre ambas 
posturas supone en términos rea

Flora Aracil Espadas, reina.

de la noche, se celebrará el tra
dicional pasacalles de la banda 
de cornetas y tambores.

les alrededor de 2.000 ó 3.000 
pesetas anuales por trabajador, 
según indicó el pasado miérco
les en rueda de prensa el secre
tario provincial de UGT, Angel 
Ramos.

Múltiples reuniones

A esta firma se llega después

Carolina Marchán, dama.

Competiciones deportivas, 
juegos y concursos, así como 
bailes animados por orquestas 

de múltiples reuniones que han 
permitido que el acuerdo se al
cance "con cierta facilidad como 
ha venido ocurriendo en los dos 
últimos años frente a los ante
riores en los que la firma se pro
ducía en los meses de octubre y 
noviembre", según indicó a este 
diario el gerente provincial de 
ASAJA, Agustín Miranda.

Ana Marchán Acosta, dama.

durante los cuatro días de fies
tas conforman el programa de 
actos.

Enrique Belda.

El concejal de 
Juventud valora 
positivamente la 
prolongación de 
la Pandorga

La Tribuna

El concejal de Juventud e 
Infancia, Enrique Belda, valo
ra positivamente la prolonga
ción, por primera vez este año, 
de las fiestas de la Pandorga.

A juicio del concejal, el 
concierto de OBK el día 29, el 
pasacalles infantil el día 30 por 
la mañana y los tradicionales 
actos de la limoná con y sin 
alcohol, han demostrado que la 
juventud de Ciudad Real quie
re volcarse con esta fiesta es
pontánea. Por ello, cree nece
sario que en los próximos años 
se conserven los tres días, se
gún informa en nota de prensa 
el Ayuntamiento de Ciudad 
Real.

En este sentido, el Ayunta
miento ciudadrealeño intenta
rá, con la colaboración de enti
dades públicas y privadas, re
petir un concierto gratis el 29 
de julio y seguir dando conte
nido al día 30, dedicando la 
mañana a los niños.

Por otro lado, Belda valora 
también muy positivamente la 
disminución de incidentes en la 
«zurra» y la colaboración de 
todos para evitar que se venda 
alcohol a los menores.

La Guardia Civil 
aprehende 260 
paquetes de 
tabaco en Ciudad 
Real

La Tribuna

La Guardia Civil aprehendió 
en la mañana del jueves 260 
cajetillas de tabaco rubio ame
ricano que estaban un hombre, 
cuya identidad responde a las 
iniciales B.G.V., de 68 años de 
edad, tenía escondidas en una 
cochera alquilada, según infor
mó ayer la Subdelegación del 
Gobierno.

Los agentes sorprendieron 
al hombre en la calle Compás 
de Santo Domingo con la mer
cancía, cuyo valoren el merca
do asciende a 91.000 pesetas.
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Las horas más desfavorables para viaiarson las comprendidas entre las 8 y las 22 del día de hoy

128.000 vehículos circularán por las 
carreteras provinciales este fin de semana

La Tribuna

La Dirección General de Trá
fico puso ayer en funcionamien
to el dispositivo especial de se
guridad previsto para que la 
Operación Especial 1° de agos
to, que se inició a las 15,00 horas 
de ayer, transcurra sin inciden
tes. Para ello 113 agentes de la 
Guardia Civil estarán de servi
cio en la carreteras de nuestra 
provincia, para prestar ayuda a 
aquellos viajeros que lo necesi
ten y de vigilare! cumplimiento 
de la normativa de circulación. 
Todo ello con la finalidad de evitar 
accidentes entre los 128.000 
vehículos que se calcula circula
rán por las vías de Ciudad Real 
hasta el domingo.

Las salidas de los grandes 
núcleos urbanos y de las princi
pales vías de comunicación ha
cia las zonas turísticas de costa 
y descanso, estuvieron especial
mente vigiladas debido a que se 
esperaban retenciones. A estos 
movimientos de salida se suman 
los de entrada que están tenien
do lugar desde las zonas del lito
ral y de descanso durante todo el 
día de hoy, ya que muchos ciu
dadanos regresan de vacaciones 
este fin de semana. Por ello la 
DGT aconseja circular a lo largo 
de la mañana.

Tráfico para el domingo
Hoy el tráfico será intenso en 

sentido de la salida de los núcleos 
urbanos y en los itinerarios que 

unen las poblaciones de la costa, 
accesos al litoral y zonas de se
gunda residencia, con problemas 
de circulación. Las horas más 
desfavorables para viajar son las 
comprendidas entre las 8,00 ho
ras y las 22,00.

Él de mañana se espera, sea 
un día conflictivo, a primeras horas 
en sentido a las costas, y por la 
tarde en sentido retomo vacacio
nal. El mayor flujo de vehículos 
está previsto que se produzca en 
los principales ejes viarios de 
comunicación que encauzan el 
movimiento de regreso. Según 
informó la Dirección General de 
Tráfico, el peor momento para 
viajar será desde las cuatro de la 
tarde hasta las doce de la noche, 
aunque se prevé elevada inten
sidad de tráfico desde las ocho 
de la mañana.

Carreteras en obras
Con motivo del intenso tráfi

co que se vivirá este fin de se
mana en las carreteras, la DGT 
tiene previsto prohibir la circula
ción de camiones que carguen con 
mercancías peligrosas durante 
todo el fin de semana, no ocurri
rá así pare el resto de vehículos 
pesados. Además las carreteras 
en obras permanecerán cortadas 
hasta el lunes.

En nuestra provincia se en
cuentran en obras los siguientes 
tramos: la N-301, desde el Km 
79 al 80 (Argamasilla de Alba), 
por obras en el firme. En la mis
ma carretera los kilómetros 96,4

1
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La DGT recomienda conducir con precaución durante estos días de tráfíco intenso.

al 11 (Tomelloso-límite de pro
vincia con Albacete), también por 
obras en el firme. La N-401, en 
los kilómetros 186 al 174 (Ciu
dad Real-Femán Caballero) por 
obras de mejora en la calzada. 
La N-420, en los kilómetros 165 
al 200 (Argamasilla de Calatrava- 
Ciudad Real) por obras puntua
les de mejora del firme. El Km. 
230 al 261 (Daimiel-Puertolápice) 
por obras puntuales de mejora del 

firme. La N-430, de los kilóme
tros 245 al 297 (Puente de Reta
ma-Puente de Alarcos) por me
jora del firme y del Km. 310 al 
334 (Ciudad Real-Daimiel) por 
el mismo motivo. Por último la 
carretera 506 del Km. 1 al 6 
(Argamasilla de Calatrava-n-420) 
por obras de mejora de la calza
da. Los itinerarios alternativos 
para los turismos que circulen en 
sentido de entrada a Madrid (N-

IV entre Manzanares y Madrid) 
son el Km. 174 de la N-IV (tér
mino de Manzanares), N-430 
(Manzanares-Daimiel), carretera 
212 (Daimiel-Malagón) y N-401 
(Malagón-Toledo-Madrid).

Los conductores tienen a su 
disposición estos servicios; la 
página 600 del teletexto, en 
Internet la dirección es http:// 
www.dgt.es, el teléfono 900123 
505, y los boletines de radio.

Los accidentes de tráfico han crecido un 36,6% 
en el primer semestre de este año en la provincia

J. Soledad RUIPÉREZ

Las cifras de fallecidos en 
estos días de salida y entrada en 
vacaciones son alarmantes. Raro 
es el año que disminuyen. Según 
informó la Dirección Provincial 
de Tráfico a este diario, mientras 
que en en el primer semestre de 
1997 hubo 672 accidentes, fue
ron 879 los que se produjeron en 
el 98. De estos 41 personas fa
llecieron, once más que el año an
terior.

La mayoría de estos acciden
tes se producen en carretera. De 
enero a junio del presente año, 
los producidos en vías interurba
nas fueron 355, de los que 39 
fallecieron, mientras que en 1997 
de 282 accidentes, fallecieron 25 
personas.

El dato positivo lo encontra
mos en los accidentes urbanos.

en el mismo intervalo de tiempo, 
esto es de enero a junio, descen
dieron los muertos en la vía ur
bana, aunque no el número total 
de accidentes. Fueron más de 500 
los que tuvieron lugar en 1998, 
mientras que no llegaron a 400 
los que se produjeron en el mis
mo periodo el año anterior. Los 
fallecidos a consecuencia de los 
mismos fueron dos en 1998 mien
tras que en 1997 la cifra fue 
superior en tres víctimas.

Más coches, más accidentes
Según la directora Provincial 

de Tráfico, Dolores López Hol
gado, "el que haya aumentado el 
número de matrículas de vehículos 
puede influir en el número de ac
cidentes, yaque hay más coches 
en las carreteras". En el primer 
semestre de 1998 se matricula
ron, en Ciudad Real 946 coches

más que en 1997.
' Según informó, Angel Toriello, 
jefe provisional de la Dirección 
Provincial de Tráfico, las princi
pales infracciones motivo de 
accidentes en carretera, suelen 
ser "velocidad inadecuada y la 
distracción". "Cuando hablo de 
velocidad inadecuada, añadió, no 
hablo de exceso de velocidad sino 
que no se lleva la velocidad co
rrecta en un determinado tramo".

El exceso de confianza con el 
coche en conductores noveles es 
otro de los principales motivos de 
accidentes que se apuntan des
de la DGT.

A pesar de que la DGT diag
nosticó, que este año el número 
de accidentes de tráfico dismi
nuyera en relación con 1997, las 
cifras que se manejan al día de 
hoy, no parecen tan alentado
ras. Tan sólo en un día, han au
mentado los siniestros.
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Junto con la escasa humedad y el srado de inflamabilidad de la vesetación

La ausencia de precipitaciones hace 
que aumente el riesgo de incendios

La Tribuna

Un incendio forestal se de
claró el jueves a la una menos 
cuarto del medio día y por cau
sas aún desconocidas, en el Pa
raje conocido como "Las Riojas" 
en el término municipal de 
Navalpino y dentro de un mon
te propiedad de dicho Ayunta
miento.

El incendio fue detectado por 
la red de vigilancia de la Dele
gación Provincial e 
instantaneamente se puso en 
marcha el dispositivo automá
tico de extinción de incendios 
formado por los medios aéreos, 
maquinara pesada y cuadrillas.

Las altas temperaturas exis
tentes en ese momento, la esca
sa humedad relativa, las condi
ciones de alta inflambilidad de 
la vegetación y sobre todo, la ac
cidentada topografía, el incen
dio se declaró en el fondo de un 
barranco, hicieron que las tareas 
de extinción fueses más compli
cadas de lo habitual y que los 
medios empleados fueran más 
numerosos que en la mayoría de 
los incendios.

El incendio fue totalmente 
controlado a las veintiuna horas 
y quedó totalmente extinguido, 
tanto en su perímetro exterior, 
como en los numerosos focos 
candentes existentes en su inte
rior a las dos horas de la madru
gada.

La sufercifie afectada por el 
fuego se estima en unas 300 Has.

ASEPEY0 cede a Protección
Civil el equipo de una ambulancia

J. Soledad RUIPÉREZ

La mutua de accidentes de 
trabajo ASEPEYO ha prestado 
colaboración a la Agrupación 
Municipal de Voluntarios de 
Protección Civil. La Mutua de 
Seguros ha dejado en depósito 
materiales para equipar la am
bulancia que cedió en su día, a 
esta Agrupación, la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

El concejal delegado de Pro
tección Civil, Vicente Gallego, 
quiso destacar la labor altruista 
de los voluntarios.

El Ayuntamiento de la capi
tal ha presupuestado para la 
Agrupación 6 millones de pese
tas incluido el pago de la funcio
naria que se encarga de las la
bores administrativas.

El equipo cedido en depósi
to, por ASEPEY 0 consiste, entre
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La Delagación Provincial de Agricultura pide precaución en los bosques.

de vegetación forestal de las que 
aproximadamente, el 30 por 
ciento son arbolada y el resto de 
matorral y pastos.

La dirección de los trabajos 
de extinción del incendio y la 
coordinación de los medios 
empleados estuvieron a cargo de 
personal técnico y de Guarde
ría Forestal de la Delegación 

otro material, en una camilla 
normal para la ambulancia, una 
camilla de cuchara, para 
inmovilizaciones, férulas de va
cío y neumáticas, para 
inmovilizaciones de brazos y pier
nas, aparatos de respiración 
asistida y un chaleco de extricaje. 
El importe del material es de 
400.000 pesetas.

Material para la Pandorga
Este material ya estaba dis

ponible para las fiestas de la 
Pandorga.

"Al tener buen material, y 
mejores medios prestamos me
jor atención y obtenemos mejo
res resultados", aseguró el res
ponsable de la Agrupación de 
Voluntarios, Vicente Castillo. 
"Todo este material, explicó 
Castillo, permite que no empeo
re la situación de los heridos". 
Al parecer y según manifestó

Provincial de Agricultura y 
Medio Ambiente.

Los medios aportados por la 
Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha con la par
ticipación de otros procedentes 
de la Comunidad de 
Extremadura y de la Dirección 
General de la Conservación de 
la Naturaleza fueron 109 perso

Vicente Gallego, Rafael Anguita y Vicente Castillo. T.FERNÁNDEZ

Castillo, cuando la ambulancia 
de emergencia está ocupada se 
acude al servicio de voluntarios. 

nas con diferentes especialida
des.

Para remediar estas catástro
fes la Delegación Provincial de 
Agricultura y Medio Ambiente 
recomienda a todos los usuarios 
y visitantes del medio rural que 
extremen las medidas de segu
ridad y de carácter preventivo 
frente al fuego.

La Agrupación de Volunta
rios cuenta con más de 300 co
laboradores.

FETE-UGT 
firma un acuerdo 
marco que busca 
el prosreso de la

La Tribuna

La Federación de 
Trabajoderes de la Enseñanza 
de FETE-UGT firmó con la 
Universidad de Castilla La Man
cha el pasado 15 de junio el 
"Acuerdo Marco por el Progreso 
en la UCLM" en un acto de res
ponsabilidad sindical, ya que el 
antiguo convenio de carácter 
estatal y que regulaba la Uni
versidad, estaba denunciado y 
al pasar un año de esta situación, 
y no tener abierta la mesa de ne
gociación, todos los trabajado
res pasarían a ser regulados por 
el Estatuto del Trabajador, per
diendo parte de las condiciones 
pactadas en convenio. Con la 
firma en solitario de este acuer
do se comprometió a abrir la 
mesa de negociación y evitar 
que lo anteriormente expuesto 
pasara .

Como consecuencia de esta 
firma, la mesa sindical se cons
tituyó en mesa de negociación 
en la que se encontraban la 
Universidad, CC.OO, CSIF y 
UGT, con lo que la negociación 
se inició.

Los coros y 
danzas locales 
rescatan un traje 
fechado en el 
siglo XIX

La Tribuna

La Asociación de coros y 
danzas de Ciudad Real ha res
catado del olvido un nuevo traje 
fechado en los últimos años del 
siglo XIX y principios del XX. 
Aunque la presentación oficial 
del traje se realizará en septiem
bre, después de finalizar el pe
riplo de actuaciones del grupo 
Mazantini, se ha querido mos
trar al público en un acto tan 
señalado como es el desfile de 
la Pandorga y, sobre todo, des
filar con él en homenaje aNuestra 
Señora del Prado.

Durante el acto oficial se dará 
a conocer todos los detalles del 
traje, tanto femenino como 
masculino, así como los datos 
históricos y bibliográficos en los 
que se ha basado el equipo de 
investigación.

Cabe destacar que esta la
bor se ha visto favorecida por 
algunas fotografías y pinturas, 
en especial la que hay en el 
despacho del primer edil capi
talino, donde se plasma la inau
guración del ferrocarril 
ciudadrealeño.

Con este hallazgo, la labor de 
investigación de esta Asociación 
continúa, siguiendo fielmente uno 
de los objetivos marcados: re
cuperar e investigar costumbres, 
tradiciones y, como en este caso, 
la vestimenta de los 
ciudadrealeños.
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El presidente de la Cámara de Comercio y el alcalde de Manzanares firmaron ayer un convenio

El CEEI estudiará la viabililidad del 
Centro de Transporte de Manzanares

Conchi SÁNCHEZ

El Centro Europeo de Empre
sas e Innovación de Ciudad Real 
-CEEI- desarrollará antes del mes 
de noviembre el proyecto de 
viabilidad empresarial del Cen
tro de Transporte de Manzana
res, un compromiso al que se llego 
ayer con la firma de un conve
nio entre el alcalde de esta loca
lidad, Miguel Angel Pozas y el 
presidente de la Cámara de Co
mercio, Junta Antonio León 
Triviño, que también tutela el 
funcionamiento del CEEI.

El alcalde rñanzanareño des
tacó en numerosas ocasiones, a 
lo largo del encuentro con los 
medios que tuvo lugar tras la 
firma del citado convenio, que 
este proyecto "ha pasado de ser 
una idea del Centro de Forma
ción y Empleo de Manzanares, a 
una realidad", una vez manteni
dos contactos, no sólo con la 
Cámara de Comercio ciudadrea- 
leña, sino también con las con
sejerías de Industria y Economía 
y con la Sociedad de Desarrollo

Industrial de Castilla-La Mancha 
-SODICAMAN-.

También se empeñó Pozas en 
dejar claro que "no es una idea 
de promoción electoral", asegu
rando que "en dos o tres años 
podríamos tener funcionando esta 
infraestructura", cuya ubicación 
se está estudiando, pero que, 
necesariamente tendría que es
tar en las cercanías de la actual 
autovía que atraviesa la locali
dad y en previsión del paso de la 
futura Autovía de La Mancha, 
que unirá Puertollano con Ata
laya de Cañavate, en Cuenca. 
Asimismo, Pozas también seña
ló que, dependiendo del resulta
do del estudio que realicen los 
técnicos del CEEI, también po
dría estar c^rca de la línea del 
ferrocarril.

El alcalde de Manzanares 
señaló en el transcurso de la rueda 
de prensa que, tras las conversa
ciones mantenidas con la Con
sejería de Industria, espera que 
este proyecto se incluya en el Plan 
de Desarrollo Regional del próxi
mo año y que cuente con subven-

Pozas y León Triviño, durante la fírma del convenio. RUEDA

clones de fondos FEDER "y to
dos a quellos con los que se pue
da contar". De este modo, la 
construcción del Centro de Trans
porte, que tendría un espacio de 
entre 100.000 y 150.000 metros 
cuadrados, para un flujo de trá
fico diario de unos 8.000 vehí
culos, supondría una inversión 

inicial de entre 1.500 y 2.500 
millones de pesetas, aunque si se 
construye una zona comercial 
adyacente, como también sugiere 
el proyecto preliminar también 
realizado por el CEEI, la canti
dad podría llegar, incluso a 7.000 
millones de pesetas.

En otro orden de cosas, y a 

preguntas de los periodistas, 
Triviño aseguró que desde el 
primer estudio de ubicación del 
aeropuerto provincial se contem
plan las distintas rutas de aves 
que atraviesan las zonas propues
tas a Fomento, respondiendo así 
a la llamada de atención que hace 
algunos días realizaron varios 
grupos ecologistas sobre los 
posibles daños medioambienta
les que podría ocasionar la ins
talación del aeropuerto.

No responde a Bárcenas
Por último, el presidente de 

la Cámara de Comercio rehusó 
responder a las acusaciones ver
tidas la pasada semana por el 
presidente de la Confederación 
Provincial de Empresarios, Je
sús Bárcenas, quien denunciaba 
"falta de transparencia y de co
municación" entre la Cámara y 
CEOE. A este respecto, Triviño 
señaló que "el mejor favor que 
puedo hacer al empresariado de 
la provincia es no comentar el 
tema".

Jamila, dentro de las campañas de excavaciones 
arqueológicas de este año que empiezan el lunes

Pilar MUÑOZ

El yacimiento de Jamila, en 
el término municipal de Villanue
va de los Infantes, está este año 
dentro de las campañas de exca
vación en yacimientos arqueo
lógicos.

La primera campaña se llevó 
a cabo en julio del pasado año 
tras dar el permiso la Dirección 
General de Cultura de la Conse
jería de Educación y Cultural. La 
excavación, bajo la dirección del 
arqueólogo Juan José Espadas, 
fue el embrión de futuros traba
jos para descubrir el templo ro
mano que guarda. Se trata de un 
yacimiento entroncado en plena 
romanización, con una etapa 
anterior ibérica y momentos 
posteriores tardorromano, tal y 
como publicó LA TRIBUNA el 
pasado año tras finalizar la pri
mera excavación.

Más de cien personas 
inician los trabajos el lunes

Más de cien personas -14 téc
nicos y el resto peones: inicia
rán el próximo lunes los traba
jos en los yacimientos arqueo
lógicos de Alarcos (Ciudad Real), 
La Bienvenida (Almódovar), 
Calatrava la Vieja (Carrión), el 
Cerro de las Cabezas (Valdepe-

Los delegados Fuentes y Salinas y el director de Alarcos, Antonio de Juan.RUEDA Restos de una de las columnas halladas en Jamila.

ñas) y Jamila (Villanueva de los 
Infantes).

La Delegación Provincial de 
Educación y Cultura ha puesto 
en marcha en colaboración con 
el INEM estas cinco campañas 
de excavaciones arqueológicas 
para impulsar los trabajos efec
tuados hasta el momento actual 
y defender y mantener nuestro 
patrimonio, según explicó ayer 
el delegado de la Junta de Co
munidades, Antonio Salinas.

Por su parte el delegado pro
vincial de Educación y Cultura, 
José Fuentes, reiteró que estos 

trabajos son la continuidad de la 
política que viene realizando la 
Comunidad Autónoma, dentro 
del Plan Director de Patrimonio. 
En este sentido señaló que uno 
de los objetivos más ambicioso 
de este Plan es la creación de la 
figura de los espacios arqueoló
gicos protegidos y dotar a cada 
uno de ellos de un plan director 
en el que se integren los elemen
tos arqueológicos con los cultu
rales y medioambientales.

Fuentes dijo que cada uno de 
estos cinco yacimientos respon
den a etapas diferenciadas de la 

historia de la provincia. Así el 
del Cerro de las Cabezas es un 
asentamiento íbero. La Bienve
nida y Jamilia romano, Alarcos 
íbero-medieval y Calatrava la 
Vieja medieval.

El delegado recordó que en 
Alarcos la Universidad de 
Castilla-La Mancha está desarro
llando un proyecto de investiga
ción. Asimismo, indicó que en 
colaboración con los ayunta
mientos de Infantes, Aldea y 
Villanueva de la Fuente han es
tado funcionado tres campos de 
trabajo.

Finalmente, Fuentes lamen
tó la falta de respuesta del INEM 
a la solicitud de hace un año para 
abrir una nueva escuela tal 1er en 
Calatrava La Nueva, pese a es
tar incluido en la Red Nacional 
de Castillos. Igualmente lamen
tó que la CHG no haya solicita
do al INEM un plan de empleo 
para continuar los trabajos de 
excavación en Oreto-Zuqueca. 
No obstante la Junta ha buscado 
una solución y ha pedido a las 
arqueólogas que presenten un 
proyecto de conservación para 
retomar los trabajos.



12 Sábado, 1 de agosto de 1998 *

a T
ri

bu
na

La Fundación para el Desarrollo de 
la Formación en Zonas Mineras 
pretende llevar a efecto 
actividades relacionadas con la 
formación y la investigación

El acuerdo aprobado por el Consejo de Ministros incluye a Puertollano

Creada la Fundadón para d 
Desanxdlo de la Formación
El municipio de Puertolla
no ha sido incluido en la 
Fundación para el Desarro
llo de la Formación en las 
Zonas Mineras. Así consta 
en el texto del Acuerdo, que 
ayer fue aprobado por el 
último Consejo de Minis
tros antes de las vacacio
nes. La formación y la in
vestigación son sus princi
pales funciones.

La Tribuna

El Consejo de Ministros ha 
aprobado un Acuerdo por el que 
se autoriza a la Sociedad Esta
tal de Participaciones Industria
les (SEPI) a constituir la Fun
dación para el Desarrollo de la 
Formación en las Zonas Mine
ras del Carbón, con una dota
ción inicial de 1.000 millones de 
pesetas.

Su objeto básico será cola
borar en el desarrollo económi
co alternativo de las zonas mi
neras del carbón, con especial 
atención a la creación y conce
sión de ayudas, becas y premios 
destinados a fines de formación, 
estudio e investigación de cara 
al desarrollo profesional de los 
residentes en las zonas mineras 
del carbón y familiares (en pri
mer grado) de los trabajadores 
mineros.

4.000 millones
La SEPI durante 1998 pon

drá a disposición de la Funda
ción para el Desarrollo de la

Los sindicatos de Puertollano han venido reclamando un papel activo en la gestión de la formación.

Formación en las Zonas Mine
ras del Carbón la cantidad de 
hasta 4.000 millones de pesetas 
para el cumplimiento de sus fi
nes fundacionales. Con poste
rioridad a este año, dicha Socie
dad realizará las aportaciones 
económicas que se estimen con
venientes, de acuerdo con lo 
establecido en los Estatutos de 
la Fundación.

Actividades
Las actividades fundamenta

les serán la creación y conce
sión de ayudas, becas y premios 
destinados a fines de formación, 
estudio e investigación de cara 
al desarrollo profesional de los 
residentes en dicho ámbito te
rritorial.

Todo ello estará especialmen
te dirigido a los residentes de las 
zonas mineras del carbón y a los 
familiares, en primer grado, de 
los trabajadores mineros. Si bien 
se establecen a efectos de loca
lización para tales actividades los 
municipios incluidos en la inicia

tiva comunitaria RECHAR y el 
municipio de Puertollano, tam
bién podrán ampliarse a otras 
zonas afectadas directa e indi
rectamente por los planes de re
estructuración del sector de la 
minería del carbón.

Protectorado
Por último, el Consejo de 

Ministros ha acordado conferir 
al Ministerio de Industria y Ener
gía el Protectorado de esta Fun
dación.

M 7

Fdez. Cuesta y Sánchez Calderón.

El MINER 
tomará decisiones 
sobre proyectos 
empresariales en 
septiembre

P.A.

A lo largo del próximo mes 
de septiembre el Ministerio de 
Industria y Energía resolverá 
sobre los expedientes que para 
proyectos empresariales a finan
ciar con fondos para la reestruc
turación de las comarcas mine
ras han sido recibidos. Asilo puso 
de manifiesto el pasado jueves 
Nemesio Fernández Cuesta, 
secretario de Estado de la Ener
gía, tras proceder a la firma de 
los convenios específicos para 
actuaciones de infraestructuras.

Según expuso el representan
te del Ministerio, existen 10.000 
millones de pesetas para sufra
gar este tipo de proyectos. Cabe 
recordar que desde Puertollano 
se remitieron once de estos do
cumentos. En cuanto a otras 
comarcas mineras, Nemesio 
Fernández Cuesta reconoció que 
se habían recibido un buen nú
mero de proyectos, presentados 
a través en delegaciones del 
Gobierno, subdelegaciones o 
gobiernos regionales.

La programación para los 
proyectos MINER, a estudio

Paco ACERO

La firma de los convenios 
específicos del MINER ha su
puesto el pistoletazo de salida a 
una serie de decisiones políticas 
para poner en marcha los pro
yectos aprobados para este año. 
Es por ello por lo que, según 
indicó ayer a este diario el al
calde de Puertollano, Casimiro 
Sánchez Calderón, durante este 
fin de semana va a estar reali
zando, junto a los ediles Anto

nio Rodríguez y Eduardo 
Martínez, una programación para 
ir tramitando todo lo que rodea a 
la ejecución de los proyectos.

Durante estas reuniones, en 
las que se tendrán en cuenta 
directrices del departamento de 
Patrimonio, se analizarán cues
tiones como, por ejemplo, el 
modelo de pliegos o la manera 
de llevar a efecto los concursos. 
A este respecto, el primer edil 
no descarta que cuando llegue 
el momento podrían sacarse ala 

vez los concursos y la explota
ción de determinados proyectos.

En cualquier caso, estas de
cisiones que tome la cúpula del 
equipo de gobierno serán presen
tadas a la Agencia de Desarro
llo, con el fin de que sea en su 
seno donde se adopten las direc
trices definitivas. Una vez he
cho esto, a lo largo del mes de 
agosto se tiene intención de que 
en sesiones plenarias se vayan 
aprobando todos estos trámites 
necesarios. Momento en que fueron firmados, el pasado jueves, los convenios. P.A.

Ji
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Martín y el jurado afirmaron que la de 
Valdepeñas es la muestra más 
importante de España en cuanto a 
premios y volumen de adquisición

El fallo del jurado, reunido desde ayer, se hará público hoy

El volumen de obra recogida para la LIX Exposición 
Nacional de Artes Plásticas de Valdepeñas ha descendido 
un 5 por ciento respecto al 97, contabilizándose para esta 
edición un total de 737 obras, pese a que el número de 
artistas se ha incrementado un 15 por ciento al presentar 
tan sólo un 20 por ciento de ellos dos obras a concurso.

La LK Exposición Nadonai ha 
recogido un total de 131 obras

José Luis MARTÍNEZ

Los miembros del jurado de 
la LIX edición de la Exposición 
Nacional de Artes Plásticas da
rán a conocer hoy a conocer su 
fallo de los premiados, así como 
las aproximadamente cien obras 
que se exhibirán en esta presti
giosa muestra durante las próxi
mas Fiestas del Vino.

En total, el jurado de esta 
edición, cuyo artista invitado es 
Rafael Canogar -que no ha po
dido trasladarse hasta Valdepe
ñas al formar parte de una ex
posición antológica en Nueva 
York, donde se encuentra en 
estos momentos, empezó ayer a 
catalogar un total de 737 obras, 
de las cuales 567 pertenecen a 
pintura y 170 a esculturas.

Según explicó en rueda de 
prensa el concejal de Cultura del 
Ayuntamiento de Valdepeñas, 
Jesús Martín, "se ha producido 
un descenso en cuanto al volu
men de obra del 5 por ciento 
respecto al año pasado -cuando 
se recogieron 775 obras", aun
que, según él, "este año tenemos 
un 15 por ciento más de artis
tas". Lo anteriores la resultante 
de que el pasado año un 40 por 
ciento de los artistas presenta
ron dos obras -el máximo que 
contemplan las bases-, cifra que 
se ha rebajado a la mitad y que 

fue valorada de forma muy po
sitiva.

En el encuentro ante los 
medios de comunicación inter
vinieron los componentes del 
jurado, que lo conforman el 
actual director de la Academia 
de España en Roma y ex direc
tor del Museo del Prado, Felipe 
Carín, el crítico de arte Fernan
do Fernán-Gómez, el escultor y 
catedrático de Bellas Artes de 
San Fernando José Manuel 
Castillón, el pintor Agustín 
Redondela y el propio Martín. 
Se da la circunstancia de que 
tanto Castillón como Redondela 
ya fueron Medalla de Oro de la 
exposición valdepeñeraen 1987 
y 1961, respectivamente.

La exposición más impor
tante del país en premios

Tanto Jesús Martín como los 
componentes del jurado coinci
dieron en afirmar que la expo
sición de Valdepeñas era la más 
importante de España en cuan
to a premios y fondo de adqui
sición de obras, con un montan
te total de 20 millones de pese
tas y gracias al equilibrio entre 
ambas disciplinas. En su conjun
to, esta exposición nacional 
supera en cuanto a premios a la 
de L'oreal y a la de BMW, ya que 
aunque esta última tiene un pri
mer premio de 5 millones de

Castillón, Redondela, Fernán-Gómez, Marín y Carín, ayer. J.L.M.

pesetas, no otorga más premios.
En el caso de la de Valdepe

ñas, cuya ubicación podría lle
varse al Casino de La Confian
za el próximo año, una vez que 
el actual Centro Cultural pase a 
ser Centro Permanente de Adul
tos, la Medalla de la Exposición, 
instituida por el Ayuntamiento 
y la Consejería de Educación y 
Cultura, está dotada con 3 mi
llones de pesetas, instaurándose 
además la "Pámpana de Oro", de 
800.000 pesetas, la primera 
"Pámpana de Plata", de igual 
cuantía económica, y la segun
da y la tercera, premiadas con 
750.000 y 600.000 pesetas, res
pectivamente.

En cuanto a la procedencia 
de los artistas, tanto en pintura 

como en escultura la comunidad 
autónoma que se ha llevado la 
palma ha sido Madrid, con 199 
obras y 67, respectivamente, 
seguida de Andalucía, Valencia 
y Castilla-La Mancha en escul
tura; y de Castilla-La Mancha en 
pintura.

En cuanto a la calidad de las 
obras, Redondela afirmó que 
"como en todos los grandes cer
támenes hay de todo y algunas 
obras no muy buenas, aunque ahí 
está nuesra función como jura
do".

Además, todos los compo
nentes del jurado se mostraron 
partidarios de no dejar de lado 
ninguna de las tendencias artís
ticas, premiando la dignidad de 
las obras por separado.

José Antonio 
Velasco ha sido 
nombrado gerente 
del Hospital de 
Talavera

La Tribuna

El hasta ahora facultativo 
especialista del área de Trauma
tología del Hospital "Gutiérrez 
Ortega" de Valdepeñas José 
Antonio Velasco tomará el 
próximo lunes, día 3 de agosto, 
como nuevo director-gerente del 
Hospital "Nuestra Señora del 
Prado" de Talavera de la Reina 
sustituyendo a Alberto Gago, 
que desde hace unas semanas 
desempeña el cargo de 
subgerente del Complejo Hos
pitalario de Toledo, según in
forma el INSALUD a través de 
una nota de prensa remitida a 
nuestra redacción.

José Antonio Velasco 
Medina, de 44 años, casado y 
con dos hijos, reside y trabaja 
en Valdepeñas, donde tiene la 
plaza en propiedad de Faculta
tivo Especialista de Area (FEA), 
el nuevo director-gerente del 
Hospital "Nuestra Señora del 
Prado" es especialista en Ciru
gía Ortopédica y Traumatolo
gía y desde hace muchos años 
ha venido compatibilizando su 
labor asistencial con la sindi
cal, habiendo asumido hasta 
ahora responsabilidades en la 
dirección del Sindicato Médi
co de Castilla-La Mancha y 
ocupando, además una de las 
vicepresidencias del Colegio 
Oficial de Médicos de la pro
vincia de Ciudad Real.

A la toma de posesión de 
Velasco, licenciado en Cirugía 
y Medicina por la Universidad 
de Santiago de Compostela, 
especialista en Medicina Legal 
y Médico Forense del Ministe
rio de Justicia, asistirán el sub
delegado del Gobierno en 
Toledo, Jesús Hermida 
Cebreiro, y el Director Territo
rial del INSALUD en Castilla- 
La Mancha, José Julián Díaz 
Melguizo.

AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS

INFORMA
CALENDARIO DE RECOGIDA DE BASURA 

DURANTE LAS FERIAS DE AGOSTO

1 I

La calidad reconocida

Autovía Andalucía, km. 197,400 
Teléfono: 926 32 32 08 

13300 - VALDEPEÑAS (C. Real)

El Ayuntamiento de Valdepeñas informa que con motivo de 
las Feria y Fiestas del mes de Agosto. NO HABRÁ RECOGIDA DE 
BASURAS los días que a continuación se detallan:

- En la madrugada del sábado día 1 de agosto al domingo 
día 2 de agosto.

- En la madrugada del lunes día 3 de agosto ai martes día 4 
de agosto.

El Ayuntamiento ruega a los vecinos que se abstengan de 
depositar basuras en los días señalados para garantizar una 
ciudad limpia.

Valdepeñas, 21 de juLio de 1998



Lli Sábado, 1 de agosto de 1998 VALDEPEÑAS La Ttíbuna

CCOO pide que se 
negocien las 
subvenciones para 
que se invierta en 
seguridad laboral

La Tribuna

La Unión Comarcal de Co
misiones Obreras en Valdepe
ñas ha hecho pública una nota 
de prensa en la que responde al 
ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, en su iniciativa de ofre
cer menores cotizaciones a las 
empresas que reduzcan los ac
cidentes laborales.

Para el citado sindicato es 
necesario que las diferentes 
empresas cumplan con la Ley 
de Prevención de Riesgos La
borales, aunque, según CCOO, 
"el cumplimiento de una norma 
legal no debería ser premiado".

A lo que sí estaría dispuesta 
esta central sindical es a que se 
primara mediante la concesión 
de subvenciones a aquellas 
empresas que decidieran refor
zar la seguridad y la prevención 
de accidentes, tal y como viene 
reflejado en el plan de actuación 
diseñado para lograr el descen
so de la siniestrabilidad labo
ral.

Para este sindicato, la ante
rior medida, se tendría que ha
ber debatido previamente con 
los diferentes agentes sociales 
antes de ser anunciada, ya que 
premiar tan sólo el cumplimien
to de la ley "podría provocar la 
generalización de la opacidad 
y la falta de transparencia en el 
desarrollo de la siniestralidad 
y la tendencia de las grandes 
empresas".

Con lo anterios, desde CCOO 
se cree que con esta medida de 
gracia se podría disminuir la 
capacidad del Estado para apo
yar un verdadero Plan Contra 
Ía Siniestralidad.

Valdepeñas es pionera en la resión en esta iniciativa

El Festival de Juegos de 
”J&B” se inicia hoy

José Luis MARTÍNEZ

El directorgeneral del pro
grama "Joven y Brillante" 
(J&B), Gerardo González, y la 
concejala de Festejos en el 
Ayuntamiento de Valdepeñas, 
Francisca López Yébenes, die
ron a conocer ayer en rueda de 
prensa el contenido del Festi
val de Juegos Tradicionales, 
que se desarrollará durante hoy 
y mañana en la Plaza de la In
dependencia, donde habrá ins
talados cuatro circuitos de jue
gos en los que podrán partici
par jóvenes de 18 a 30 años 
hasta un total de 30 modalida
des distintas.

López Yébenes se refirió "a 
la gran posibilidad de poder 
celebrar esta actividad como 
municipio pionero dentro de la 
región" a través de "una 
treintena de juegos y deportes 
tradicionales".

Por su parte, Gerardo Gon
zález situó este programa den
tro de las actividades de patro
cinio cultural de "Joven y Bri
llante" y pasó a enumerar al
guno de los juegos, represen
tativos de las diferentes regio
nes españolas, algunos más 
conocidos que otros, como las 
canicas, el pañuelo, la rana, el 
zumbo, la llave, los bolos 
leoneses, bolos castellanos, el 
"yo-yo", el diábolo o la chana.

González se refirió a estos 
juegos como "parte de nuestra

Gerardo González y Francisca López Yébenes, ayer. J.L.M.

cultura, algunos de ellos que se 
han venido transmitiendo ver
balmente y que proceden de 
Egipto, Grecia, China o los 
romanos y que se han venido 
siglos y siglos practicando".

Otra de las características 
comunes a estos juegos es que 
suelen realizarse con objetos 
naturales como piedras, palos, 
huesos y materiales susceptibles 
de ser lanzados como aros o 
monedas.

Cuatro circuitos de jue
gos, según su modalidad

El director general del pro
grama indicó que los juegos 

podrán realizarse de forma to
talmente gratuita a través de 
cuatro circuitos, con cuatro o 
cinco juegos cada uno, "aten
diendo a que éstos sean de lan
zamiento, puntería e incluso 
suerte".

González, que explicó que 
tan sólo podían participar ma
yores de edad al estar detrás de 
esta iniciativa una marca de 
bebidas alcohólicas, recomen
dó esta actividad "por la expe
riencia que tenemos de los si
tios donde ya la hemos realiza
do", al mismo tiempo que se
ñaló que "los mejores partici
pantes tendrán pequeños obse
quios, como gorras y demás".

* Los valdepeñeros ya 
están en plena feria.

* Y uno de los comenta
rios más generanalizados es 
el de la capacidad de la car
pa, ya que puede ser que no 
quepan más de 1.500 perso
nas o 1.000, si son algo más 
gruesos.

* Claro que el problema 
pensamos que no se plantee 
tanto en los conciertos mu
sicales que albergará la car
pa, si no a la hora de acoger 
a todas personas que quie
ran tomarse un refrigerio en 
el "chiringuito", una vez que 
finalicen los conciertos.

* Sea como fuere, habrá 
que disfrutar lo mejor posi
ble de las fiestas.

* Hoy mismo empieza el 
Festival de Juegos Tradicio
nales de "Joven y Brillante".

* Hay que decir que el 
gabinete de prensa de esta 
empresa, ligada a una cono
cida marca de whisky, ha sido 
un poco "pesadito" con la 
prensa local.

* No sexontentaron con 
mandamos cinco veces la 
convocatoria por fax, llamai- 
nos por teléfono y facilitar
nos un ladrillo de "dossier", 
si no que, además, nos vol
vieron a mandar ocho pági
nas de dossier por fax.

' * Ni tanto, ni tan calvo...

Inicio de la Feria de Agosto Clausura de la VI Escuela de Verano

»7
5?

:* <

La tradicional traca de fuegos artificiales supuso el 
inicio de la presente edición de la feria y fiestas de 
Valdepeñas, un acto que fue secundado por un gran 
número de valdepeñeros, tal y como muestra la fotogra
fía de nuestro compañero A.LÓPEZ. En la instantánea 
vemos a todos, pequeños y mayores, disfrutando de un 
espectáculo en el que no hubo que lamentar afortunada
mente ningún tipo de incidiente.

La concejala de Participación Ciudadana, Francisca López Yébenes, y el respon
sable de la VI Escuela de Verano de Valdepeñas, Isidoro Castellanos, clausuraron la 
edición del presente año, que se ha venido desarrrolando por espacio de un mes en 
el Centro de la Juventud y en las que han participado un total de cien alumnos. La 
principal novedad de estas Jornadas fue la participación de un total de 27 chavales del 
barrio de Consolación de la Nacional IV, situado a 15 kilómetros de la localidad y que 
han asistido a esta actividad en el Centro Social Polivalente, a pesar de que han 
convivido en excursiones conjuntas como la realizada a "La Aliseda".



Los organizadores de la 11 Escuela, 
celebrada en Valdeparaíso, prepararan 
ahora la VI Universidad de Otoño que por 
segundo año será celebrada en Ciudad Real

Han participado cerca de 80 alumnos de toda la resión castellano-manchesa

La Escuela de Educadores
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ÁbliGRO
El acta de 
recepción de las 
obras realizadas 
en Las Dominicas 
se firma el día 5

terminó con un nivel alto
La II Escuela de Educadores de Castilla La Mancha, que 
ha organizado la Asociación de Acciones Integradas de 
Desarrollo y el Colegio de Doctores y Licenciados de 
Filosofía, Letras y Ciencias de Castilla La Mancha, quedó 
clausurada en la tarde del pasado jueves en el Palacio de 
Valdeparaíso de Almagro.

La Tribuna

Atrás han quedado seis días 
de cursos, trabajos y conoci
miento de los cerca de ochenta 
profesores asistentes.

La valoración realizada por 
estos profesores del curso ha 
sido realmente satisfactoria, ya 
que por el programa que cada 
curso ha tenido, como por la 
calidad del profesorado que ha 
impartido la diferentes materias, 
se ha conseguido un alto nivel 
de calidad en los cursos.

En esta II Universidad de 
Verano recordamos que se han 
impartido un total de tres cur
sos. Uno sobre «El Juego en la 
etapa de Educación Infantil», 
curso que ha tenido una dura
ción lectiva de 31 horas, y fue 
impartido por la licenciada en 
Pedagogía, Alicia Vallejo Sa
linas.

El siguiente curso giró en

Almagro amplia el horario 
para visitar los monumentos

La Tribuna

La localidad de Almagro es 
sin duda uno de los puntos tu
rísticos más importante de la 
provincia de Ciudad Real, de ahí 
que los máximos responsables 
de mejorar la'infraestructura tu
rística de la localidad estén per
manentemente estudiando fór
mulas que posibiliten, un me
jor servicio para los visitantes. 

tomo al tema de la «Evaluación 
y atención a la diversidad en 
Secundaria», curso con un to
tal de 40 horas, que impartió el 
licenciado en Pedagogía, Rafael 
Mesa Sánchez. «

El tercer y ultimo curso abor
dó las «Técnicas de audición a 
través de la historia de la músi
ca», se desarrolló en 31 horas y 
fue impartido por José Luis 
Nieto Pallás, profesor superior 
de Musicología.

Concluida esta actividad, el 
Colegio de Licenciados y Doc
tores de Castilla La Mancha y 
la Asociación de Acciones In
tegradas de Desarrollo, traba
jan ahora en la organización de 
la VI Universidad de Otoño, que 
por segundo año va a tener lu
gar en Ciudad Real y que igual 
que el curso de verano servirá 
para profundizar y aprender 
nuevas técnicas y conocimien
tos sobre la mejor manera de 
impartir la docencia.

En ese contexto se enmarca 
el estudio de fórmulas que hi
cieran posible el mantener abier
tos durante más días y más tiem
po los diferentes espacios más 
visitados de la localidad. Des
de hace unas semanas 10 jóve
nes almagreños están partici
pando en un modulo de forma
ción y empleo en la especiali
dad de turismo, modulo conce
dido por la Consejería de Indus

El Palacio de Valdeparaíso acogió la II Escuela de Educadores. RUEDA

tria y Trabajo de la Junta de 
Comunidades y el Fondo Social 
Europeo, con una cuantía de 3 ’ 5 
millones de pesetas.

Este modulo esta posibilitan
do, de una parte, el que los mo
numentos más emblemáticos de 
Almagro permanezcan abiertos 
al público más días y más ho
ras y, de otra, la formación teó
rico practica en materias turís
ticas de estos jóvenes.

El curso se ha estructurado en 
dos fases. La primera desarrolla
da hasta finales de julio ha sido 
fundamentalmente teórica, lo que 
ha permitido que cada uno de los 
jóvenes adquiera una amplia 
formación histórica y artística 
sobre Almagro y su comarca.En 
la segunda fase que ya se ha 
puesto en marcha, estos alumnos 
hacen prácticas en la Oficina de 
Turismo y el Teatro Municipal, 
además de realizar labores de guía 
turístico para grupos que visitan 
Almagro.Este refuerzo del per
sonal que atiende al turismo en 
Almagro ha posibilitado que 
todos los monumentos de titula
ridad municipal queden abiertos 
al público todos los días de la 
semana con una horario de 10 a 
14 horas y de 18 a 21.

L^a/rribuna

El secretario general técni
co de la Consejería de Educa
ción y Cultura de la Junta de 
Comunidades, Juan Cámara, y 
el delegado provincial, José 
Fuentes, se trasladarán el próxi
mo miércoles a Almagro para fir
mar a las 13:00 horas el acta de 
recepción provisional de las 
obras efectuadas en la Iglesia del 
Convento de las Madres 
Dominicas, ubicado en el anti
guo monasterio de la Encarna
ción.

La restauración cuesta 40 
millones de pesetas

El importe de esta restaura
ción asciende a cuarenta millo
nes de pesetas, cantidad que se 
ha destinado a la consolidación 
de la estructura del templo y a 
la reparación del tejado.

Para ello se han reforzado los 
cimientos, se han reparado las 
grietas de los muros y se han 
restituido los parámetros y con
trafuertes exteriores y las 
pilastras interiores; además, se 
ha derribado una galería que 
daba a la calle Diego de Almagro.

En lo que respecta a la cu
bierta, se ha colocado una estruc
tura totalmente nueva sobre la 
antigua de madera y se han res
taurado los aleros.

Por último, se ha pintado el 
interior de la Iglesia y se han 
sustituido las lunas de los ven
tanales.

Las pinturas manieristas 
serán restauradas

Está previsto que estas obras 
de consolidación del templo se 
completen con la restauración 
de las pinturas existentes en una 
de las capillas, que, al parecer, 
corresponden al estilo 
manierista y son el único expo
nente de esta escuela en la pro
vincia.

La Comisión Provincial de 
Patrimonio ya ha recibido el 
informe relativo a estas pintu
ras para evaluar su restauración, 
según informa la Junta de Co- 

.munidades de Castilla-La Man
cha a través de una nota de pren
sa.

Instalación, venta y reparación de: Equipos frigoríncos
\ Aire Acondicionado - Fan Coils

Maquinaria de Hostelería y Alimentación 
Enfriadores de Agua 

Secaderos de Jamones, Quesos y Embutidos

C/ Rosales. 7 - Tfno.: 926 58 61 45 - Móvil: 929 35 25 73 
13620 PEDRO MUÑOZ (Ciudad Real)

IGNyVdO PULPON 11 KTVl^O
INSTALADOR FRIGORISTA AUTORIZADO N° 13410700063
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Estas iniciativas aseguran actualmente 
una inversión real en la comarca de 294 
millones de pesetas, lo que supone un 
24 por ciento del total previsto

No ha afectado a la zona de influencia del Parque Nacional de Cabañeros

Un incendio quemó ayer entre 
500 y 1300 Ha en Cabañeros
Entre 500y 1.300 hectáreas, 
según diversas fuentes con
sultadas por Efe, han ardi
do en el término municipal 
de Navalpino (Ciudad 
Real), a menos de 15 kiló
metros del Parque Nacional 
de Cabañeros, en un incen
dio que fue controlado ayer, 
viernes.

Efe

El siniestro, en el que traba
jaba a última hora de ayer ma
quinaria pesada y alguna avio
neta para terminar de asegurar 
el perímetro, ha arrasado zonas 
de pino y olivar y ha afectado a 
zonas de alcornoque, encina, 
madroños, quejigos, jaras y bre
zo.

Según vecinos de la zona y 
trabajadores de los retenes 
contra incendios, el fuego se inició 
a las 11.00 horas de la mañana 
del jueves y alcanzó los 
parajes de «Las Riojas», «Val
dehornos» y «La Moheda», con 
lo que la superficie quemada 
sobrepasaría las 1.300 hectá
reas.

El Leader evoluciona a buen ritmo 
en la zona de Cabañeros

La Tribuna

Las iniciativas privadas y 
públicas surgidas en la comarca 
de Cabañeros bajo el programa 
comunitario Leader II se elevan 
a 124, lo que ajuicio de su ge
rente, Carlos Corrella suponen 
un "buen dato" en cuanto al de
sarrollo actual del proyecto.

Según los datos facilitados 
ayer a EFE por el gerente del 
concejo de Cabañeros, estas ini
ciativas aseguran actualmente 
una inversión real en la comar
ca de 294 millones de pesetas, 
de los cuales 110 corresponden 
a subvenciones comunitarias, 49 
millones a subvenciones nacio
nales y 135 millones a aporta
ciones privadas. Estos datos su
ponen, un estado de ejecución 
del programa del 24 por ciento, 
sobre una previsión de inversión 
total cifrada en 1.208 millones

k

El fuego fue controlado ayer.

Por el contrario, fuentes del 
servicio de coordinación regio
nal de incendios de la Junta ne
garon que el incendio haya 
arrasado más de mil hectáreas, 
«son bastantes menos.

de pesetas.
Para Carlos Corrella las pre

visiones que existían en el plan 
financiero planteaban con un 61,6 
por ciento de ayudas públicas 
conseguir una inversión privada 
del 38,4 por ciento, cifra que se 
mejora al lograr con 54 por ciento 
de ayuda pública una inversión 
privada entorno al 46 por cien
to.

Estos datos, según Corrella, 
son significativos porque se ha 
conseguido «que la inversión 
privada esté por encima de las 
perspectivas iniciales que se plan
tearon cuando comenzó a andar 
el programa Leader». El geren
te del concejo de Cabañeros 
destacó el hecho de que en to
dos los municipios de la 
comariniciativas se reparte en 
Alcoba de los Montes, 14; An
churas, 10; Arroba de los Mon
tes, 6; Fontanarejoo, 5; Horcajo 
de los Montes, 32; Navalpino, 10; 

aunque por ahora no podemos 
dar datos definitivos»,

No obstante, las fuentes 
de la Junta de Comunidades in
dicaron que este incendio ha sido 
el más grave de los ocurridos

Las iniciativas públicas y privadas aseguran la inversión en Cabañeros.

Navas de Estena, 2; Puebla de 
Don Rodrigo, 8; Retuerta del 
Bullaque, 14; El Robledo, 17 y 
a nivel mancomunado, 11. En 
cuanto a la situación en la en
cuentra los pagos de subven

en Castilla-La Mancha en la 
presente campaña.

El incendio, como indicaron 
igualmente, no ha afectado a la 
zona de influencia del Parque 
Nacional de Cabañeros.

ciones, Carlos Corrella indicó que 
ya han comenzado la certifica
ciones y se han empezado a rea
lizar los primeros pagos, que se 
irán completando en los próximos 
meses.

Detenido al 
intentar romper 
la puerta del 
cuartel de la 
Guardia Civil

La Tribuna

La Guardia Civil detuvo en 
lamadrugadadeayeraG.S.N., 
de 50 años de edad, mientras 
intentaba romper la puerta de 
acceso al acuartelamiento del 
Cuerpeen la localidad de Fuente 
el Fresno. Un agente escuchó 
los ruidos que producía el dete
nido en la puerta y fue agredi
do por el detenido cuando el 
guardia le preguntó por el mo
tivo de lo que estaba haciendo. 
El agente sufrió lesiones leves 
en la cara anterior derecha del 
cuello y en el brazo izquierdo.

Roban por valor 
de 722.969 
pesetas en Pedro 
Muños

La Tribuna

Un vecino de Pedro Muñoz 
denunció el pasado jueves ante 
la guardia civil que autor o au
tores desconocidos habían es
calado la pared de una tienda 
de deportes de su propiedad para 
entraren el establecimiento por 
el patio y tras forzar los canda
dos de la reja de protección de 
lapuerta. Del interior de la tienda 
han sustraído camisetas de 
deporte, chandals, zapatillas 
deportivas, y gafas entre otros 
objetos, todo ello valorado en 
697.969 pesetas. Asimismo, el 
o los ladrones robaron 25.000 
pesetas en monedas de la caja 
registradora, y rompieron cris
tales de las puertas de vitrina 
del mostrador.

El Ayuntamiento 
de Tomelloso 
aprueba 
fínanciar la 
piscina cubierta

La Tribuna

El Ayuntamiento de 
Tomelloso aprobó financiar las 
obras de la piscina cubierta que 
se construiráen esta localidad, 
con un presupuesto de 242 mi
llones de pesetas aportado a 
partes iguales por la Junta de 
Castilla- La Mancha, el Con
sejo Superior de Deportes y el 
Ayuntamiento. La financiación 
será plurianual, con lo que quince 
millones de pesetas serán abo
nados este año, 115 millones se 
aportarán en el 99, mientras que 
el resto, más de 106 millones de 
pesetas, se pagarán en el año 
2000.
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Crónica personal

Marqués se pertrecha en Asturias

PILAR 
CERNUDA

L
legan las vacaciones de verano sin que 
Alvarez Cascos haya logrado resolver el 
problema de Asturias. De nada le ha ser
vido su voz de mando, de nada sus exigencias a 

Marqués para que deje la presidencia asturiana, 
de nada que haya conseguido que la mayoría de 
los parlamentarios del PP hayan retirado su apoyo 
a Marqués, de nada han servido las innumera
bles visitas de Cascos a Asturias en los últimos 
tiempos, y que continúan, pues vuelve la sema
na próxima; de nada las amenazas a los alcaldes 
que firmaron el manifiesto de apoyo al Presi
dente del Principado, y de nada los ocho años de 
suspensión de militancia a Sergio Marqués acor
dada por el comité de disciplina del partido. Nada 
sirve: Sergio Marqués continúa, cada vez son ma
yores sus apoyos, el Psoe no está dispuesto a llegar 
a ningún acuerdo con el PP para respaldar una 
moción de censura que desplace a Marqués de la 
Presidencia autonómica y entre los ciudadanos 
asturianos está calando cada vez más el mensaje 
de que la crisis ha sido provocada por disputas 
personales más que políticas, y que Alvarez 
Cascos pretende imponer su criterio en Asturias 
por encima del criterio de Marqués. Ahí ha es
tado listo Marqués al basar su defensa en esa línea: 
nada hay más efectivo que dar a entender en la 
periferia que los de Madrid quieren meterse siem

Telefónica le informa...
RAMON PASTRANA

J
uan Villalonga ha aparecido en todos los medios 
informativos son amplia sonrisa festejando la 
importantísima operación de Brasil, con una in
versión cercana aun billón de pesetas, pero que augura 

importantes beneficios e influencia. En vez de son
reír tanto y dedicarse a la expansión internacional, el 
presidente de Telefónica debía mirar un poco para

pre donde no les importa para seguir controlan
do así la periferia. Y llegan las vacaciones del 
verano con el problema sin resolver, y aparente
mente con la posibilidad de que Sergio Marqués 
continúe al frente del Principado hasta el final de 
la legislatura a pesar de la suspensión de militancia. 
Es decir, que puede prolongarse el conflicto 
durante todo un año, con el evidente deterioro de 
imagen que eso significa para Alvarez Cascos y 
para la dirección nacional del partido. Se equi
vocó Cascos al enfrentarse a un dirigente regio
nal, no midió bien sus fuerzas y sobre todo 
infravaloró a un hombre que siempre fue disci
plinado y servil; una vez que le vinieron las co
sas mal dadas, encontró en su cerrazón su mejor 
defensa. El vicepresidente del gobierno y secre
tario general del PP sigue empeñado en entregar 
a Aznar la cabeza del Bautista, pero hasta ahora 
no lo consigue. Y no parece que lo vaya a conse
guir a corto plazo. Sergio Marqués juega al 
victimismo y a la resistencia, y mientras lo hace, 
se incrementa su popularidad aunque nunca fue 
mucha. Y sube al mismo tiempo el nivel de acep
tación del que se presentará candidato por el Psoe, 
Alvarez Areces, alcalde de Gijón. De Gijón, la 
ciudad de Cascos y de Rodrigo Rato. Paradojas 
de la política.

dentro. Ya dijimos hace días que la telefonía móvil 
es un desastre, pero la no móvil empieza a serio 
también. Son ya muchas las ocasiones en las que no 
hay línea, se escuchan extraños ruidos y hay que 
marcar varias veces. Y no hablemos del contumaz 
e irritante «Telefónica le informa que el número mar
cado no existe». Y vaya si existe.

S 
fe

JOSE 
BARRRIONUEVO

ex ministro del In
terior: «Los jueces 
violan el Estado de 
derecho por conde
nar sin pruebas»

MANUEL 
FRAGA

presidente de la Xunta de Galicia: 
«Algunos condenados actuaron con la 
mejor intención»

RAMON JAUREGUI
miembro de la ejecutiva del PSOE. 

«Felipe González, si es que tuvo res
ponsabilidades políticas, ya las pagó»

ANGEL ACEBES
coordinador general del PP: «pode

mos entender que en determinadas cir- i 
cunstancias se pierdan los nervios, pero 
no que se pierda la cabeza»

YASER ARAFAT
presidente de la Autoridad Nació- \ 

nal Palestina: «La política de Israel sobre j 
Jerusalén desencadenará la violencia» i

TONY BLAIR
¡ primer ministro británico: »Las re- 
i formas de nuestro Gobierno han llevado 

al país a una revolución silenciosa»

JUANMA BAJO ULLOA 
director de cine: «La industria del 

cine está llena de sinvergüenzas»

FERNANDO BELTRAN
poeta: «La poesía es un estado de 

ánimo»

Jean Marie Leblanc. Lo de más y lo de menos del Tour

DANIEL 
GALVEZ
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C
uando Marco Pantani había encontra 
do la adecuada aerodinamia de sus ore 
jas para casi volar y con ello devolver 
a la afición la ilusión por un Tour que ya nació 

conflictivo, se apagaron las luces del festival 
colorista de la que llamaban la mejor ronda 
ciclista y el espectáculo cambió el uniforme. 
Primeros en la general, los gendarmes de la 
policía judicial francesa y los demás, humi
llados y hartos, empezaban el retorno a sus 
cuarteles de verano por el incomprensible com
portamiento de las autoridades. Alguno llegó 
a pensar que es mejor estar con el maillot rojo 
una vez que ciento con el maillot amarillo en 
estas condiciones. Las esperanzas de ver al 
sucesor de Induráin, Marco Pantani, se hicie
ron añicos por las ya conocidas formas de la 
policía y de la organización. Puede que alguien, 
más de uno, haya pensado que el directo res
ponsable de este desaguisado que ha hecho 
tanto al Tour y al ciclismo en general, es su 
director, Jean Marie Leblanc.

Es posible que no le falten razones, pero 
su voz, en «Radio Tour», sonaba en la tarde 
del miércoles cüando se consumaron nuevos 
abandonos en la carrera, hueca, nerviosa y de 
dudoso criterio en sus contenidos. Era como 
si Leblanc estuviera con la voz allí, a pie de 
carrera, y con la preocupación en otro sitio. 
Por otra parte, el órgano oficial del Tour, el 
diario «Le Parisién», publicaba ciertas 
vergonzantes opiniones, obviamente para 
salvaguardar sus espaldas y buscar en ese 
galimatías inexplicable a los responsables de 
cuanto ha ocurrido. De esta manera hemos visto 
el plumero, una vez más, de aquellos que nos 

tienen acostumbrados a pensar mal por defi
nición de ellos. Pero no por franceses, sino 
por corporativistas cobardes que no saben 
reconocer sus errores. En ese diario, a fecha 
30 de julio, se culpaba a los ciclistas españo
les, a los equipos españoles y a sus sindica
tos, de haber avivado el germen de la rebe
lión. Los españoles, una vez más, somos los 
culpables de cuanto les ocurre a los france
ses, a su organización y a sus criterios. No es 
preciso abundar en los lamentables modos 
empleados por la policía francesa para proce
der a comprobaciones y registros que se po
dían haber hecho con discreción y sensibili
dad, y que son de sobra conocidos; especial
mente por la tarea, digna de aplauso, que han 
realizado nuestros periodistas destacados en 
la llamada ronda francesa. Pero sí hay que hacer 
especial mención a una norma que aquí sería 
cuestionada y utilizada por el «Le Monde» 
español para sacudir con fuerza los cimientos 
de los socialistas.

Esa norma legal en Francia es la que per
mite a la policía retener a cualquiera y tenerlo 
incomunicado 24 horas sin dar explicaciones 
a nadie. Para entendemos, es como la «ley de 
la patada en la puerta» que aquí levantó tanta 
polémica. Así parece que es Europa, señores. 
Y, como dijo algún comentarista deportivo de 
Onda Cero, creo que fue Osvaldo Menéndez, 
no quiero ni imaginar si ésto hubiera ocurrido 
en nuestro país y la Guardia Civil o la Policía 
Nacional se hubieran comportado de esa 
manera. Sin duda estarían nuestros «civiliza
dos» vecinos, que se creen inventores de la 
Revolución y el agua mineral, hablando con 

soma de los límites de Europa con el referen
te del norte de Africa y los Pirineos. José Miguel 
Echávarri, ganador de seis Tours de Francia, 
descubridor de Induráin y el más grande co
mentarista deportivo, Perico Delgado, cono
cedor de su trabajo, y otros colegas suyos, no 
salían de su asombro como no fuera para re
gresar a casa. A todo ésto, el lector se pregun
tará qué pinta en todo ésto Jean Marie Leblanc, 
director del Tour. Pues poca cosa, creo.

Leblanc es lo de más y lo de menos en esta 
triste peripecia que supera lo deportivo. Este 
hombre puede que sea la clave de todo, pero 
como siempre, cuando la razón no asiste a los 
más elementales comportamientos y todo es 
inexplicable, sólo cabe pensaf que sea la víc
tima de una trama política de acoso y derribo 
aún a costa de unas pérdidas millonarias. Eso 
se recupera en cualquier momento por otro lado, 
lo saben los de los intereses. Por tratar de buscar 
explicaciones a todo esto, se puede incluso ar
gumentar que puede que les haya molestado 
a las autoridades francesas que las pastillas 
de nuestros ciclistas no eran en su totalidad 
de laboratorios franceses. Y lo que es más grave, 
el miércoles 29, en Antena 3 TV, Samaranch, 
al ser preguntado por el conflicto, argumentó 
que en ciclismo no está muy puesto. Y eso que 
es un deporte olímpico y que es el presidente 
del Comité Olímpico Internacional. Con per
sonajes así es preferible pensar bien y dejar 
todo en manos de la casualidad, porque si las 
dejamos en manos de la mala leche pueden 
aflorar los sentimientos antifranceses y a eso 
me niego. Eso es lo importante. Lo de menos 
es Leblanc, como se ha visto.
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Firma invitada Economía

Hasta septiembre, sin Barea

E
ntre los que regresan de sus vacaciones veranie 
gas y los que se disponen a disfrutarías, la Direc 
ción General de Tráfico cifra en más de diez mi
llones los vehículos que circularán por las carreteras 

españolas estos días. Y es que con la llegada de agosto 
se produce el gran éxodo. Hasta el Gobierno ha echado 
el cerrojo (se queda de guardia el vicepresidente prime
ro Francisco Alvarez-Cascos) y colocado el cartel de 

BERTA ‘cerrado por vacaciones’ tras la última reunión del Consejo
PERNANEBEZ de Ministros, de marcado contenido económico. De hecho, 

antes de iniciar el descanso estival, el Ejecutivo nos ha 
obsequiado a los ciudadanos con una nueva subida te
lefónica que en manera alguna compensa esa bajada de 
una peseta y pico de la gasolina. Sun embargo, la sor
presa de la jornada tiene nombre propio: José Barea. 
Parece que el Gobierno en general y el ministro el vi
cepresidente segundo y titular de Economía, Rodrigo 
Rato, en particular, hartos como estaban de las «filtra
ciones» que llegaban a manos de los socialistas, han 
decidido prescindir de los servicios del hasta ahora 
Director de la Oficina de Presupuestaria del Presidente 
del Gobierno. Ciertamente, Barea ha sido uno de los 
personajes más pintorescos del Gobierno Aznar. Su 
aspecto de sabio despistado encajaría a la perfección en 
una de esas series norteamericanas en las que el cien
tífico de tumo hace saltar por los aires el laboratorio en 
el lleva a cabo sus experimentos. Barea no hizo saltar

al Gobierno, pero sí que el partido mayoritario de la 
oposición lograra colarle algunos goles. Alguien dijo, a 
raíz del primer debate entre Aznar y el candidato socia
lista a la presidencia del Gobierno, José Borrell, (del 
que, a pesar de todo, éste no salió nada bien parado) que 
Barea era el primer aliado de los socialistas- No era así, 
pero lo cierto es que los informes del Director de la Oficina 
Presupuestario casi siempre acababan circulando por ahí. 
Si, además, tenemos en cuenta que Barea se ha caracte
rizado siempre por decir y poner por escrito aquello que 
creía que era correcto, y que ni los intereses «oportu
nos» de la política ni la diplomacia eran su fuerte, ten
dríamos que concluir, que su cese es una sorpresa rela
tiva porque estaba cantado. Suponemos que ahora que 
el Gobierno ultima las líneas generales de los Presupuestos 
Generales para el año que viene, no tienen deseo alguno 
de que los «despistes» de Barea interfieran en el acuer
do. Ahora que está libre, deberían contratarle en el PSOE. 
Por otra parte, y ya que hablamos de Presupuestos y subida 
del recibo del teléfono, resulta imposible obviar el dato 
que aparece en la Encuesta de Presupuestos Familiares 
INE, que indica que en el 74,8% de los hogares españo
les no pueden dedicar dinero al ahorro porque tienen 
serias dificultades para llegar a fin de mes. Me temo, 
señores Aznar y Rato, que la economía no va tan bien 
como pretenden hacemos creer, excepto para unos po
cos, claro.

La banca y 
cuarto

Menem
JAVIER REVERTE
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E
l presidente argentino Carlos Menem es, sin duda, 
un hábil político, y la mejor prueba de ello es el 
largo número de años que disfruta del ejercicio 
del poder. Ahora, ha anunciado que no se presentará a 

una nueva reelección, lo que aleja las sospechas de que 
sus tentaciones caudillistas podían ser más fuertes que 
sus convicciones democráticas. Menem se irá de la po
lítica activa, dando paso a gente nueva. Pero deja detrás 
de él un peronismo organizado y poderoso, recuperado 
históricamente tras la penosa etapa de Isabel, la segun
da viuda del fundador de esa extraña dinastía que ha 
impregnado la andadura de esta república durante más 
de medio siglo. Cierto, ya hemos dicho, que se trata de 
un periódico hábil, aunque a muchos nos pareciera un 
poco ridiculín a bordo de sus imponentes patillas y tu
viera una cierta fama de «mufa», que es como se llama 
a los gafes en su país. Su propuesta política, cuando ac
cedió al poder hace ya un buen puñado de años, tenía un 
doble objetivo: sacar a la Argentina de su larga y honda 
crisis política y lograr la reconciliación entre sus com
patriotas, cerrando las sufrientes heridas que dejó abierta

la dictadura militar y los horrores que desató. La eco
nomía del país ha levantado vuelo, es verdad, aunque 
ello ha sido posible merced a una dura política de ajuste 
que ha hecho vivir a los argentinos uno de los perío
dos de estrechez más penosos de su historia. Menem 
aplicó una dura receta: subir los precios de todo a ni
veles insospechados y dejar los salarios bajo míni
mos. Los que hemos viajado por la Argentina en los 
últimos años no sornos capaces de imaginar cómo una 
sociedad entera aguantó tan duros sacrificios sin que 
se produjeran violencias sin cuento y centenares de 
muertes por hambre. El milagro argentino fue más 
humano que económico en los años de Menem. La 
reconciliación ha sido otra cosa. El patilludo presi
dente quiso reconciliar al país y olvidar el pasado con 
un nunca más y una ley de punto final. Pero los argen
tinos no han olvidado a los asesinos. Y la pugna de la 
sociedad por llevar a los criminales como Videla a la 
cárcel ha logrado éxitos importantes en los últimos 
meses. La Argentina que deja Menem tiene todavía 
que cerrar unas pocas cuentas con la Historia.

LUIS MOLINERO

L
os cinco grandes de la 
banca en España (BB V, 
Santander, BCH, 
Argentaría y Popular) han ga

nado de enero a junio 261.734 
millones de pesetas. No está 
mal. El cuarto de billón de 
pesetas supone un aumento del 
26 por ciento sobre el mismo 
período de 1997. La abultada 
cifra tiene más mérito si cabe 
si se tiene en cuenta que, teó
ricamente, los dos últimos años 
debían ser especialmente du
ros para las entidades por la 
acelerada caída de los tipos de 
interés, la materia prima que 
nutre los resultados de los ban
cos. Las grandes entidades, que 
disponen de unos activos to
tales conjuntos de alrededor de 
67 billones de pesetas, han con
seguido aumentar sus benefi
cios significativamente en los 
últimos seis meses. Lo han he
cho aguzando el ingenio, apu
rando las comisiones que co
bran a los clientes (ingresaron 
casi medio billón en seis me
ses por este concepto), redu
ciendo gastos y personal y 
abriendo mercados en el área 
geográfica que prefieren los 
grandes cazadores de benefi
cios españoles: Latinoamérica. 
Como las principales compa
ñías del país, la banca atravie
sa una de sus mejores etapas. 
El ahorro que escapa de sus 
cuentas y libretas va a parar a 
instrumentos de ahorro-inver
sión que gestionan y que pro
porcionan buenos rendimien
tos. Se cumple la máxima: la 
banca nunca pierde. Sólo la 
agitación financiera procedente 
del exterior ensombrece el 
horizonte bancario y, en oca
siones, desata el nerviosismo. 
El último capítulo de declara
ciones de los banqueros alre
dedor de las fusiones es sinto
mático. El presente es bueno 
y el futuro puede ser magnífi
co.

Acatamiento y discrepancia
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R
esulta asombroso cómo el lenguaje for 
mal de picapleitos y leguleyos puede con 
ducir a la hipocresía: decir lo contrario 
de lo que se piensa. Hay que reconocer que el 

PSOE ha construido una pieza magistral en 
este sentido, al comentar las condenas de 
Barrionuevo y Vera. ¿Cómo se puede hablar 
de acatamiento de una sentencia mientras se 
apoya y no se rectifican las palabras del ex
ministro del Interior a las puertas del Tribu
nal Supremo, acusando a los magistrados de 
la Sala Segunda de «no haber respetado los 
principios consfitucionales del Estado de 
Derecho»? Había que preguntarse, serenamen
te, ante este sarampión de la crispación 
incontrolada que padece el aparato socialista, 
cuáles son los límites prudentes entre la dis
crepancia y el acatamiento. Las palabras de 
Barrionuevo, con el acompañamiento de su 
partido, negando al Tribunal Supremo lo que 
es la esencia en la aplicación de la Ley (el Es

tado de Derecho constitucionalmente estable
cido), demuestran hasta qué punto la histeria 
ha hecho presa del PSOE y sus condenados. Y 
sobre todo deja la puerta abierta a un delito de 
desacato, perfectamente aplicable en este caso. 
Sin embargo, no quedan aquí las sorpresas de 
esta especie de locura que ha invadido a la 
dirección de los socialistas, reunida con 
González —¿por qué?— para la redacción del 
comunicado de los diez puntos. Asómbrense: 
el PSOE aprovecha el comunicado para pedir 
el voto de los ciudadanos con miras a «esta
blecer las reglas del juego y defender la de
mocracia y la libertad». No tiene explicación 
que con unos dirigentes socialistas condena
dos por sentencia firme, por secuestro, malos 
tratos, detención ilegal y uso indebido de fon
dos del Estado, aún se pida el voto para resta
blecer la democracia. Y habida cuenta de que 
en este comunicado el PSOE hace responsa
bles de esta sentencia al PP, Izquierda Unida

y a un periódico, imaginamos que el restable
cimiento de la democracia consiste para los 
socialistas en quitar de en medio a este perió
dico y aniquilara los dos partidos que, según 
los de Ferraz, son los únicos culpables de la 
sentencia, y no los jueces. Qué barbaridad. No 
es éste el mejor camino para que el socialis
mo español recupere su alternativa de gobier
no. Estos nerviosismos y estas maneras de 
desbarrar no conducen a nada bueno. Espere
mos que el tiempo y la playa serenen los áni
mos y vuelva un comportamiento más razo
nable al principal partido de la oposición. 
Aunque poca esperanza hay para la recupera
ción de la serenidad, si el principal capital 
humano del PSOE para el restablecimiento del 
sentido común, Josep Borrell, ha participado, 
codo con codo con González, en la redacción 
de este comunicado que tiene más de mitin y 
soflama que de la serena sabiduría que se exige 
en momentos tan difíciles como éste.
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Barrionuevo y Vera son inocentes "no solo la 
tengo yo y mi partido, sino que 4 magistrados 
de la Sala del Supremo así lo han hecho ver"

un
a

REGION
El presidente resional se ratificó en la postura de Almunia sobre el "caso Marey”

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, aseguró 
ayer en Talavera de la Reina que es «muy probable» que al 
conocer la sentencia condenatoria de José Barrionuevo por 
el «caso Marey» los etarras «hayan brindado con champán» 
igual que hicieron cuando asesinaron a un edil del PP.

Bono: seguro que ETA brindo 
con champán por la sentencia

L.S.Y. - Toledo

En declaraciones a los perio
distas tras inaugurar una resi
dencia de ancianos. Bono resal
tó que su opinión sobre la sen- 
tenciacondenatoria a José Barrio- 
nuevo es «la misma» que ayer hizo 
pública el PSOE y agregó que «me 
produce tristeza» pensar que los 
miembros de ETA se puedan ale
grar del contenido de la senten
cia.

Bono destacó que el presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
cometió «un error» al señalar que 
«esto no ha hecho nada más que 
empezar» y añadió que el presi
dente del PP expresó así «un 
sentimiento muy poco digno, 
porque el señor presidente del 
Gobierno debería estar más pre
ocupado por crear un clima en
tre los españoles que nos permi
ta acabar con ETA antes que ir 
sembrando cizaña y rencor con 
quiénes son sus adversarios po
líticos».

El presidente castellano-man
chego agregó que «el señor jefe 
del Gobierno debería ser más serio 
en materia de luchaantiterrorista» 
y también «más generoso y más 
prudente, y pensar que España 
necesita un buen clima de lucha 
contra el terrorismo antes que él 
esté en la Moncloa a cualquier 
precio». Bono, en tono irónico, 
dijo que Aznar «ha acreditado que 

a cualquier precio está dispues
to a mantenerse, si ha de bailar 
Macarena, bailando Macarena, 
y si posteriormente ha de amena
zar diciendo que ésto no ha he
cho más que empezar, diciéndo
lo».

También se refirió a las de
claraciones de la portavoz de IU 
en el Congreso, Rosa Aguilar, 
de quien dijo que «me parece triste 
escuchar a la comunista Rosa 
Aguilar diciendo que está inco
modada porque la sentencia no 
se cumpla al día siguiente.' Hom
bre, por Dios!, aunque sean sus 
enemigos creo que no debería 
hacerle daño a una persona psí
quicamente normal que se retra
se una semana o unos días». En 
su opinión, con este asunto «el 
espíritu de venganza política 
predomina sobre el sentido común 
y esta situación es lamentable».

Por otra parte, el responsable 
del Ejecutivo regional sostuvo que 
la posición de que Barrionuevo y 
Rafael Vera son inocentes «no 
solamente la tengo yo y la tiene 
la dirección de mi partido, sino 
que cuatro magistrados de la Sala 
del Supremo así lo han hecho ver». 
«No estoy en posición de conde
nar ni al señor Fraga, ni al señor 
Martín Villa ni a los ministros 
anteriores, porque en su época 
ocurrieran asesinatos de gentes 
deETA. Creo, honestamente, que 
eran inocentes. Lo creo y lo se-

PEÑABono junto a Santiago Moreno, ayer en Talavera.

Bono aconsejó a Aznar que sea 
más serio en la lucha antiterrorista 

y más generoso y prudente

guiré creyendo pero también creo 
que es inocente Barrionuevo», in
dicó.

Lo que sucede con el asunto 
del secuestro de Segundo Marey 
es «que ahora un grupo de per
sonas con intención política 

destestable y con mala voluntad 
han intentado presionar en la 
sociedad para que se condenase 
a un inocente y, sobre todo, creo 
que para, desde el punto de vista 
político y personal, acabar con 
Felipe González en la cárcel».

Bono pone un 
plazo de días o 
semanas para 

el traspaso 
educativo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, destacó 
ayer que para recibir las 
competencias en materia 
educativa «no pienso estar 
esperando más allá de lo que 
Castilla-La Mancha considere 
prudente» y cifró esta 
«prudencia» en un plazo de 
días o semanas.

Bono dijo que «ayer mismo 
estuve en Madrid, y ayer 
mismo estuve negociando las 
competencias educativas, y 
espero que podamos encontrar 
pronto un acuerdo», y subrayó 
que «la prudencia» de la región 
para alcanzarlo se cifrará en 
días o semanas.

Por otra parte. Bono se 
refirió al problema de la 
extinción de incendios en la 
provincia de Toledo y señaló 
que «más razonable que dar 
subvenciones a los 
ayuntamientos individuales, 
que hay más de novecientos en 
la región castellano-manchega, 
es que las diputaciones 
agrupen los servicios en 
materia de lucha contra 
incendios en cada provincia y 
reciban las ayudas que la 
Junta tiene previstas para este 
menester».

El presidente del Ejecutivo 
regional citó como ejemplo lo 
que sucede en las provincias 
de Ciudad Real y Albacete y 
apuntó que «lo importante es 
luchar para prevenir los 
incendios y cuando se 
producen acabar con ellos. Lo 
que no se puede es provocar 
incendios políticos 
permanentemente para ver 
quien se apunta la medalla».

Aumentaron un 5% los turistas
que pernoctaron en la región

EL TSJC-M suspende el 
procedimiento de selección 
de la Diputación albaceteña

E.F. - Toledo

El número de turistas que 
pernoctó más de una noche en 
Castilla-La Mancha durante los 
primeros cinco meses de 1998 
aumentó un 5,46 por ciento res
pecto al mismo período del año 
pasado, según los datos facilita
dos por el consejero de Industria 
y Trabajo de la Junta, José Fer
nando Sánchez Bódalo.

Sánchez Bódalo, durante la 
firma de un convenio con la

Asociación de Parados Mayores 
de Cuarenta Años, indicó «que 
estamos compitiendo con el año 
más espectacular del siglo en 
cuanto a crecimiento del turis
mo en la región, ya que en 1997 
se recibieron más de un 1.225.000 
visitas, lo que supuso un creci
miento del 10% respecto a años 
anteriores». El consejero de In
dustria anunció que dentro de unos 
cinco años «el sector turístico 
representará el diez% del Producto 
Interior Bruto en Castilla-La

Mancha, frente al 7,5 por ciento 
que posee ahora, gracias al es
fuerzo desarrollado por los po
deres públicos y la iniciativa 
privada». Sánchez-Bódalo señaló 
que Castilla-La Mancha presen
ta el inconveniente de ser una 
región con una geografía muy 
amplia y desconocida para los 
turistas, «aunque el crecimiento 
del turismo rural y medioam
biental incrementará las visitas 
que recibiremos en la región y ba
tiremos récords todos los años».

L.H. - Albacete

La Sala de lo Contencioso 
Administrativo del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla- 
La Mancha suspendió cautelar
mente el procedimiento de selec
ción llevado a cabo por la Dipu
tación de Albacete para contra
tar el personal de la Unidad de 
Promoción y Desarrollo en la 
provincia de Albacete. Según in
formó en rueda de prensa el res
ponsable sindical de CCOO en 
esta institución, Manuel García,

«al suspenderse las bases de se
lección, habrá que anular los 
diez contratos firmados con 
otras tantas personas y proce
der a la selección de nuevos can
didatos mediante las listas de 
espera existentes en esta insti
tución de pruebas anteriores». 
En el auto del tribunal se indi
ca que «procede decretar la 
suspensión solicitada porque es 
más perjudicial para los inte
reses públicos la efectividad de 
una situación que, en principio, 
parece como ilegal».

K
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La inversión total para poner en marcha este plan alcanza los 2.364 millones

Castilla-La Mancha recibirá 170 
millones para residuos peligrosos

F.M.G. - Madrid

El Consejo de Ministros au
torizó ayer el gasto para la fir
ma de convenios entre el Minis
terio de Medio Ambiente y las 
Comunidades Autónomas para 
la puesta en marcha del Plan Na
cional de Residuos peligrosos con 
una inversión de 2.364,6 millo
nes de pesetas, de los que cerca 
de 170 millones corresponden a 
Castilla-La Mancha.

Según informó el Ministerio 
de Medio Ambiente, las distin
tas autonomías pondrán en mar
cha el Plan, aprobado por el 
Consejo de Ministros del 17 de 
febrero de 1995, en el ámbito de 
sus respectivas competencias y 
aborda una serie de actuaciones 
cofinanciadas de acuerdo con los 
programas que contemplad Plan.

El Departamento recuerda que 
este Plan se inició en 1995 y tiene 
previstas actuaciones hasta el año 
2000. Dada la Ley General Pre
supuestaria que sólo permite com
prometer actuaciones con obli
gaciones económicas por un 
periodo máximo de cuatro años, 
es por lo que periódicamente se 
suscriben adendas, cuyas actua
ciones se aprobaron en las Co
misiones de Seguimiento previs
tas en el articulado de los corres
pondientes convenios. En la ac
tualidad, de acuerdo con el pro
cedimiento administrativo pre-

UGT propone negociar las 
bases de un Pacto regional 
sobre Relaciones Laborales

Aparicio prevé que a finales de 
año se clarificará la situación 
de los socios trabajadores

E.F. - Toledo

La Unión Territorial de UGT 
en Castilla-La Mancha consi
dera imprescindible iniciar de 
forma inmediata una negocia
ción tendente a establecer las 
bases de un futuro Pacto Re
gional sobre Relaciones Labo
rales, informa en nota de pren
sa el sindicato. UGT Castilla- 
La Mancha aboga por la crea
ción de un Consejo Regional de 
Relaciones Laborales, de carác
ter consultivo y asesor en ma
teria sociolaboral, para fomen
tar el diálogo social y mejorar 
las relaciones laborales.

El sindicato considera que se 
debe estudiar el papel del Go
bierno regional en los procesos 
de negociación colectiva y so
licita a la Junta que cree un 
gabinete de técnicos en relacio
nes laborales para asesorar a 
la administración, a los sindi
catos y a la patronal sobre los 
posibles conflictos que surjan 
durante estas negociaciones.

Inversiones previstas en el Plan de Residuos Peligrosos.

1998 1999 2000
Andalucía 70,0 90,0 77,1
Aragón 100,0 120,0 102,8
Baleares 22,3 20,0 17,1
Canarias 20,0 25,0 21,4
Cantabria 9,0 10,5 8,7

IC. La Mancha 62,0 65,0 55,7
Castilla León 58,0 60,0 51,4
Cataluña 920,0 360,0 325,0
Galicia 71,9 58,0 49,7
La Rioja 11,9 10,0 8,0
Madrid 157,6 95,0 81,4
Murcia 54,0 50,0 42,8
Valencia 0 20,0 17,1
* Datos en millones de pesetas.

El Plan de Residuos Peligrosos se inició en 1995 y tiene 
previstas actuaciones hasta el 2000

ceptivo, se necesita la aproba- Consejo de Ministros, al tratar- un compromiso económico para 
ción del gasto por acuerdo del se de adendas que contemplan tres años.

Según expone UGT, la mayo
ría de competencias que Castilla- 
La-Mancha posee en materia 
laboral, como el número de horas 
extraordinarias, la duración de 
la jornada laboral, huelgas y 
cierres patronales o expedien
tes de regulación de empleo, per
manecen sin desarrollar por parte 
de la Junta.

El sindicato opina que se debe 
potenciar el funcionamiento del 
Jurado Arbitral en Castilla-La 
Mancha para que actúe como 
mediador y conciliador en asun
tos, no sólo de carácter econó
mico o de despido, sino tam
bién en la aplicación de los con
venios o de las normativas.

UGT opina que debe crear
se la Fundación Regional de Se
guridad y Salud Laboral de 
Castilla-La Mancha, formada 
por la administración regional 
en colaboración con las organi
zaciones sindicales y empresa
riales, para promover mejoras 
de las condiciones de trabajo, y 
elevar el nivel de protección de 
los trabajadores de la región.

1

La Tribuna

El secretario de Estado de la 
Seguridad Social, Juan Carlos 
Aparicio, anunció al director- 
gerente de la Federación de 
Empresas de Castilla-La Man
cha de Economía Social (FEC- 
MES) que el encuadramiento de 
los socios trabajadores de las 
empresas de economía social en 
la Seguridad Social se clarifi
cará a finales de año. Este en
cuadramiento quedará definiti
vamente clarificado a través de 
la Ley de Acompañamiento a los 
Presupuestos Generales del 
Estado del año próximo.

En la reunión que mantuvie
ron ambos dirigentes. Gualda 
transmitió al secretario de Es
tado la importancia de la eco
nomía social en Castilla-La 
Mancha, así como los principales 
problemas y necesidades loca
lizados por FECMES dentro de 
la labor de asesoramiento y pres
tación de servicios que viene de
sarrollando a las empresas re

gionales. La Federación, a tra
vés de su presidente, itiostró su 
preocupación por la forma en que 
se encuentra actualmente regu
lado el encuadramiento en la 
Seguridad Social de trabajado
res de sociedades laborales o 
cooperativas de trabajo asocia
do que, además de trabajar para 
su empresa, desarrollan funcio
nes directivas en la misma o 
poseen un control efectivo de la 
sociedad a través de su partici
pación en el capital social. En 
virtud de ello, señaló Gualda, 
estos empleados son excluidos 
del régimen general de la Segu
ridad Social y adscritos obliga
toriamente al régimen de autó
nomos. Por ello, el dirigente 
regional de FECMES reiteró su 
petición de que el Gobierno 
garantice la aplicación efectiva 
de la Ley de Sociedades Labo
rales, aprobada el pasado año, 
eliminando cualquier duda so
bre la ubicación de los socios con 
funciones directivas en el Régi
men General de la Seguridad 
Social.

Fomento no licita 
las obras del 
teatro por falta de 
dinero, según la 
Junta

L.H. - Albacete

El delegado provincial de 
Educación y Cultura en Alba
cete, Federico Pozuelo, asegu
ró recientemente que el Minis
terio de Fomento no puede lici
tar el proyecto de obras del 
Teatro Circo en la capital por
que no tiene consignado un pre
supuesto para ello.

Pozuelo manifestó reciente
mente en una rueda de prensa 
que el ministro Rafael Arias- 
Salgado faltó a la verdad el 
pasado martes en Albacete 
cuando dijo a los periodistas que 
los técnicos de la Consejería 
debían emitir un proyecto de 
Seguridad y Salud Laboral para 
que la licitación se hiciera en 
las próximas semanas.

El delegado provincial indi
có que esta es una excusa más 
del Ministerio para no iniciar 
las obras y dejar de invertir en 
Albacete los diez millones de 
pesetas que estaban consigna
dos para este ejercicio.

El referido informe de Segu
ridad y Salud está en posesión 
del Ministerio desde el 9 de abril 
de 1997 con el nombre de pro
yecto Seguridad e Higiene, se
gún el documento que presentó 
el delegado, que contiene la firma 
del jefe de la Unidad de proyec
tos e inversiones de la Consejería 
de Educación y Cultura, José 
María Moreno Santiago.

Pozuelo dijo que «no me cabe 
en la cabeza que el alcalde de 
Albacete, Juan Garrido, cargue 
de nuevo las culpas del retraso 
de las obras a la Junta y que 
pida la intervención del presi
dente regional para resolver un 
problema que él sabe que podría 
resolver personalmente con el 
Ministerio en cinco minutos».

Sanidad destinará 
4 millones a la 
integración de 
enfermos 
mentales

E.F. - Toledo

La Consejería de Sanidad de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha firmó ayer 
un convenio de colaboración con 
laasociación «Despertar»,por 
valor de cuatro millones de pe
setas, para realizar un progra
ma de integración social y la
boral destinado a personas de la 
región con enfermedades men
tales. Según informó la Oficina 
del Consejero Portavoz en nota 
de prensa, este proyecto, deno
minado «Greco», está integra
do en la iniciativa comunitaria 
Horizon. El programa «Greco» 
realiza actividades destinadas a 
la rehabilitación y formación, 
para que personas con una en
fermedad mental crónicaaumen- 
ten sus posibilidades de acceso 
al mundo laboral.



«Puede haber sectores interesados en 
una estrategia de confrontación, pero 
en ningún momento la sociedad 
española nos perdonaría que 
entrásemos en esa dinámica»
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NAQONAL
Como consecuencia de las reacciones a la sentencia por el caso Marey, sesún Piqué

No hay riesgo de fractura social 
o política, según el Gobierno

El portavoz del Gobierno, 
José Piqué, afirmó ayer que 
«no hay ni va a haber ni la 
realidad-ni el riesgo de una 
fractura política o social» 
como consecuencia de las 
reacciones a la sentencia por 
el secuestro de Segundo 
Marey.

Efe- Madrid

«Puede haber sectores inte
resados en una estrategia de 
confrontación, pero en ningún 
momento la sociedad española 
nos perdonaría que entrásemos 
en esa dinámica; no lo vamos a 
hacer», indicó Piqué en la rue
da de prensa posterior al Con
sejo de ministros y en la que 
reiteró la posición del Gobier
no de respeto a las decisiones 
judiciales frente «a algunas des
calificaciones».

También Piqué advirtió que 
«puede haber otros sectores que 
pretendan hacer ofertas intere
sadas de intermediación en este 
riesgo hipotético» y señaló que 
«no hace falta» esta 
intermediación porque «no han 
riesgo ninguna de fractura so
cial».

Tanto PSOE como CIU se han 
referido, tras la sentencia del caso 
Marey, a la posibilidad de que 
se produzca un «alto grado de 
confrontación» en la vida social 
y política e incluso «una fractu
ra social».

En la su comparecencia ante 
los medios, Josep Piqué animó 
a «todos» a actuar con «cohe
rencia» y «volver al ejercicio de

Sancristóbal dice que algunos 
policías merecen la absolución

Efe- Madrid

10:29 NP9780 • UTRIBT 
07-31 00558 nat GAL- 
SENTENCIA 
SANCRISTOBAL DICE AL
GUNOS POLICIAS MERE
CIAN LA ABSOLUCION 
Madrid, 31 jul (EFE).- El ex 
director de la Seguridad del 
Estado, Julián Sancristóbal, dijo 
hoy que el Tribunal Supremo 
«debería haber absuelto» a al
gunos de los policías y que a otros

José Piqué, durante la rueda de prensa. EFE

responsabilidad» para estar «a 
la altura de la sociedad españo
la actual, moderada, absoluta
mente normalizada, que asume 
con normalidad el correcto fun
cionamiento de las instituciones, 
mira al futuro, y cada día es más 
abierta, tolerante y moderna».

El vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Econo
mía se sumó a esta opinión y 
recordó como, desde fuera, «a 
uno y otro lado del Atlántico» 
la «confianza en la normalidad 
y la madurez de España son

les deberían haber impuesto una 
pena inferior por el secuestro de 
Segundo Marey en 1983 y ma
nifestó que solicitará el indulto 
para él.

Sancristóbal hizo estas decla
raciones tras serle notificada en 
el Tribunal Supremo la senten
cia que le condena a diez años 
de prisión y doce de inhabilita
ción absoluta.

Desde las 09.40 horas hasta 
las 10.40 fueron llegando a la 
sede del Supremo los siete acu

notables» al valorar la vida so
cial, económica, política «e in
cluso las recientes sentencias» 
como la del juicio de Segundo 
Marey.

Por su parte. Piqué insistió 
en que el Gobierno no va a en
trar en un debate «sobre la ex
tensión de la sentencia» a otros 
ámbitos más allá del puramente 
judicial y recordó que la «libre 
opinión» sobre los dictámenes 
de la justicia no ha de conver
tirse «en una descalificación de 
las instituciones básicas del sis- 

sados que faltaban por recoger 
esta sentencia: los policías Fran
cisco Alvarez, Miguel 
Planchuelo, Julio Hierro, Fran
cisco Sáiz, Luis Hens y Juan 
Ramón Corujo, además de 
Sancristóbal.

El ex direcfor de la Seguri
dad del Estado subrayó que «esta 
situación es extremadamente 
dura para mis subordinados 
porque al ser funcionarios afecta 
a su carrera».

Aseguró que «estoy prepara

tema democrático o en cuestio
nar el consenso de nuestro sis
tema de convivencia».

«Esta dinámica no es conve
niente y el Gobierno no la va a 
hacer», afirmó el portavoz, 
quien, como muestra de ello, 
eludió contestar las manifesta
ciones de Felipe González ad
virtiendo sobre «presiones» al 
Supremo. «Haya dicho lo que 
haya dicho, -resaltó Piqué- el Go
bierno expresa su máximo res
peto hacia la figura del ex pre
sidente del Gobierno».

Julián Sancristóbal. EFÉ 
do para ingresaren prisión cuan
do la sentencia sea firme», que

Borrell compara 
la sentencia 
"Marey" con el 
"caso Dreyfuss" 
en Francia

Efe- Cádiz

El candidato socialista a la 
presidencia d.el Gobierno, José 
Borrell, comparó ayer la sen
tencia por el secuestro de Se
gundo Marey con la condena que 
sufrió en el siglo pasado en Fran
cia el capitán Dreyfuss, que 
dividió a la sociedad entre los 
partidarios de su inocencia y de 
su culpabilidad.

Borrell declaró en una rue
da de prensa en Cádiz que «hay 
experiencias históricas en las 
cuales una sentencia judicial que 
afecta a un responsable políti
co ha provocado 
enfrentamientos civiles, ha pro
vocado fisuras que a veces han 
durado tiempo».

«Nosotros -añadió el candi
dato socialista- haremos todo lo 
posible para evitar que esa frac
tura se produzca y se consoli
de, hemos de evitar cualquier 
tipo de enfrentamiento civil y 
manifestar las discrepancias 
políticas de la forma más civi
lizada posible, no pagaremos 
con la misma moneda».

En cuanto a la propuesta del 
alcalde de La Coruña, el socia
lista Francisco Vázquez, de que 
se investiguen los casos de te
rrorismo de Estado anteriores 
al Gobierno del PSOE, Borrell 
subrayó que no cree «que con
tribuya a la fortaleza de nues
tra democracia ponerse a pes
car cadáveres en el pasado para 
arrojarlos a nuestros adversa
rios políticos, no lo vamos a 
hacer».

Borrell recordó no obstante 
que «antes de la llegada de los 
socialistas al Gobierno hubo 
más de cuarenta asesinatos en 
lo que se ha venido en denomi
nar la guerra sucia, más de cua
renta asesinatos producidos bajo 
mandatos de ministros del In
terior de la Unión de Centro 
Democrático».

A este respecto agregó que 
«hay mucha gente que está in
dignada por el hecho de que se 
pretenda hacer pagar a un par
tido político, solo a uno, al 
partido socialista, la responsa
bilidad de los acontecimientos 
que ocurrieron antes y después 
de nuestra llegada al Gobierno 
pero que acabaron con noso
tros».

Borrell insistió en que «no 
vamos a hurgar en el pasado para 
aplicar una técnica de 
culpabilización al adversario 
político».

La actitud adoptada por José 
Barrionuevo y Rafael Vera, le 
parece a Borrell «muy digna» 
por «negarse a solicitar el in
dulto de un Gobierno cuyo par
tido ha hecho todo lo posible 
para impulsar politicamente este 
proceso».
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El líder del PNV hizo estas declaraciones en la tradicional misa de San Isnacio

ArzaDuz: es bueno que quede claro 
que no hay impunidad sobre el GAL

Efe- MotricoíGuipúzcoa)

El presidente del PNV, 
Xabier Arzalluz, dijo ayer en 
Motrico (Guipúzcoa) estar «con
tento» por la sentencia conde
natoria dictada por el Tribunal 
Supremo en el denominado 
«caso Marey», ya que «es bue
no que haya quedado claro que 
no hay impunidad».

Arzalluz hizo estas declara
ciones a los periodistas momen
tos antes de asistir, como cada 
año, a la tradicional misa de San 
Ignacio en el convento de Santa 
Catalina de la citada localidad 
costera.

El líder nacionalista asegu
ró que el fallo del Tribunal Su
premo «establece claramente 
que, sea quien sea el que ejerza 
el poder, está para cumplir la 
ley y no para violaría», y que «en 
un Estado de Derecho no sólo 
entran en la cárcel unos sino 
todos» los que la han 
transgredido. «Desgraciadamen
te -añadió-, quedan todavía un 
montón de hechos que son in
soslayables, como asesinatos, y 
me parece que vamos a tener un 
via crucis largo, aunque nece
sario», en referencia a los doce 
sumarios abiertos por acciones 
de los GAL que aún están pen
dientes de resolución.

En cualquier caso, precisó 
que «a estas alturas todo el 
mundo sabe lo que pasó, inde
pendientemente de la agudeza 
probatoria, judicialmente ha-

Los familiares de los ertzainas muertos 
serán juzgados por insultar a Otegi

Efe- San Sebastián

La Audiencia de San 
Sebastián ha decidido que se 
juzgue a los familiares de los 
ertzainas Iñaki Mendiluce y José 
Luis González, muertos por los 
disparos que efectuó Mikel 
Otegi en Itsasondo (Guipúzcoa) 
en diciembre de 1995, por ha
ber insultado presuntamente a 
este acusado y a su abogado 
durante el juicio.

Mikel Otegi se encuentra en 
paradero desconocido desde 
hace un año, cuando el Tribu
nal Superior de Justicia del País 
Vasco decidió anular el vere
dicto del Jurado que le declaró 
no culpable de la muerte de los 
dos agentes y ordenó repetir el 
juicio.

La Sección Segunda de la Au- 
diencia donostiarra ha dictado 
un auto, que publicó ayer El Dia
rio Vasco, en el que se acuerda 
anular el archivo de una deman
da presentada por el abogado de

Arzalluz, ayer en Motrico. EFE

blando, que pueda tener la sen
tencia», al tiempo que advirtió 
que no pide venganza ni que los 
condenados «entren en la cár
cel masivamente o cumplan la 
pena íntegra».

Aunque no quiso pronunciar
se sobre el hecho de que el tri
bunal no haya considerado pro
bada la pertenencia a banda ar
mada de los condenados, con
sideró que el discurso pronun
ciado en el Tribunal Supremo 
por el ex ministro de Interior José 
Barrionuevo «fue patético e 
impresentable».

A su juicio, la postura oficial

Mikel Otegi, Miguel Castells, 
contra los familiares de los 
ertzainas fallecidos, a los que 
acusó de los delitos de desórde
nes públicos, obstrucción a la 
Justicia y amenazas.

Los hechos que dieron lugar 
a la apertura de estas diligencias 
ocurrieron el 3 de marzo de 1997 
en una de las sesiones del juicio 
con Jurado celebrado en San 
Sebastián contra Otegi, cuando 
los familiares de los ertzainas 
insultaron presuntamente al 
acusado y a su abogado defen
sor en el momento en que se 
proyectaban unas diapositivas 
de las autopsias realizadas a los 
agentes.

El auto de la Sección Segun
da de la Audiencia recuerda que 
se tuvo que desalojar de la sala 
a los familiares de los policías 
por proferir presuntamente fra
ses contra el abogado de Otegi 
como «la culpa la tiene el que 
le defiende, a ese habría que 
matarlo» y por decir al acusado 

del PSOE en este caso «no ha 
estado a la altura, porque han ten
dido a una defensa cerrada de 
Barrionuevo» y ha dado la im
presión de que, de esta manera, 
defendían a «otra persona».

En cuanto a la posibilidad de 
solicitar responsabilidades po
líticas a Felipe González por 
estos hechos, Arzalluz explicó 
que para ello sería necesario una 
comisión de investigación por
que «es en el Parlamento don
de se dirimen» estas cuestiones 
y subrayó que «si quieren ha
cerlo tienen mayoría para ello».

El presidente del PNV anun

«esto no va a quedar así, animal, 
animal salvaje».

El letrado defensor, Miguel 
Castells, presentó una demanda 
por estos hechos que fue archi
vada por el Juzgado de Instruc
ción número 5 de San Sebastián 
el 15 de julio del pasado año, tras 
lo cual elevó un recurso a la 
Audiencia que ha sido estima
do en parte. Él fal lo dictado ahora 
por la Sección Segunda entien
de que los hechos no son cons
titutivos de un delito de desór
denes públicos, por la «escasa 
entidad» de aquél incidente, ni 
que hubiera obstrucción a la 
Justicia.

Respecto al presunto delito 
de amenazas el Tribunal entiende 
que «la fuerte tensión que rodeó 
al juicio» determinó «que las 
presuntas amenazas quedasen 
reducidas a la mera condición 
de falta», aunque añade que este 
extremo «habrá de dilucidarse 
en el juicio correspondiente».

Un familiar Iñaki Mendiluce, 

ció que no tiene previsto entre
vistarse a lo largo del verano con 
el presidente del Gobierno, José 
María Aznar, y recordó también 
que su partido tampoco se re
unirá con HB hasta después de 
las elecciones, porque «no tie
ne sentido, a no ser que haya 
algo muy concreto».

A este respecto, comentó que 
«aunque algunos piensen en 
Madrid que el PNV quiere pes
car votos radicales», con ello 
demuestran que «están en lo más 
copudo de la higuera», porque 
«no se ganan votos hablando con 
Herri Batasuna».

Respecto al problema de la 
violencia, señaló que Aznar y el 
PNV están de acuerdo en que 
hay que suprimiría pero discre
pan «en el cómo» y, según dijo, 
«ahí no se va a llegar a ningún 
acuerdo hoy por hoy, pues lo 
que está en medio de ese des
acuerdo son las próximas elec
ciones generales» y «cuanto más 
cerca estemos de ellas más rí
gido e inflexible será el Gobier
no» del PP.

El dirigente nacionalista alu
dió al cierre de Egin y a una 
hipotética ilegalización de HB, 
y opinó que tras la clausura del 
diario abertzale «posiblemente 
sacarán otro, al igual que si se 
ilegaliza Herri Batasunna saldrá 
otro partido». «El problema es 
como la cerveza -concluyó-, 
puedes quitarle la espuma, pero 
si hay fuerza abajo volverá a 
salir».

La Ertzaintza recibe otro golpe.

uno de los ertzainas muertos, 
aseguró ayer a Efe no tener co
nocimiento de esta decisión de 
la Audiencia donostiarra y re
husó opinar sobre el fallo.

El fiscal pide que 
siga en prisión el 
director de Egin 
y otros dos 
detenidos

Efe- Madrid

El fiscal de la Audiencia 
Nacional Enrique Molina ha 
pedido que se mantenga la si
tuación de prisión del director 
del diario Egin, Javier Salutregi, 
así como de José Ramón 
Aranguren y Carlos Trenor, 
detenidos en la operación en la 
que se clausuró el rotativo y 
varias empresas relacionadas 
con él.

Fuentes jurídicas indicaron 
ayer que el fiscal considera «co
rrecta» la decisión del juez 
Baltasar Garzón de enviarles a 
prisión y así lo expone en su 
informe ante los recursos pre
sentados por los abogados de 
los detenidos.

Garzón, quien a mediados de 
este mes ordenó la clausura de 
Egin, de su editora -Orain- y de 
varias empresas relacionadas 
por considerarías instrumentos 
de ETA, ordenó el ingreso en 
prisión de diez personas por su 
presunta implicación en los 
hechos investigados.

El fiscal ha presentado su 
informe respecto a la prisión del 
director de Egin, Javier 
Salutregi, el abogado de San 
Sebastián Carlos Trénor y el 
ex consejero de Orain, José 
Ramón Aranguren.

El juez deberá resolver los 
recursos una vez que el fiscal 
ha presentado sus informes, en 
los que argumenta que los 
motivos que llevaron a decre
tar la prisión de los detenidos 
se mantienen, es decir, que 
existe riesgo de fuga, de que 
destruyan pruebas o de que 
reincidan en los hechos por los 
que fueron detenidos, por lo que 
deben continuar en la cárcel.

Petit (UDC); 
"Fraga es la cara 
mas fraccionaria 
de la política"

Efe- Barcelona

El vicesecretario general de 
UDC, Jordi Petit, ha acusado 
hoy a Manuel Fraga, de encar
nar «la cara más oscura, reac
cionaria y monolítica» de la 
política por haber equiparado 
la sentencia del caso Marey con 
la ley del catalán y la Declara
ción de Barcelona.

El presidente de la Xunta de 
Galicia, Manuel Fraga, asegu
ró en Santiago de Compostela 
que los riesgos de fractura en 
la sociedad española que pue
de entrañar la sentencia del caso 
Marey son similares a los que 
puede originar la Declaración 
de Barcelona, firmada por CiU, 
PNV y BNG o la ley del cata
lán. En declaraciones a Efe, el 
dirigente de Unió Democráti
ca de Catalunya ha señalado que 
estas manifestaciones «se des
califican por sí mismas».
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Las Comunidades Autónomas tendrán mayor representación en la sestión

Nuevas comisiones mixtas tomarán 
decisiones sobre Parques Nacionales

Efe- Madrid

Las Comunidades Autóno
mas tendrán un papel esencial 
en la administración de sus Par
ques Nacionales, según un Real 
Decreto aprobado ayer, que es
tablece la composición de las Co- 
misiones Mixtas, a partir de 
ahora auténticas responsables de 
la gestión de estos espacios na
turales.

Las Comisiones Mixtas de 
Gestión se constituyen como 
órganos de toma de decisiones 
y acuerdos ejecutivos, su com
posición es paritaria y en ellas 
participarán tanto la Adminis
tración Central como las de la 
CCAA en cuyo territorio esté 
situado alguno de los once es
pacios protegidos de la Red 
Estatal.

Como excepción, el Parque 
Nacional de Aigüestortes y 
Estany de Sant Maurici (Lérida), 
último que ha entrado a formar 
parte de la Red, se gestionará 
conforme a lo dispuesto por su 
legislación autonómica, aunque 
se creará una comisión de coor
dinación paritaria con dos 
representantes de las adminis
traciones central y autonómica.

Los otros diez Parques Na
cionales son: Picos de Europa 
(Asturias, Castilla y León y 
Cantabria); Ordesa y Monte 
Perdido (Aragón); Tablas de 
Daimiel y Cabañeros, ambos en 
Castilla-La Mancha; Doñana 
(Andalucía); Cabrera (Baleares), 
y Teide, Garajonay, Timanfaya 
y Caldera de Taburiente, en la

Aprobados dos decretos que 
desarrollan la ley del catalán

El Supremo devuelve el caso 
"Sogecable" al juez Liaño

Efe- Barcelona

El gobierno de la Generalitat 
aprobó dos nuevos decretos que 
desarrollan la ley del catalán, 
uno que permite adaptar los 
nombres y apellidos a la orto
grafía catalana y otro que regula 
el uso de la lengua catalana en 
los documentos notariales, ha 
informado hoy el Departamento 
de Cultura.

El primero de los decretos 
regula la posibilidad de que, los 
ciudadanos que lo deseen, pue
dan modificar la ortografía de 
sus nombres y apellidos para 
adaptarlos a la grafía correcta 
en catalán o aranés.

Asimismo, permite incluir la 
conjunción catalana «i» entre los 
dos apellidos y posibilita la 
sustitución del nombre oficial 
en cualquier lengua por su equi
valente onomástico en catalán 
o aranés.

A partir de ahora, los ciuda

Una vista de las Tablas de Daimiel.

Comunidad Canaria.
Estos espacios naturales de 

gran valor ecológico merecen un 
régimen de conservación prefe
rente, su declaración correspon
de a las Cortes Generales y, desde 
la entrada en vigor de la nueva 
Ley de Conservación, su gestión 
se deberá realizar desde el Mi
nisterio de Medio Ambiente y 
el organismo competente de cada 
Comunidad Autónoma.

El Real Decreto aprobado 
ayer corresponde al desarrollo 
reglamentario de dicha Ley, ya 
que pone en marcha la gestión 
de los Parques Nacionales com

danos que quieran adaptar la 
grafía de sus apellidos a la nor
mativa catalana sólo tendrán que 
aportar al registro civil un do
cumento del Institut d’Estudis 
Catalans o de la Dirección 
General de Política Lingüísti
ca de la Generalitat que acredi
te cuál es la forma correcta en 
catalán del apellido en cuestión.

Hasta ahora, era necesario 
una resolución del Ministerio 
de Justicia, previa instrucción 
de un expediente y la aportación 
de pruebas documentales y tes
tificales.

El segundo de los decretos 
establece que el otorgante ten
drá derecho a elegir si un docu
mento notarial se escribe en 
catalán o en castellano.

El gobierno catalán, que con 
estos ha aprobado ya tres decre
tos de desarrollo de la ley, tie
ne previsto dar luz verde a otros 
tres decretos después del vera
no.

partida con las Comunidades Au
tónomas y, además de las Co
misiones Mixtas de Gestión de 
los Parques Nacionales, deter
mina la composición y funcio
namiento del Consejo de la Red 
de Parques Nacionales y de sus 
Patronatos.

Gracias a esta nueva fórmu
la, según el Ministerio de Me
dio Ambiente, la Administración 
Central trabajará con las Comu
nidades Autónomas de forma 
«compartida y ce-responsable».

Las Comisiones Mixtas es
tarán, salvo casos excepciona
les, compuestas por cuatro

Efe- Madrid

El Tribunal Supremo ha 
rechazado la recusación presen
tada contra Joaquín Martín 
Canivell, instructor de la cau
sa por prevaricación contra el 
juez Javier Gómez de Liaño, al 
entender que no está contami
nado por cuestiones relativas al 
«caso Sogecable», por lo que 
le devuelve la causa.

La Sala Segunda del Supre
mo notificó ayer un auto en el 
que rechaza el incidente de re
cusación presentado contra 
Martín Canivell por el juez de 
la Audiencia Nacional Javier 
Gómez de Liaño, del que seña
la que «parte de una base que 
entendemos falsa», en referen
cia a que no intervino en nin
guna cuestión referida al «caso 
Sogecable».

El auto rechaza además que 
existan pruebas de una supuesta 
animadversión de Canivell 

miembros, y su presidencia se 
alternará entre la Administración 
del Estado y las Comunidades 
Autónomas.

Los directores-conservadores 
de los Parques Nacionales asis
tirán, con voz y sin voto, a sus 
reuniones y actuarán como se
cretarios.

El Real Decreto contempla 
además algunas particularida
des, como el caso de las CCAA 
en donde hay varios espacios 
protegidos con esta categoría o 
aquellos Parques que abarcan 
territorio en diversas autono
mías.

El Consejo de la Red, órga
no colegiado de carácter consul
tivo, estará integrado por 
representantes del Ministerio de 
Medio Ambiente y de las CCAA, 
grupos ecologistas, presidentes 
de los Patronatos y miembros de 
la Federación de Municipios y 
Provincias.

En cuanto a los Patronatos, 
el Real Decreto mantiene sus 
objetivos, pero introduce la 
novedad de su composición 
paritaria, aunque en algunos esta 
adecuación ya se había produ
cido, y el de Aigüestortes man
tendrá su actual composición.

El Gobierno, a propuesta del 
Ministerio y previo acuerdo de 
la Comisión Mixta de Gestión, 
nombra a los presidentes de estos 
órganos consultivos, en donde 
están presentes las Administra
ciones Públicas, los sectores 
profesionales vinculados a los 
Parques Nacionales y los agen
tes sociales implicados.

contra Liaño, a quien ha pro
cesado por prevaricación tras 
una querella presentada por el 
presidente de Prisa, Jesús de 
Polanco, por la instrucción que 
aquel llevó a cabo en el caso 
Sogecable, ahora archivado.

Gómez de Liaño había pre
sentado su incidente de recu
sación al conocer que Martín 
Canivell había sido designado 
ponente para resolver un recurso 
contra la inadmisión a trámite 
de otro recurso de casación 
presentado por las acusaciones 
contra el archivo del «caso 
Sogecable».

La sala señala que aunque 
hubiera intervenido directa
mente en ese recurso de queja, 
no habría existido incompati
bilidad con el sumario contra 
Liaño, «por tratarse de cuestio
nes diferentes e inconexas» por 
lo que no cabe hablar «de nin
gún tipo de contaminación ni 
de parcialidad objetiva».

El PSC afirma 
que CiU es 
incapaz de 
concretar 
acuerdos con el PP

Efe- Barcelona

El PSC afirmó ayer que se 
ha demostrado que Convergen
cia i Unió es incapaz de concre
tar sus acuerdos con el Gobier
no del PP y han pronosticado 
que en el Presupuesto de 1999 
no se llegará a los volúmenes 
de inversión en Catalunya que 
hubo con los gobiernos socia
listas.

Los socialistas catalanes han 
asegurado en un comunicado 
que tanto la delegación nego
ciadora de CiU como el propio 
Jordi Pujol «han escenificado 
un año más» un acuerdo presu
puestario con el Gobierno, pero 
el resultado «es que hay pacto 
sobre los parámetros 
macroecónomicos y algunos 
detalles pendientes de acuerdo, 
precisamente los que afectan a 
las inversiones».

Según el PSC, «CiU es in
capaz de concretar estos acuer
dos y los anuncios verbalizados 
por Jordi Pujol y Joaquim 
Molins suenan con la misma 
melodía de siempre: grandes 
anuncios de obras y pocas ma
terializaciones».

«Para conseguir tan escasos 
resultados no hace falta tanta 
comedia», añade la nota del 
PSC, que asegura también que 
«el volumen de inversión pú
blica del Estado en Catalunya 
previsto para 1999 tampoco 
llegará a los niveles alcanzados 
con los Gobiernos socialistas».

Una auditoría 
concluye que las 
medidas fueron 
acertadas en 
Aznalcóllar

Efe- Sevilla

Una auditoría 
medioambiental encargada por 
la Junta de Andalucía a la em
presa Price-Waterhouse 
Coopers sobre el vertido de 
Minas de Aznalcóllar conclu
ye que las actuaciones fueron 
«adecuadas» para «contener la 
extensión del daño, controlar 
los alimentos e informar a la 
población».

El estudio, presentado ayer 
en rueda de prensa, considera 
que el vertido tóxico «afectó a 
una superficie poco significa
tiva de las áreas protegidas de 
Doñana», un 2 por ciento de su 
superficie total; que se toma
ron medidas adecuadas para 
«retirar de forma urgente los 
lodos contaminados», y que se 
controlaron los posibles ries
gos epidemiológicos.

La auditoría ambiental dice 
que las medidas tomadas en las 
primeras horas tras el acciden
te «redujeron en gran medida 
los impactos potenciales» so
bre el parque y su entorno.
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# Clinton apareció ayer radiante y 
sonriente en la Rosaleda de la Casa 
Blanca, y afirmó que testificará de 
forma «completa y verídica»

Tras la presentación del vestido con presuntos restos por parte de Mónica Lewinsky

El mítico FBI se prepara a analizar supuestas pruebas del 
adulterio de Bill Clinton con la becaria Monica Lewinsky 
y, en particular, un famoso vestido manchado que podría 
demostrar, sin lugar a dudas, que la relación entre los dos 
no fue platónica. El vestido ha sido supuestamente entrega-

do por Lewinsky a la oficina del fiscal que investiga los 
escándalos de Clinton, Kenneth Starr, y el FBI debería 
ahora realizar exámenes en laboratorio para determinar si 
está manchado con semen y, en caso de que así sea, si se 
trata de semen presidencial.

El FBI empieza a buscar pruebas 
de adulterio contra Bill Clinton

Delia MILLÁN

Un portavoz de la Oficina 
Federal de Investigaciones (FBI) 
informó ayer, viernes, a Efe, de 
que los laboratorios de esa ins
titución policial «esperaban que 
iban a recibir una petición del 
fiscal Starr referente a un vesti
do», pero no quiso confirmar si 
tienen ya la prenda en su poder.

Los laboratorios deberían 
poder realizar en uno o dos días 
las pruebas para determinar si 
el vestido tiene rastros suficien
tes como para que tenga senti
do hacer una prueba de ADN.

Esa prueba tardaría a su vez 
entre una y dos semanas en ser 
realizada y para llevaría a cabo 
haría falta solicitar una mues
tra de sangre del presidente.

Además del vestido que, se
gún los rumores, sería una prenda 
que Clinton le regaló a Lewinsky 
y que la joven llevó en una de 
sus supuestas citas secretas con 
el presidente en el despacho oval, 
el FBI podría tener que analizar 
unas cintas.

Se trata de cintas del contes
tador de Lewinsky en que su
puestamente Clinton dejó algu
nos mensajes.

Estas grabaciones, salvo que 
Clinton diga algo muy explíci
to, tienen poco valor como prue
bas, ya que el presidente es co
nocido por ser una persona a 

quien gusta el contacto con la 
gente y que mantiene estrechas 
relaciones con todo tipo de per
sonas.

Tanto el vestido como las 
cintas -de las que Lewinsky 
había hablado a una amiga- fue
ron buscadas en vano por agen
tes del FBI en enero, en el piso 
que la madre de Lewinksy, 
Marcia Lewis, tiene en el edifi
cio que dio nombre a otro escán
dalo presidencial, el Watergate.

Al parecer se encontraban en 
otra casa de la madre de 
Lewinsky en Nueva York.

El vestido, si aporta pruebas 
genéticas de que Clinton fue 
amante de Lewinsky, podría 
demostrar el adulterio y conse
cuentemente un delito de 
perjurio del presidente, ya que 
éste negó haber tenido relacio
nes sexuales con Lewinksy cuan
do fue interrogado dentro de la 
investigación del caso Paula 
Jones.

No obstante, el delito de 
perjurio no sería lo suficiente
mente grave como para que el 
Congreso y el pueblo 
estadounisenses quisieran poner 
en marcha un proceso de 
«impeachment» (destitución y 
procesamiento) del presidente 
de Estados Unidos.

Lewinsky, según las filtracio
nes, ha reconocido que ella y 
Clinton hablaron de cómo ocul-

Clinton comenzará a ser investigado. EFE

tar su relación pecaminosa pero 
no que la presionara para que 
cometiera perjurio.

Los fiscales y el gran jurado 
que la interroguen deberán tra
tar de descubrir en qué contex
to Clinton y Lewinsky hablaron 
de ocultar su relación y, sobre 
todo, en qué momento, pues si 
fue después de que la chica re
cibiera una citación para testi
ficar en el caso Jones, sería más 
grave.

Lewinsky tuvo que testificar

en el caso Jones, porque los abo
gados de aquella mujer que acu
só a Clinton de acoso sexual qui
sieron demostrar que el presi
dente es un mujeriego empeder
nido e incluyeron en su argumen
tación el recuento de muchos su
puestos romances suyos.

A pesar de todas estas malas 
noticias, Clinton apareció ayer 
radiante y sonriente en la 
Rosaleda de la Casa Blanca, y 
afirmó que testificará de forma 
«completa y verídica».

El Reino Unido 
anunció la 
prohibición total 
de las minas 
antipersonales

Efe- Londres

El Gobierno británico anun
ció ayer, viernes, laprohibición 
total para el uso de las minas 
antipersonales por parte de las 
fuerzas armadas con el fin de 
servir de ejemplo a otros países.

El ministro británico de De
fensa, George Robertson, dijo 
ayer que la moratoria que esta
ba en práctica desde el año pa
sado sobre el uso de las minas 
es, a partir de ayer, total y sin 
excepción.

La prohibición, comunicada 
por el ministro en una respuesta 
escrita a una pregunta del dipu
tado laboristaChris Mullin, pone 
fin a los casos en que por «cir
cunstancias excepcionales» las 
fuerzas armadas podían utilizar 
estas minas.

Servir de ejemplo
«Pretendemos servir de ejem

plo internacional a otros (paí
ses)», señaló Robertson, quien 
recalcó en su misiva que las 
instrucciones sobre la prohibi
ción han sido comunicadas a 
todos los establecimientos mi
litares del país.

Robertson había declarado 
ayer a la BBC que su objetivo 
eraenviar un claro mensaje a las 
naciones que aún no han firma
do el acuerdo internacional so
bre la prohibición de las minas.

«El Ejército más profesional 
del mundo ha dicho ahora que 
este no es un sistema moralmente 
correcto o útil militarmente. 
Todavía hay un gran problema 
con países que aún no han fir
mado», señaló.

La medida anunciada por el 
ministro es vista como un tributo 
a la fallecida Diana, Princesa de 
Gales, que en sus últimos años 
de vida apoyó la campaña para 
prohibir las minas.

México inicia la cuarta 
extradición de terroristas

Decaen los combates en Kosovo mientras 
continúan las gestiones internacionales

Efe- México

La justicia mexicana inició 
ayer los trámites para extradi
tar a España al presunto terro
rista Manuel Quintans, señala
do como miembro del Ejército 
Guerrillero del Pueblo Gallego 
Libre, en el que será el cuarto 
juicio de extradición de españo
les en este país.

El caso de Quintans, deteni
do en Morelia, capital del esta
do de Michoacán, oeste de Méxi
co, es el primero que se abre en 
México en relación con el Ejér
cito Guerrillero del Pueblo Ga
llego, ya que hasta ahora, la 

totalidad de los españoles dete
nidos, para extradición odepor
tación, estaban relacionados con 
ETA.

Quintans está acusado de 
pertenecer a una banda terrorista, 
de detención ilegal, asesinato, 
posesión ilícita de armas y po
sesión de explosivos, así como 
de ser miembro del denomina
do Ejército Guerrillero del Pue
blo Gallego Libre. En los jui
cios de Esteban Murillo Zubiri 
(1991), Andoni Zelaya (1996) 
y Oscar Cadenas Lorente, el 
gobierno español solicitó la 
detención por delitos relaciona
dos con ETA.

Efe- Pristina

Varios enfrentamientos ar
mados de baja intensidad vol
vieron aregistrarseayer, viernes, 
en Kosovo, donde se mantiene 
el cerco al baluarte separatista 
de Junik mientras la comunidad 
internacional sigue intentando 
una solución dialogada.

El mediador extraoficial para 
Kosovo, el norteamericano 
Christopher Hill, volvió hoy a 
Pristina tras haberse entrevistado 
durante la mañana con el presi
dente yugoslavo, Slobodan 
Milosevic.

«Es indispensable que se 
reanude el diálogo entre los 
representantes de los albaneses 
de Kosovo y el Gobierpo (serbio) 
sin dilaciones», se dice en un 
comunicado del gabinete de 
Milosevic difundido tras el en
cuentro. En la nota también se 
expresa la esperanza de que los 
albano-kosovares «pronto for
marán su equipo negociador».

Los esfuerzos internaciona
les están ahora centrados en 
formar un frente político común 
albanés que pueda negociar con 
Belgrado el futuro status de 
Kosovo, región meridional 
serbia de mayoría albanesa, y 

hacer que ese eventual acuerdo 
se cumpla.

Por ello, Hill se ha encontra
do también con los dirigentes del 
separatista Ejército de Libera
ción de Kosovo (UCK), con el 
líder albano-kosovar «pacifis
ta», Ibrahim Rugova, y con la 
«oposición» política, más próxi
ma al UCK.

A la vez que Hill, que for
malmente es embajador de 
EEUU en la vecinaMacedonia, 
el encargado de negocios nor
teamericano en Yugoslavia, 
Richard Miles, se encuentó en 
Kosovo para conocer el aspec
to humanitario de la crisis.
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Lamela volvió a asegurar que la 
Junta «no ha puesto ni una sóla 
hectárea en regadío, a pesar de 
tener competencias en este tema» ,a
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"En el Plan propuesto por este Ministerio elevamos a 26.559 hectáreas la superficie de nuevos re sodios”

El MAPA reitera que el nuevo Plan de 
Regadíos da más hectáreas a la región

El director general de Desarrollo Rural, Antonio Rodríguez 
de la Borbolla, reiteró ayer que el nuevo Plan Nacional de 
Regadíos Horizonte 2008, elaborado por el Ministerio de 
Agricultura, incrementa el número de hectáreas que Castilla- 
La Mancha podrá poner en regadío.

Efeagro

Rodríguez de la Borbolla in
dicó que mientras el Plan 
Nancional de Regadíos vigente, 
conocido por Horizonte 2005, 
concedía a La Mancha 24.590 
hectáreas de nuevos regadíos tras 
el acuerdo alcanzado en febrero 
de 1996 entre la Junta y el ante
rior Gobierno, «en el Plan pro
puesto por este Ministerio ele
vamos a 26.559 hectáreas la su
perficie de nuevos regadíos».

Apuntó que estas 26.550 hec
táreas propuestas por el Minis
terio de Agricultura en el nuevo 
Plan Nacional de Regadíos se 
reparten en 10.000 hectáreas para 
transformación completa y pues
ta en riego, en 12.500 hectáreas 
de regadíos sociales y en 4.500 
hectáreas de regadíos apoyados 
por la iniciativa privada.

El director general volvió a 
asegurar, después de la críticas 
vertidas ayer por responsables del 
Gobierno regional de Castilla-La 
Mancha, que la Junta «no ha 
puesto ni una sóla hectárea en 
regadío, a pesar de tener compe
tencias en este tema».

Señaló que aunque la Junta 
aprobó la puesta en riego de 3.378 
hectáreas en el término munici
pal de Alcolea del Tajo (Toledo), 

razón que esgrimen los respon
sables del Gobierno regional para 
pedir que se excluyan del nuevo 
Plan Nacional, todavía no han 
finalizado las obras «por lo que 
tendremos que asumir el coste de 
su entrada en funcionamiento».

Rodríguez de la Borbolla afir
mó además que los Planes 
Hidrológicos de Cuenca aproba
dos por el Gobierno de José María 
Aznar en el último Consejo de 
Ministros «concede por prime
ra vez a Castilla-La Mancha un 
potenciahde recursos hidráulicos 
que jamás tuvo».

Aclaró que la ministra de 
Medio Ambiente, Isabel Tocino, 
nunca prometió que daría a 
Castilla-La Mancha 150.000 
hectáreas más de nuevos rega
díos, sino que se comprometió a 
que esta región tuviese unas dis
ponibilidades de agua suficien
tes como para regar esta canti
dad.

«Es una tontería, que no se 
cree nadie, que en Castilla-La 
Mancha se puedan poner 150.000 
hectáreas nuevas de regadío, 
primero porque no hay tradición 
de regantes en la zona y en se
gundo, porque los agricultores no 
podrían meterse en unas inver
siones tan elevadas», añadió 
Rodríguez de la Borbolla.
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Rodríguez de la Borgolla dice que es una tontería que en Castilla-La Mancha se pongan 150.000 Has. nuevas de regadío.

Señaló que hay que informar 
a los agricultores del riesgo que 
supone en la situación actual, con 
la liberalización de los mercados, 
las negociaciones del GATT y la 
nueva Política Agraria Común 
(PAC), aumentar «de forma des
mesurada las tierras en regadío, 
porque tendrían que compartir 
ingresos con los regantes que 
están ya implantados en el sec
tor».

Recordó que el número de 
hectáreas encuadradas en la 
modernización de regadíos tam
bién aumentará de las 85.000 
previstas en el Plan vigente a las 
91.000 hectáreas propuestas en 
el nuevo Horizonte 2008.

El director general de Desa
rrollo Rural confirmó que el Plan 
Nacional de Regadíos Horizon
te 2008 será presentado por la 
ministra de Agricultura, Loyola 

de Palacio, en una sectorial 
monográfica que se celebrará el 
próximo mes de octubre.

Explicó que una vez presen
tado el Plan en la sectorial se 
enviará al Consejo Nacional del 
Agua, para que dé su visto bue
no, de ahí pasará al Consejo de 
Ministros, desde donde se remi
tirá al Congreso de los Diputa
dos para su debate y aprobación 
definitiva.

Lamela: el MAPA apoya la 
constitución de interprofesionales

Báguena: la propuesta de la 
reforma del vino es mejorable

La Tribuna

El subsecretario de Agricul
tura y Alimentación, Manuel 
Lamela Fernández, reiteró ayer 
en Girona que el Ministerio de 
Agricultura apoya de manera 
decidida la constitución de or
ganizaciones interprofesionales, 
«como base de un sector respon
sable y organizado capaz de 
competir». En este sentido, re
cordó que el Ministerio ha reco
nocido recientemente a la enti
dad AIPEM (Asociación Inter
nacional de Peras y Manzanas) 
y que está gestionando en Bru

selas su aceptación. Insistió en 
que la globalización del merca
do lleva consigo la necesidad de 
abordar los acuerdos de colabo
ración con países terceros, como 
se ha demostrado en el III Foro 
Iberoamericano de Ministros de 
Agricultura que se clausuró ayer 
en Evora (Portugal). Habló de 
complementariedad de produc
ciones entre la UE, y sobre todo 
de España, con países Iberoame
ricanos y con los del Hemisferio 
sur. Por su parte, el presidente 
del Comité Económic de laFruita 
Dolcade Catalunya, Jordi Vilaró 
i Valls, dijo en su intervención 

que el sector de la pera y la 
manzana necesita de la gestión 
del mercado para evitar su des
estabilización. Añadió que «es 
nuestro deber entendemos con 
nuestra Administración para que 
nos de armas con las que subsis
tir en el mercado internacional». 
Apostó por la planificación de 
una política agraria europea y por 
la promoción conjunta con otros 
países productores, aunque ma
tizó, sin embargo, que «no se 
puede planificar sin tener en 
cuenta las nuevas zonas produc
toras ya que sería darse de cabe
zazos contra la pared».

Efeagro

El responsable del sector 
vitivinícola de COAG, Félix 
Báguena, considera que la pro
puesta de reforma de la OCM 
del vino «no es ni positiva ni 
negativa, pero sí manifiesta
mente mejorable». Báguena, 
presidente también del Comi
té Consultivo del Vino de la UE, 
asegura que «la validez del 
documento dependerá de la 
definición de los precios y de 
la cantidad asignada a España 
tanto en destilación de alcohol 
de uso de boca como en la re
estructuración del viñedo, los 
dos puntos fundamentales».

El responsable de la orga

nización agraria explica en un 
comunicado que «para Alema
nia y Austria hay elemenos 
positivos en esta propuesta, 
aunque les gustaría que hubie
ra más subsidiaridad y califica 
como negativa la ausencia de 
ayudas a la promoción». «Fran
cia cree que la reforma es bue
na, pero demasiado orientada 
al mercado, al igual que Italia, 
aunque considera positiva la 
eliminación de la destilación 
obligatoria», comenta Báguena. 
Afirma que el Comité Consul
tivo de Vino prevé una destila
ción para usos de boca de unos 
14 millones de hectolitros y que 
el precio al que se pagará no será 
común para todos.
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a Aseguró que las pensiones, al igual 
que los salarios de los funcionarios 
públicos, serán revalorizadas 
conforme al objetivo de inflación

Así lo anunció ayer vicepresidente secundo tras el Consejo de ministros

El PIB crecerá un 3,9% debido a 
la inversión y al consumo privado
La economía española crecerá el próximo año un 3,9% 
impulsada por la inversión, que aumentará un 9,4%, y el 
consumo privado, con un 3,9%, según el anfeproyecto de 
los Presupuestos Generales del Estado 1999, estudiado 
ayer por el Consejo de Ministros. El vicepresidente segundo

Efe- Madrid

El anteproyecto prevé un 
crecimiento del consumo público 
del 1,2 por ciento -igual que el 
año anterior- y de la demanda 
interna del 4,8 por ciento, mien
tras que las exportaciones au
mentarán un 9,9 por ciento y las 
importaciones un 11,9 por ciento, 
lo que supondrá un aporte ne
gativo del sector exterior al PIB.

Rato destacó que una vez 
dentro de la moneda única el 
objetivo del Gobierno es asen
tar las bases y consolidación de 
la economía española y señaló 
que el empleo crecerá el próxi
mo año en el entorno del 3 por 
ciento.

El ministro subrayó que con
tinuará el saneamiento de la 
Seguridad Social debido al in
cremento de las cotizaciones 
sociales, mayor lucha contra el 
fraude en las incapacidades tem
porales y la absorción de los 
gastos de la sanidad por parte del 
Estado como consecuencia de la 
separación de fuentes que reco
ge el Pacto de Toledo.

Subrayó que los gastos socia
les aumentarán el próximo año 
en conjunto a un ritmo similar 
al PIB nominal (en el entorno del 
6 por ciento) como consecuen
cia de los mayores recursos 
destinados a Sanidad, Educa
ción, Vivienda y Políticas Acti
vas de Empleo, en tanto que el 
gasto en Justicia será superior 
al 11 por ciento.

En este sentido, aseguró que 
las pensiones, al igual que los 
salarios de los funcionarios 
públicos, serán revalorizados 
conforme al objetivo de infla-

Rodrigo Rato, durante su comparecencia ante los medios. efe
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El Consejo de Ministros confía en 
que estas previsiones se vean 
favorecidas y alentadas por la 

moneda única

Regulado el acceso de médicos 
generales a medicina familiar

El Consejo aprobó ayer un Real Decreto por el que se exige 
a los médicos generales que quieran acceder a la especialidad 
de Medicina Familiar y Comunitaria un ejercicio de la 
profesión de cinco años antes del 2.008 y una formación 
complementaria de 300 horas. El Decreto establece la 
denominación única de «Médico de Familia», que sustituye a la 
existente de «Médico General», que hasta ahora englobaba a 
los propios médicos generales, a los titulares, a los de zona y a 
los de urgencias, entre otros. Se instaura una vía especial de 
obtención del título de especialista para los profesionales que 
no han tenido acceso a él y ejercen de médicos de familia.

del Gobierno, Rodrigo Rato, explicó en rueda de prensa que 
los presupuestos del próximo año continuarán con «el rigor 
del saneamiento de las cuentas públicas y disminución del 
déficit público hasta el 1,7% del PIB, lo que permitirá bajar 
la tasa de inflación hasta el 1,8%».

ción del 1,8 por ciento, con lo 
que se garantiza su poder adqui
sitivo.

En cuanto al objetivo de in
flación, Rato dijo que está en 
línea con la Unión Europea y 
aseguró que con el nuevo mo
delo económico permite que 
crezca la economía y no suba la 
inflación y ayudará a alcanzar 
niveles de renta similares a los 
de la Unión Europea.

Rato manifestó que todavía 
no se sabe como crecerán los 
ingresos en 1999, pero explicó 
que se tendrá en cuenta la reper
cusión de la disminución de la 
presión fiscal en dos décimas, 
por lo que «aumentarán por 
debajo de la economía», mien
tras que el gasto subirá un 3,9 
por ciento y reducirá su peso 
sobre el PIB en seis décimas.

La consolidación de las cuen
tas públicas continuará recayen
do principalmente sobre los 
gastos del Estado, cuya necesi
dad de financiación se verá re
ducida en 0,4 puntos del 1,8 por 
ciento del PIB en 1998 al 1,4 por 
ciento en 1999, lo que representa 
el 79,4 por ciento de la reduc
ción total del déficit de las Ad
ministraciones Públicas.

Rato anunció en 1999 se pre
vé un superávit primario (défi
cit menos la carga de intereses) 
superior al 2 por ciento del PIB, 
lo que, según la referencia del 
Consejo de Ministros, permiti
rá avanzar en la reducción de la 
deuda. El ministro insistió en que 
los objetivos para los presupues
tos de 1999 son prolongar el cre
cimiento económico y el empleo 
y reducir el déficit público y la 
presión fiscal.

El Gobierno 
aprueba 
conceder cerca de 
1.000 millones de 
pesetas al FAD

Efe- Madrid

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer la concesión de cer
ca de mil millones de pesetas 
al Fondo Asiático de Desarro
llo (FAD), que abonará en dos 
pagos, según su referencia ofi
cial.

Por un lado, el Instituto de 
Crédito Oficial (ICO) abonará 
en la cuenta abierta en el Ban
co de España 417.423.375 pe
setas, como pagaré número 17 
a favor del Banco Asiático del 
Desarrollo.

Esa cantidad corresponde a 
la aportación española a la sexta 
reposición del FAD, contribu
ción que asciende a 
1.669.693.500 pesetas.

Por otro lado, el ICO ingre
sará también en la misma cuenta 
del Banco de España otras 
565.134.952 pesetas que corres
ponden al segundo tramo de la 
contribución española a lacuarta 
reposición del FAD, y que re- 
presenta4.146.273.420 pesetas.

La operación servirá para 
abonar el pagaré número nue
ve emitido a favor del Banco 
Asiático de Desarrollo el 31 de 
diciembre de 1990, cuyo valor 
inicial fue de 1.242.882.026 
pesetas.

La inspección de servicios del Ministerio 
actiuilníirá sus procedimientos

El Consejo de Ministros aprobó ayer un real decreto que 
actualiza los procedimientos de actuación de la Inspección de 
los Servicios del Ministerio de Economía y Hacienda, en 
consonancia con lo recogido en la Ley de Cesión de Tributos 
del Estado a las Comunidades Autónomas de 1996 y en la Ley 
31/1990. Según la referencia oficial del Consejo, la 
modificación se acomoda a estas leyes en la parte relativa a la 
creación del Servicio de Auditoría Interna de la Agencia 
Tributaria, que estará coordinado por la Inspección General de 
Economía y Hacienda y atendido por Inspectores de los 
Servicios del Ministerio.

El Consejo aprobó 
la venta de 
participaciones de 
Telefónica, Aldeasa 
y Tabacalera

Efe- Madrid

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer la venta de partici
paciones residuales que el Es
tado mantiene aún en Telefó
nica, Aldeasa y Tabacalera, se
gún la referencia oficial del 
Consejo.

El Estado venderá esas par
ticipaciones a través de la So
ciedad Estatal de Participacio
nes Patrimoniales (SEPPa) que 
representan cerca del 0,3 por 
ciento de Telefónica -unos 
23.000 millones de pesetas-, el 
5 por ciento de Aldeasa, S.A, - 
6.000 millones- y el 3,2 de 
Tabacalera -21.000 millones-.

Una vez que haya recibido 
el informe favorable del Con
sejo Consultivo de 
Privatizaciones, la SEPPa se 
desprenderá de esas participa
ciones mencionadas, en un pro
ceso de venta acelerado, que ya 
se utilizó para vender acciones 
procedentes de privatizaciones 
de Francia o Reino Unido.
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El cese pone fin a una larsa carrera profesional con distintos sobiernos

José Barea fue cesado ayer como 
director de la Oficina del Presupuesto

Efe- Madrid

El economista José Barea, 
que fue cesado ayer como direc
tor de la Oficina del Presupues
to, ejerció durante los dos últi
mos años como asesor directo 
del presidente del Gobierno, 
después de una extensa carrera 
profesional que le llevó a ocu
par distintos cargos públicos con 
UCD y el PSOE.

Nacido en Málaga el 20 de 
abril de 1923, casado y con dos 
hijos, Barea ingresó en 1941 en 
los cuerpos de Intervención y 
Contabilidad del Estado y, en 
1965, fue nombrado subdirector 
de Inversiones, Financiación y 
Programación de la Dirección 
General del Tesoro y Presupues
tos.

De 1971 a 1976, fue director 
general del Tesoro y Presupues
tos en el Ministerio de Hacien
da y, en aquella misma época, 
formó parte del Consejo de 
Administración del Instituto 
Nacional de Industria (INI).

En julio de 1977, tras la vic
toria de UCD en las primeras 
elecciones democráticas, Barea 
fue nombrado subsecretario de 
Presupuesto y Gasto Público y, 
dos años más tarde, fue desig
nado consejero delegado de la 
compañía Iberia.

En octubre de 1980, fue ele
gido subsecretario del Ministe
rio de Seguridad Social y el 6 
de marzo de 1981 accedió al 
cargo de seefetario de Estado

para la Seguridad Social.
Después de la llegada del 

PSOE al poder, Barea fue nom
brado en febrero de 1983 presi
dente del Banco de Crédito 
Agrícola (BC A) y, en octubre del 
mismo año, fue elegido vicepre
sidente del Comité Central de la 
Confederación Internacional de 
Crédito Agrario (CICA).

En septiembre de 1990, fue 
elegido comisario del XIX Con
greso Internacional de CIRIEC, 
celebrado en Valencia dos años 
más tarde, y en 1994 intervino 
en la elaboración de un informe 
del Instituto de Estudios Econó
micos (lEE) sobre el Estado del 
bienestar.

Después de la victoria elec
toral del PP, el jefe del nuevo 
Ejecutivo, José María Aznar, 
ofreció a Barea el 6 de mayo de 
1996 el cargo de responsable de 
la Oficina Presupuestaria, con 
rango de secretario de Estado, 
dependiente directamente de la 
Presidencia del Gobierno.

Baudilio Tomé
El director de Asuntos Eco

nómicos y Sociales del Gabine
te de la Presidencia del Gobier
no, Baudilio Tomé, será el en
cargado de sustituir a José Barea 
al frente de la Oficina del Pre
supuesto, informaron fuentes de 
Moncloa. Ha sido profesor de 
Hacienda Pública en la 
Complutense y de Fiscalidad en 
la Escuela de Hacienda.

José Barea. efe
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Baudilio Tomé será quien ocupe 
el puesto de José Barea

Según declaraciones de Barea a la cadena Ser, «hay que saber 
irse de los cargos, yo ya he cumplido una etapa que fue la que 
convine con el Presidente de que España entrase en Maastrich, eso 
ocurrió en el mes de mayo y desde entonces yo le había dicho que 
me quiero dedicar el año que viene a la investigación y a la 
enseñanza como venía haciendo desde hace ya diez años. Antes de 
entrar en Maastrich, cuando ya habíamos acordado que esto se 
llevara a efecto. Me parece que fue a principios de año o a finales 
del año pasado cuando habíamos quedado en que después de 
entrar en Maastrich se efectuaría mi cese».

Cuatro de cada 
diez clientes de 
bancos y cajas 
domicilia su 
nómina

Efe- Madrid

Cuatro de cada diez clientes 
de bancos y cajas de ahorro, en 
concreto un 42,7 por ciento, 
tiene domiciliada su nómina en 
la entidad financiera, mientras 
que 37 por ciento hace lo mis
mo con su pensión o subsidio, 
según una encuesta de la Fun
dación de las Cajas de Ahorros.

La encuesta, realizada con 
más de 1.200 entrevistas, refleja 
que otros de los servicios más 
utilizado por los clientes es el 
de las tarjetas de crédito o dé
bito, producto que posee un 60,7 
por ciento de los clientes con 
cuenta corriente o libreta de 
ahorro.

Según el informe, otros pro
ductos que cuentan con la pre
ferencia de los encuestados son 
los créditos a plazo fijo, solici
tados por un 25,7 por ciento, los 
créditos hipotecarios, contrata
dos por un 15,4 por ciento de 
los entrevistados y los créditos 
personales, que posee un 14,4 
por ciento.

Los productos menos contra
tados fueron los créditos para 
negocios, adquiridos por un 11,3 
por ciento de los encuestados, 
y la cuenta vivienda que man
tienen un 4,3 por ciento.

El resultado de la encuesta 
muestra la escasa presencia de 
dos de las formas de ahorro más 
recientes y de mayor crecimien
to en la actualidad como son los 
fondos de pensiones, preferidos 
por un 9,7 por ciento de los 
encuestados, y los fondos de 
inversión, contratados por un 9,3 
por ciento de los clientes de 
entidades financieras.

En relación con la tarifación por segundos de Telefónica

Las tarifas tienen elementos para 
bajar la inflación, según Rato

Efe- Madrid

El vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Econo
mía, Rodrigo Rato, aseguró ayer 
que en las nuevas tarifas de la 
compañía Telefónica, aprobadas 
por la Comisión Delegada de 
Asuntos Económicos, «existen 
elementos que van a producir ba
jadas en el Indice de Precios de 
Consumo».

Rato, que compareció en 
rueda de prensa tras el último 
Consejo de Ministros antes del 
verano, opinó que la bajada de 
las tarifas interprovinciales, las 
internacionales, así como la fran
quicia por los primeros 160 se
gundos «contribuirán a bajar la 
inflación.

El ministro de Economía 
subrayó que el sistema de 
tarificación por segundo, fren-

Rodrigo Rato comentó ayer las subidas telefónicas.

r

te al actual que es de pasos, en 
todas los tipos de llamadas, que 
entrará en vigor el mes de Agosto

«mejorará la situación de los 
precios para los usuarios y por 
tanto para el IPC».

La tasa récord de desempleo 
en Japón agudiza la crisis

Alberto CABEZAS

La tasa de desempleo en Ja
pón registró un nuevo máximo 
en junio al llegar a 2.840.000 
personas, tras crecer dos déci
mas y colocarse en el 4,3 por 
ciento, lo que obligará al nuevo 
gobierno a poner en marcha, 
cuanto antes, políticas activas de 
empleo.

El aumento del paro anuncia
do ayer y el que algunos econo
mistas prevén antes de fin de año, 
obligan a Keizo Obuchi a pre
sentar mejoras concretas a los 
ciudadanos japoneses, cuyo 
descontento expresado en elec
ciones parciales al Senado de 
hace dos semanas forzó el rele
vo político.

La Agencia de Planificación 
y Coordinación japonesa comu
nicó hoy que el desempleo afecta 
a 2.840.000 personas, tras un 
repunte de dos décimas registra
do en junio.

El nuevo máximo histórico, 
que casi iguala a la tasa de paro 
de Japón al de los Estados Uni

dos, abre en la segunda econo
mía del mundo un frente más 
en el que tendrá que batallar el 
gobierno, en especial el recién 
nombrado ministro de Trabajo, 
Akira Amari, especialista en 
gestión de pequeñas y media
nas empresas.

El primer ministro Obuchi 
se comprometió poco antes de 
su nombramiento a apoyar a las 
pequeñas y medianas empresas, 
principales víctimas de la esca
sez crediticia provocada por el 
alto volumen de impagados que 
acumula la banca.

Mientras los expertos han 
pedido que el gobierno japonés 
ponga en marcha acciones con
cretas y determinantes que de
vuelvan a la economía a la sen
da del crecimiento, el temor por 
la seguridad de sus empleos 
aumenta entre los ciudadanos.

La fractura social que repre
senta el paro en Japón, ha apa
recido entre los jóvenes, con di
ficultades de inserción laboral, 
y los mayores de 45 años, inca
paces de volver al mercado.
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La Bolsa cierra el mes
de julio con leves
perdidas

La Bolsa cerró ayer la última sesión del mes de julio con 
leves recortes, al dejarse arrastrar por la tendencia intemacional, 
que invirtió la tónica positiva coincidiendo con la apertura de 
Nueva York y con la publicación del dato de crecimiento de la 
economía estadounidense del tercer trimestre (el PlB aumentó un 
1,4 por ciento frente a unas previsiones de crecimiento cero). El 
mercado, sin embargo, registró desde primeras horas un cierto 
cansancio comprador, tras el empuje protagonizado el día anterior 
Eor la banca y el contagio que produjo en el resto de los sectores, 

os inversores optaron por retirar las ganancias y por aprovechar 
la última sesión de julio para iniciar sus vacaciones.

A pesar de la ligera caída de las cotizaciones, en los siete 
primeros meses del año la Bolsa de Madrid acumula una revalo
rización del 42,72 por ciento. Su índice general ha quedado situado 
en el 913,97, lo que supone un descenso de 5,63 puntos, el 0,61

por ciento. Por su parte, el Ibex 35 contabilizó una caída de 75,10 
puntos, el 0,71 por ciento, para colocarse en 10.493,70.

En el extranjero, la tónica fue similar. El comportamiento 
de los mercados estuvo pendiente de la publicación del dato 
macroeconómico y de la reacción que tuviera Wall Street, por lo 
que todos finalizaron el día con descensos generalizados. Londres 
encabezó la lista al retroceder un 1,14 por ciento, París cayó un 
0,48 por ciento y, por último, Francfort bajó un 0,76 por ciento. 
Mientras, en nuestro mercado, el volumen de negocio siguió 
siendo fuerte, si bien propiciado por la materialización de diversas 
aplicaciones. En total se intercambiaron títulos por valor de 
159.792 millones de pesetas, de los que 59.000 conespondieron 
a Telefónica, que volvió a registrar un recorte en el precio de sus 
acciones del 2,77 por ciento.
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HOY niF%

f Continente 3.935 3,96
g., Finanzauto 2.380 3,93

Meliá 6.800 3,82

HOY

Seda Barcelona 1.085 -5,65 X

Catalana Occ. 4.700 -3,69 X

Agromán 1.330 -3,62

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
________Volumen________% Elec7pla.s %
TEF 7.923.913 13,68 TEF 59.505.519.000 37,24
BBV 3.870.972 6,68 REP 19.612.538.000 12,27
SAN 3.500.911 6,04 SÁN 14.842.654.000 9,29
ELE 2.667.397 4,60 BBV 11.185.561.000 7,00

MERCADO CONTINUO

S¡ Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

NOMINzM, ANTER. UI.TIM. DIE% VOLUM. NOMINA!, ANTER. ui;riM. DIE% VOLUM, NOMINAL ANTER. UI.TIM. PIF.% VOI.UM.

■BANCOS
Mapfre Vida 250 7.950 7.910 -0.50 23.002 Acerinox S.A. 160 3,380 3.38.5 0,15 157.697
Picking Pack 
Pryca

25 82 82 —— — — 704.090 Amper 300 3.980 3.910 -1,76 29.342
Argentaría 125 3.600 3.675 2,08 1.609.698 100 2.840 2.940 3.52 203.686 Asturiana del Zinc 525 1.925 1.900 -1,30 57.854
Banco Andalucía 500 31.700 31.700 147 Superdiplo, S.A. 100 3.890 3.890 157.979 Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.950 5.900 -0,84 5.59,5
Banco Atlántico 1.000 6.200 6.190 -0,16 330 Española del Zinc 500 1.165 1.170 0,43 5.340■CONSTRUCCIONBanco Bilbao-Vizcaya 90 2.835 2.850 0,53 3.870.972 Global Steel 400 512 514 0,39 91.357

ACS 250 4.780 4.705 -1,57 61.296Banco Guipuzcoano 500 8.110 8.100 -0,12 1.680 Indus. del Besós 200 725 724 -0,14 1.680
500 Agromán 100 1.380 1.330 -3,62 18.622Banco Herrero 13.680 ^^^^

Metal.Duro Felguera 500 1.550 1.52,5 -1,61 46.868
Banco Pastor 500 9.190 9.200 0.11 7.697 Bami S.A. 310 900 906 0,67 60.646

Nicolás Correa 200 2.685 2.660 -0,93 1.850
Banco Popular 125 12.350 12.150 -1,62 162.577 Cementos Portland 250 5.500 5.610 2,00 6.151

Nueva Montaña 500 179 2,29 98.413
Banco Santander 115 4.250 4.270 0,47 3.500.911 Construcciones Lain 100 420 420 141.825

175....
Tubacex 429 421 -1,86 303.135

Banco Simeón 1.000 6.590 Cristalería Españ. 1.000 12.910 12.800 -0,85 2.086
85— — _-.—

Zardoya Olis 160 4.760 4.650 -2,31 17.664
Banco Vasconia 500 18.600 18.600 _______ 18 Dragados 500 4.650 4.645 -0,11 188.161
Banco Zaragozano 500 5.110 5.200 1,76 7.192 Filo 100 544 535 -1,65 11.840 ■ AUTOMOVIL
Banco de Castilla 5.000 170.000 170.000 — 52 Financiera y Minera 500 2.740 Citroen Hispania 1.000 19.340
Banco de Galicia 500 27.800 27.800 60 Fomen. Cons. Contr. 250 7.550 7.400 -1,99 70.391 Tudor 500 2.320 2.275 -1,94 14.868
Banco de Valencia 500 4.520 4.535 0,33 101.293 Grupo Acciona 1.000 40.200 40.350 0,37 1.421 Volkswagen 50 15.480 14.970 -3,29 472
Banesto 400 2.455 2.450 -0,20 39.507 Hisalba 1.000 2.030 2.030 600
Bankinter 500 5.290 5.310 0,38 141.992 Huarte 500 817 810 -0,86 53.926 ■ tRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear 500 13.550 13.530 -0,15 659 Inmob. Zabálburil 250 2.045 2.050 0,24 58.250 Autopistas 500 2.210 2.16,5 -2,04 334.184
B.Central Hispano 250 5.780 5.690 -1,56 1.022.392 l.Urbis 500 2.040 2.015 -1,23 24.469 Autopistas Mare Nos. 970 3.020 3.050 0,99 66.018
Commerzbank 5 5.510 5.480 -0,54 7.044 Lafarge Coppee 25 15.000 15.000 110 Estación. Subter. 500 4.140 —

■ELECTRICAS Metrovacesa 
Obrascón

250
100

4.250
1.535

4.120
1.510

-3,06
-1,63

68.886
23.999

Europistas 
Iberpistas

874
250

1.220
3.850

1.215
3.840

-0,41
-0,26

61.229

Aguas de Barcelona 500 8.670 8.590 -0,92 63.954 1.400
Portl. Valderrivas 500 17.800 17.590 -1,18 1.601 Radiotrónica 500 9.900 10.140 2,42 95.930Cantábrico 1.000 6.850 6.790 -0,88 22.494
Prima Inmobiliaria 1.000 1.160 -0,85 64.718 TelefónicaEléc. R. Zaragoza 500 6.600 6.420 -2,73 7.827

1.170 500 7.580 7.370 -2,77 7.923.913
Sotogrande S.A. 100 528 529 0,19 37.827Endesa 200 3.355 3.330 -0,75 2.667.397
Uniland 1.000 12.600 12.600 100

■ OTRO.«: s:FKvTT'ros
Enher 1.000 3.390 3.310 -2,36 1.700

....
Uralita S.A. 400 1.970 1.945 -1,27 113.525 Abengoa 500 4.900 4.780 -2,4,5 26.989

E. de Viesgo 1.250 5.800 6.000 3,45 1.300
Valenciana Cementos 200 3.940 3.920 -0,51 9.449 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.150 18.130 -0,11 10.943

Fecsa 1.000 1.380 1.420 2,90 203.117
Vallehermoso 500 1.790 1.780 -0,56 Dogi 100 2.740 2.700 -1,46 59.271

Gas Natural SDG 500 12.240 12.180 -0,49 365.875186.378
. Vidrala 170 1.940 1.890 -2,58 Grupo Anaya 500 5.920 6.070 2,53 12.68.5

Gas y Electricidad 1.000 11.700 11.850 1,28 2.039* 71.524
Indo Intem. 1.000 8.500 8.500 2.971

Iberdrola 500 2.440 2.390 -2,05 1.575.584 ■ inversión MOBILIARIA Meliá Inv. 5 6 730 6 710 -0 30 29 171
Saltos del Nansa 
Sevillana

1.500
500

13.500 — — — Cía. Gener. Invers. 28 131 134 2,29 18.674 Midesa 100 3.520 3.550 0,85 32.136
1.645 1.610 -2,13 86.969 Cofir 400 2.075 2.045 -1,45 355.519 Prosegur 100 2.145 2.100 -2,10 32.068Unión Elec. Fenosa 500 2.200 2.180 -0,91 451.399 Corpor. Banesto 500 1.925 1.925 919 Sol Meliá 100 6.550 6.800 3,82 118.61.3

■ alimentación Dinamia 500 2.495 2.485 -0,40 3.266 Tele Pizza, S.A. 5 1.360 1.375 1,10 423.031
Azucarera Ebro Agrie. 100 4.200 4.150 -1,19 10.641

Faxtibex 1.000 9.200 9.500 3,26 12.107 V. Leonesa 510 2.400 2.400 — 4.528
Baron de Ley 100 5.200 5.130 -1,35 18.000 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 2.085 2.075 -0,48 1.582 Empr. Nac.Celulosas 750 2.780 2.760 -0,72 98.281 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 1.000 2.045 2.050 0,24 15.170 European Paper 500 -1,30 81.253

Compra Venta77 76
1 Corona Danesa 22,262Campofrío S.A. 500 4.450 4.490 0,90 26.799 Iberpapel 100 2.635 2.605 23.461

22,306-1,14
l Corona NoruegaCia.Vinícola N.Esp. 200 7.700 7.740 0,52 7.929 Sarrió 500 705 703 -0,28 218.945 19,996 20,036

El Aguila S.A. 500 1.305 1.315 0,77 67.330 Seda Barcelona 500 1.150 1.085 -5,65 248.814 I Corona Sueca 19,048 19.086
Koipe 500 5.950 5.950 — 3.787 Sniace 500 342 343 0,29 153.529 l Chelín Austriaco 12,057 12.081
OMS A Alimentación 250 1.360 1.345 -1,10 16.674 Tableros de Fibra 500 2.230 2.205 -1,12 62.862 l Dólar Australiano 91,708 91.892
Pescanova 1.000 2.550 2.545 -0,20 4.236 Tavex Algodonera 500 2.150 2.130 -0.93 17.606 l Dólar Canadiense 100,283 100.48,3
Puleva-Uniasa 500 5.170 5.350 3,48 256.065 Unipapel 500 4.650 4.600 -1,08 2.653 I Dólar USA 150,886 151.188
SOS Arana 1.000 2.150 2.185 1,63 3.962 l Dracma Griego 0,510 O..511
Tabacalera 100 3.305 3.335 0.91 839.939 ■ químicas Y ENERGIAS l Ecu 167,212 167 546
Viscofán 100 7.200 7.390 2.64 79.505 Bayer 5 7.250 l Escudo Portugal 0,829 0.830
■ comercio Y

Carburos Metálicos 1.000 6.920 .... — l Florín Holandés 75,240 75.390
500 /ion —

AGF U. Fénix IDO 1.980 1.990 0.51 21.375 Ercros 60 196 200
1 o 

2,04 246.329
l Franco Belga 4,1.14 4.122

Adolfo Domínguez 100 4.700 4.575 l Franco Francés 25,30,5 25,35.5-2.66 14.147 E. 1. Aragonesas 475 1.23.5 1.220 -1,21 60.915Aldeasa 200 5.720 5.780 1.05 l Franco Suizo 101,130 101,33259.434 Faes 200 2.675 2.700 0,93 52.130Azkoyen 1.000 23.820 23.800 -0.08 l Libra Esterlina 247,0313.682 Grupo Fosforera 1.000 275 275 6.140
247,525

Catalana Occ. 250 4.880 4.700 -3,69
....

l Libra Irlandesa15.405 Miquel y Costas 500 6.940 6.800 -2,02 2.937 213,157 213,58.3
Continente 100 3.785 3.935 3'96 158.180 Repsol S.A. 500 8.380 8.220 -1,91 2.361.165 l Marco Alemán 84,839 85.009
Corp. Mapfre 250 5.430 5.490 1,10 306.260 l Marco Finlandés 27,908 27.964
Corteñel 50 3.47.5 3.460 -0.43 13.561 IL^PEROMETALURGICAS l Yen Japonés 1,046 1,048
Finanzauto 350 2.290 2.380 3,93 20.258 Aceraba 1.000 1.840 1.865 1,36 431.386 100 Liras Italianas 8,598 8,616
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Ntiíirdcn 1, l.OOO - -----

Pascual Hnos 2.50 130.00 ——

San Miguel 3.000 ——

United Dutch 500 ——

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B .^00 ....

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 5.07.í,00
Alcázar 500 885,00 51,00
Asland Caial 500
Inmb. Valcnc. 500
I. Del Sur 1.000 6.900,00 -__

Max.Cent.Leisa 250 —-

Obras y S.P. 500 ___ —-

Vías y Const. 1.000 —- ——

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 7.^0 8.410.00
Banzano 500 ——

Báseibar l.OOÓ —-

Bolsbispania 1.000 1.019,00 -1,08 1,00
Cariñosa 500 9,170,00 10,00
Ceivasa 500 7.960,00 12,00
Cevasa A l.OOO
Chafisa l.OOO —-

Fiponsa 500 7,330,00 10.00
Inverpastor l.OOO
Inv. Herrero 500 7,920,00 20.00
Inv.Val.Americ. l.OOO 2,165,00 45.00
I. Lealtad 500 ——

Mobinversora l.OOO ——

Norvasa 350 4.340,00 70.00
Renfila 500
Rentinver l.OOO 3.029,00 3.00
Union Europ. 1.000 13,550,00 ——

■ NAVEGACION Y PESCA
Fletamentos-B 1.000 9.50,00 ....

Pescanova l.OOO —

Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 3.910,00 lü.üü
■ QUIMICAS ’S"ENERGIAS
F.sp,Oxigeno 1.000 ---- ----

Faes 500
Gassol 500 525,00 __

Nicas 155 97,00
U.Resinera l.OOO 8.200,00

AMPLIACIONES DE CAPITAL
r.COMllíNZO l-.I-INAI. NVAS. ANTGAS.

Obl.Santand 29-iul-98 30-sep-98 191 4.250,00

DIVIDENDOS
VALOR CONCRriO BRUTO NETO PAGO

B.Santander A cuenta 17.00 12,75 .31/07/98
Koxká Complementario 126,10 94,58 5/08/98
B.Zaragozano A cuenta 55,00 41,2,5 10/08/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Peri(xlo TAL (Dancos) 'TAE (Caiu.s) Indie, CECA Reni. Deuda P. Mibor año
Julio 97 6,624 6,824 7.625 5,600 5.12.5
Agosto 97 6,989 6,687 7.750 5,552 5.211
Septiembre 97 6,463 6,580 7.625 5,410 4.990
Octubre 97 6,384 6,662 7.500 5.282 4.985
Noviembre 97 6,252 6,537 7.375 5.230 4.807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5.167 4.62.3
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5.086 4.421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4.947 4.32.5
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4.823 4.161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4.707 4.215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4.613 4.220

FUTUROS IBEX-35
lUCHA ANOíRIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

21 Ago. 1998 10.609,00 10.650,00 10.673,00 10.475,00 10.534,00 21.587
18 Sep. 1998 10.646,50 10.690,00 10.690,00 10.530,00 10.530,00 242
16 Oct. 1998 10.676,50 10.650,00 10.650.00 10.650,00 10.650,00 10

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
ITiCHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

1,5 Sep. 98 110,50 110,59 110,47 110,5,5 28.242

MADRID (Cont.)
NO.MINAI, HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coto Corte 200
H.Vas.Leones. 500 ——

M .Tormaleo 1.000
Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
A forasa 500 ....

Cobra 500 ___ -_

Iber. Frió 1.000 -__ ——

Metalogenia 500 __ —

Moulinex Esp l.OOO __

■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 5.480.00 -10.00
■ OTROS SERVICIOS
Inypsa 1.000 .... ....

Prim S.A 500 1.600.00

METALES
Hns./Br. Dif.

Oro Manufacturado 1.569,84 1.68
Plata Manufacturada ,36,74 0,04
Platino 1.943,61 16,61
Paladio 2.590,06 248,61

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIE.

A un día 4.85 -0,05

A una semana 4,60 -0,10

A quince días 4,48 __

A un mes 4,42. 0,02

A tres meses 4,34 0,01

A seis meses 4,22

A un año 4,13 —
o O
t

Id 7d 16d 1m 3m Sm 12m

FONDOS
ULTIMO DIE l-lN/97 ULTIMO DIE. ElN/97 ULTIMO DIE. EIN/9T ULTIMO DIE. E1N/97

Madrid Divisa FIM 1.685,03 12.35 1.448.85 Foncaixa 11 2.184.98 0.04 2.139.43
■ dinero '

Safei Europa_________ 12.558,32 -104.56 11.794.31
■ mixto RENTA VARIABLE

Foncaixa 2 2.871.23 0.02 2.822.94
Altas F.I.A.M.M 177.539,50 22.71 174.836.87 Safei Norteamirica 11.390,13 -216.27 11.564.04

BBV Inversisn 94 1.599.10 5.42 1,440,49
Foncaixa Mixto 25 1.134.54 2.20

A.B. Dinerplus 205.604,57 14.49 202.117.23 Beta Crecimiento 22.633.01 240.03 16,914,75
Foncrecimiento 132.961.89 13.19 130.646.59

BBV Dinero 275.612,61 25.31 270.068.63 ■ fondtesoros Eurovalencia VCG 1.364.68 6.82 952,18 34^ 48
BBV Monetario 12.191,89 0.99 11.965.35 A.C. Cuenta 190.241.02 16.07 186.599.61 Eurovalor I 597.61 0.09 463,30

Fondonortc__________

Fondpostal 2.876.14 2.716.79
BEX-Diner 181.060,1.5 177.97,5.20 A.C. Deuda 1.968,89 0.43 1.926,01 Fonbolsa 42.294.14 125.84 30.797,72

3.257.65 2.99,5.10Fondpostal Divisas
Bandesco Monetario 105.301,00 8.72 104.166.42 BM Fondtesoro • 1.980,29 -0.27 1.911,15 Fonfomento FlM 16.078.68 26.24 14.618,89

1.349.94 0.18 1.331.07Fonpenedes FIM
Bankpyme Fondval. 121.993.48 10.32 119.623.00 Beta Deuda Fond. 1.800,47 0.25 1,761,2,5 Fon patrimonio 24.688.92 77.8,5 20,923,39

Fonrenta Fija FIM 17.236.02 5.19 16.835.98
Beta Dinero FIAMM 211.702.85 3,75 207.469.57 Dinermadrid-FIAMM 188.518,13 11.95 185,058,61 Fonpenedes Mixto 1.531.96 6.64 1.392,98

Fontesoreria 11.049.97 1.24 10.805.15
Caixa Galicia Din. 134.869.99 10,0,3 132.515.78 Fondeada Ahorro 21.098,65 5,62 20,695,31 Indosuez Bolsa FIM 343.023.73 1.568.47 267,805,38

Fondeuda Efectivo 205.200.04 15,7? 201,380,67
Iberahorro 2.339.42 -0.55 2.292.60

Cavaldiner 222.850.49 13,96 219.254.37 Indosuez Universal 132.611.41 1 .110.83 106.667,69

Ibercaia Dinero II 170.869,11 13,42 167,757,85 2.692.52 35.73 1.899,38
Iberlion Ahorro 222.880.42 -85.97 216.266.48

Cavaldiner Oro 139.591.30 11,46 136.614.87 Renta 4 Bolsa

Indosuez Fondtesoro 20.818,29 2,40 20,240,61 Sant.Renl999 1.504.61 0.22 1.465,26
Indosuez Patrimonio 20.996.04 34.80 18.519.91

Cuentafondo FIAMM 207.077.88 13,2,5 203.642.07

208.079.54 14.93 204.280.23 Mapffe Fondtesoro 1.873,52 0,17 1,84337
Interes Diario BCH 1.192.40 0.08 1.175.55

Diner BM FIAMM
■ renta FIJA

7 17 4T1 01 14 57 209 083 65 Snntander Dinero 185.403,81 13,92 182,260,60 Inversabadell________ 2.713.46 8.91 2.419.68

Dinemavarra 183.549.10 12.74 180.634.51
BBV Ahorro 1.634.10 0.13 1.593,86 MB Fondo 3 1.935.05 0.0,5 1.872.5.3

Eurovalor III 229.500.57 36.71 225.068.25
■ MIXTO RENTA FIJA BBV Bono 2001 113.915.70 41.45 109,872.06 Renta 4 Ahorro 1.750.7,5 0.27 1.684.08

Fondmadrid 226.091.45 15.16 222.272.73
Ahorrofondo 6,925,75 42,05 5,949,46 BBV Fondvalencia 18.643.66 4.52 18.053.66 Rural Giion deuda 15.349.33 21.40 14.992.63

Fondpostal Moneta. 260.261.16 2,55.959.11
Alhambra Rl.M.______ 2,301.20 10,35 2,116,15 BBV Renta 2.410.82 0.13 2.362.68 Santander Ahorro 2.318.23 0.17 2.28,5.98

Fonpenedes FIAMM 1.240.82 0.09 1.220.11
Bandesco Divisas_____ 15.942.07 19.12 15,005,84 BBV Renta 91________ 1.594.40 0.0,5 1.562.54 Sant.Ges.Ren 1.633.16 0.28 1.567.78

Ibercaia Dinero 227.512.79 14.93 223.818.29
Beta Renta Plus 1.158.87 3.26 — BCH Mixto Acciones 3.026.49 26.42 2.450.06

■ renta VARIABLEBeta Valor FIM 2.820.49 16.18 2,337,56 BM Dinerbolsa 1.373.70 0.11 1.341.53
Ibercuenta 225.177.41 18.16 221.229.78

Bandesco Renta V. 28.471,36 312.00 20.897.67Foncaixa Mixto 28 1.118.22 1.86 __ Bandesco Ahorro 1.062.54 0.14 1.050.50
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Los dos inmigrantes están en huelga 
de hambre desde el 19 de julio y 
piden acceder a los programas de 
acogida de la península

Fallece en 
accidente de 
tráfico el 
conductor de un 
microcoche

Efe-Barcelona

El conductor de un 
microcoche, vehículo para el 
que no se precisa carnet de 
conducir, falleció ayer por la 
mañana a consecuencia de un 
accidente de tráfico ocurrido en 
el municipio de L’Arboc 
(Tarragona), tal y como han in
formado los bomberos de la 
Generalitat.

Según las citadas fuentes, el 
accidente ocurrió a las 06.45 ho
ras en el kilómetro 1202 de la 
carretera N-340, cuando 
colisionaron frontalmente el 
microcoche Aixam 400 S, ma
trícula AJ076, y el Seat Ibiza, 
matrícula B-6927-LS.

A consecuencia del choque 
ha fallecido el conductor del 
vehículo pequeño, Manuel 
O.G., de 41 años, y ha resulta
do herido de gravedad el con
ductor del turismo, Lluis V.B., 
de 29.

Una mujer y su 
hijo de 2 años 
mueren en un 
accidente de 
tráfico

Efe-Madrid

Una mujer de unos 40 años 
y su hijo, de 2, ambos de origen 
magrebí, fallecieron ayer en un 
accidente de tráfico ocurrido a 
las 09,30 en el kilómetro 76 de 
la Nacional I, a la altura del 
término municipal de Buitrago 
de Lozoya.

Según informaron fuentes 
del Servicio de Emergencia y 
Rescate de Bomberos de la 
Comunidad de Madrid 
(Sercam), el accidente ocurrió 
cuando un Peugeot 405 con 
matrícula francesa, en el que 
viajaba el matrimonio magrebí 
con sus dos hijos, se saltó la 
mediana e invadió el carril con
trario.

El turismo chocó 
frontalmente contra un camión 
que transportaba restos de ba
terías tratadas y contra un Mer
cedes, cuyo conductor, un va
rón de 50 años, quedó^trapado 
en el interior del vehículo y, tras 
ser liberado, el helicóptero del 
Sercam le trasladó al Hospital 
Doce de Octubre con trauma
tismo facial.

Como consecuencia del 
impacto, también resultaron 
heridos el marido y el otro hijo 
de la fallecida, de 7 años, quie
nes fueron atendidos por efec
tivos del Insalud en el lugar de 
los hechos.

No están dispuestos a consentir actitudes ''irre flexivas''

Melilla: el Gobierno no
cede a la hue^ anodina
El delegado del Gobierno 
en Melilla, Enrique 
Beamud, advirtió ayer a los 
inmigrantes acogidos en la 
ciudad que no consentirá 
actitudes "irreflexivas ” 
como la huelga de hambre 
que desde el 19 de junio lle
van a cabo dos argelinos 
que reclaman su traslado a 
la península y cuyo estado 
es crítico.

Efe-Melilla

"La Administración no va a 
aceptar ninguna actitud 
draconiana o irreflexiva como 
esta", con estas palabras se di
rigió Enrique Beamud, delega
do de Gobierno en Melilla, a 
los periodistas, a quienes expli
có que si se accede a las peti
ciones de estos dos huelguis
tas "al día siguiente serían 180 
los que se pondrían en huelga 
de hambre".

Tal y como afirmó el repre
sentante gubernativo, "no por 
dejar de comer se les va a en
viar a la península", ya que con
sidera que, si se accede a las 
súplicas, esta medida de pre
sión sería adoptada de inmediato 
por el resto de inmigrantes que 
permanecen en el campamento 
de la granja agrícola.

Madarli B. y Anouar S. líe-

Melilla: los daños de la riada 
se indemnizarán tras el verano

Efe.Melilla

Los primeros afectados por 
la rotura del depósito de agua 
de Melilla, que causó once víc
timas mortales y cuantiosos 
daños, podrían empezar a co
brar las indemnizaciones com
prometidas por el Estado des
pués del verano, según informó 

^yer el delegado del Gobierno 
en esta ciudad, Enrique Beamud.

"Es nuestro deseo que a la 
vuelta de vacaciones .empiecen 
a cobrar todos aquellos que ten
gan completos sus expedientes 
de responsabilidad patrimonial 
del Estado", explicó el delega
do tras reunirse con los repre
sentantes de los damnificados.

1

Los argelinos están en huelga de hambre desde el 19 de junio. EFE

van alrededor de 40 días sin in
gerir alimento sólido alguno, 
con el objetivo de defender su 
inocencia ante las autoridades. 
Ambos inmigrantes realizan 
esta protesta porque las autori
dades les vinculan con una pre
sunta violación, lo cual les 
impide acceder a los programas 
de acogida de la península.

Beamud, que duda que lle
ven tantos días sin comer, in
formó de que esta misma sema
na los dos argelinos fueron tras
ladados en ambulancia al ser

Hasta el momento se han 
presentado un total de 466 ex
pedientes de reclamación de 
daños personales y materiales, 
de los que al menos 189 están 
paralizados por falta de contes
tación de los interesados a re
querimientos de la Administra
ción.

Los daños materiales produ
cidos por la riada del 17 de 
noviembre en varias zonas de 
Melilla han sido evaluados en 
más de 1.500 millones de pe
setas. El inicio del procedimien
to de responsabilidad patrimo
nial del Estado por los daños 
causados por la rotura del de
pósito se inició el 25 de febrero 
con la publicación en el BOE 

vicio de Urgencias del Hospi
tal Comarcal, "donde dijeron 
que se negaban a recibir asis
tencia médica", por lo que fue
ron devueltos al centro de aco
gida.

Añadió que a diario les vi
sitan médicos de la Cruz Roja 
y del Hospital Comarcal, aun
que se niegan a ser reconoci
dos y a que se les practique 
cualquier prueba o análisis, "por 
lo que hemos puesto los hechos 
en conocimiento de la autori
dad judicial".

de una Orden del Ministerio de 
Medio Ambiente.

Desde entonces, se han pre
sentado 23 reclamaciones por 
daños personales, de las que 11 
son por fallecimiento -una por 
cada víctima- y seis están en 
fase de propuesta de resolución, 
y las 12 restantes por lesiones.

En lo que se refiere a daños 
materiales, hasta el momento 
se han entregado 230 reclama
ciones por desperfectos en 
vehículos, 68 por enseres y 123 
por daños a locales ."Se trata 
de la primera vez que la Admi
nistración se adelanta a la re
solución judicial y paga por res
ponsabilidad patrimonial", 
destacó Beamud.

Un empresario 
español fue 
secuestrado la 
noche del jueves 
en México

Efe-México

El empresario español Ma
nuel Rodríguez Díaz fue secues
trado la noche del jueves en la 
ciudad de Oaxaca, 500 kilóme
tros al sureste de la capital mexi
cana, confirmó la Procuraduría 
de Justicia del Estado de 
Oaxaca.

Rodríguez, un asturiano de 
67 años, fue secuestrado al sa
lir de su empresa, la 
aimacenadora de materiales de 
construcción Romasa, aproxi
madamente a las 22,45 horas 
(03,45 GMT) de ayer, viernes.

La oficina de prensa de la 
Procuraduría señaló que la fa
milia de Rodríguez Díaz, quien 
vive en Oaxaca desde hace mas 
de 30 años, no ha presentado 
denuncia formal por el secues
tro, requisito necesario para que 
se inicie una investigación ofi
cial.

De acuerdo con testigos que 
presenciaron el secuestro, un 
grupo de unos ocho individuos 
vestidos de negro y con armas 
de asalto interceptaron el auto
móvil de Rodríguez con dos 
vehículos.

La policía localizó abando
nado el automóvil en el cual el 
español fue secuestrado, pero 
se reservó los detalles y señaló 
que no hay indicios sobre la 
posible identidad de los delin
cuentes.

Las autoridades señalaron 
que Oaxaca es uno de los esta
dos con mayor presencia del 
guerrillero Ejército Popular 
Revolucionario (EPR) que se 
dio a conocer el 28 de junio de 
1996 en el estado mexicano de 
Guerrero, limítrofe con Oaxaca.

Una mujer de 67 
años murió ayer 
en Moscú 
afectada de un 
brote de cólera

Efe-Moscú

Una mujer de 67 años mu
rió ayer en el Centro Epidémi
co de Moscú, donde fue ingre
sada hace dos días después de 
que se le diagnosticara haber 
contraído el cólera.La falleci
da, "contrajo la enfermedad a 
través del contacto humano y 
no por la ingestión de agua o 
alimentos contaminados", dije
ron los médicos del Centro.

Las autoridades sanitarias 
informaron de que se ha pues
to en marcha un dispositivo para 
detectar el origen del brote y 
posibles contagios.
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Provocaron un incendio a mediados de mes que arrasó 27.000 hectáreas

Cataluña: los pirómanos detenidos 
reconocen la autoría del incendio

Efe-Barcelona

Los dos jóvenes detenidos 
como presuntos autores del in
cendio que a mediados de mes 
arrasó 27.000 hectáreas en el 
centro de Cataluña han recono
cido ser los causantes del fue
go, que se inició en Aguilar de 
Segarra y en Cardona, según 
informó ayer la delegada del 
Gobierno, Julia García 
Valdecasas.

Los jóvenes J.M.P.O y 
J.M.F.G., de 24 y 23 años, res
pectivamente, también han ad
mitido ser los autores de al menos 
otros seis fuegos en Cataluña 
entre los días 18 y 24 de julio.

Según fuentes de la Delega
ción del Gobierno, los dos jó
venes son originarios de la co
marca del Berguedá, una de las 
más afectadas por los incendios, 
y uno de ellos tiene anteceden
tes penales por robo y violación.

Colaboración ciudadana
García Valdecasas ha expli

cado que las detenciones, prac
ticadas el jueves, han sido posi
bles gracias a la colaboración 
ciudadana, ya que varias perso
nas aseguraron haber visto un 
Peugeot 205 gris, que resultó ser 
propiedad de uno de los dos de
tenidos, en la zona donde se 
originaron los fuegos.

Este coche fue localizado el 
jueves por la Guardia Civil tras 
una búsqueda de dos semanas por 
distintas poblaciones cercanas 
al lugar del siniestro.

Cádiz: detenidos 9 miembros de 
una banda de tráfico de hachís

Un hombre mata a su esposa y 
después se entrega a la policía

Efe-Cádiz

Agentes de la Unidad con
tra la Droga y el Crimen Orga
nizado (Udyco) y de la Policía 
Nacional de Las Palmas de Gran 
Canaria han detenido en las 
localidades gaditanas de 
Trebujena y Chipiona a nueve 
presuntos miembros de una 
banda internacional de tráfico 
de hachis.

Los agentes han interveni
do en la operación algo más 233 
kilos de hachís, 200 gramos de 
cocaína de gran pureza, 90 
millones de liras italianas, dos 
millones doscientas mil pese
tas, una pistola simulada, un 
visor nocturno, seis vehículos 
de diverso tipo, ocho teléfonos 
celulares y diversa documenta
ción, informa en una nota la 
Subdelegación del Gobierno de 
Cádiz.

Ocho de los detenidos, tres 
de ellos italianos, uno de San

0

fe
 '^^

w

A
- ^-w

 

B

El incendio arrasó 27.000 hectáreas en el centro de Cataluña.

También han sido determi
nantes las pruebas que se encon
traron en la zona donde se ini
ció el fuego, según ha puntuali
zado García Valdecasas.

Un total de 60 especialistas 
en investigación de las unidades 
de Policía Judicial de la Guar
dia Civil y más de 500 efectivos 
de las unidades rurales del 
SEPRONA y Tráfico de las co
mandancias de Manresa y Lleida

Marino y el resto españoles 
detenidos pasaron en el día de 
ayer, viernes, a disposición ju
dicial, y una mujer de 58 años 
ha quedado en libertad con car
gos.

Introducir hachís desde 
Marruecos

La banda operaba en Las 
Palmas de Gran Canaria y en 
Chipiona (Cádiz) y se dedica
ba a intoducir hachís desde 
Marruecos para su posterior 
distribución en Europa.

Los súbditos extranjeros 
fueron detenidos en Trebujena 
cuando se dirigían a Italia en un 
camión de gran tonelaje, en el 
que había 230 kilos de hachís 
camuflados entre coles y lechu
gas, y un vehículo que le abría 
paso, y el resto de detenciones 
se hicieron tras registrar un 
domicilio y un taller en 
Chipiona. 

han participado en las investiga
ciones.

"Estas detenciones pueden 
impedir el mimetismo y evitar que 
otras personas realicen acciones 
semejantes" ha señalado la dele
gada del Gobierno.

Los dos jóvenes permanecen 
detenidos en la comandancia de 
la Policía Judicial de Manresa y 
pasaron a disposición judicial ayer 
por la tarde.

Efe-Valladolid

Un hombre de 76 años mató 
ayer en Valladolid a su espo
sa, a la que presuntamente 
acuchilló, y después se entre
gó en una comisaria del Cuer
po Nacional de Policía, tal y 
como informaron fuentes 
policiales.

Este hombre, que responde 
a las iniciales A. A., al parecer, 
acuchilló a su esposa, de 75 
años, y cuya identidad no ha 
sido facilitada, en el domici
lio familiar, que se encuentra 
en la avenida de Ramón Pra
dera, situado cerca del recinto 
de la Fetia Internacional de 
Muestras de la ciudad de Va
lladolid.

Después de cometer el 
apuñalamiento, el presunto 
agresor se presentó a las 5,30 
horas de la pasada madruga
da en las dependencias de la 
Policía en la calle de las Eras,

Según el comandante de la 
Guardia Civil Faustino Pellicer, 
las penas que se les pueden im
poner por delito de incendio fo
restal oscilan entre uno y cin
co años de prisión.

Esta pena podría alcanzar los 
veinte años de cárcel si se de
muestra que los fuegos provo
cados comportaron un peligro 
para la vida o la integridad fí
sica de las personas.

próximas a la vivienda donde 
ocurrieron los hechos, y ma
nifestó que había matado a su 
esposa en la residencia fami
liar.

La víctima presentaba 
varias cuchilladas

Una patrulla del Cuerpo 
Nacional de Policía de la loca
lidad se trasladó al lugar indi
cado y encontró en una de las 
habitaciones de la residencia 
familiar el cadáver de la mujer 
tendido sobre la cama, por lo 
que procedió a la detención de 
A.A., quien habia franqueado 
la entrada de la casa a los agen
tes.

El cuerpo, según la policía, 
presentaba varias cuchilladas en 
el cuello y fueron encontrados, 
junto al cadáver y sobre la cama, 
dos cuchillos con los que 
presumiblemente se cometió la 
agresión.

Una joven muere 
en Sicilia por el 
"tratamiento" 
equivocado de un 
curandero

Efe-Roma

Una joven siciliana, Rita 
Calá, ha muerto tras seguir las 
curas equivocadas de un curan
dero, que cobró a sus padres 40 
millones de liras por el «trata
miento», lo que ha puesto ante 
la opinión pública la existencia 
en Italia de 40.000 curanderos 
que facturan al año la cantidad 
de casi 3.000 millones de dó
lares.

Calá, de 20 años, falleció los 
pasados días, según se informó 
ayer en la localidad de 
Agrigento, en el sur de Sicilia, 
aquejada de una enfermedad de 
la piel, que trató de todas las 
maneras posibles y, visto que 
no lograba el resultado espera
do, se puso en manos de un 
curandero, Giuseppe Falcone, 
que ha sido detenido.

"Dotes paranormales " y 
ungüento milagroso

Falcone, conocido curandero 
deCanicattí, localidad cercana, 
aseguró a la joven que la cura
ría del "lupus", una rara enfer
medad de la piel que le cubría 
todo el cuerpo, con la aplica
ción de un ungüento milagro
so, de sus "dotes paranormales" 
y de la imposición de manos.

Durante semanas, la joven 
estuvo sometida a los extrava
gantes ritos "milagrosos" de 
Falcone, consistentes en el su
ministro de "pociones mágicas", 
amuletos y estatuas contrae! mal 
de ojo.

La minuta que presentó a los 
padres por el "tratamiento" fue 
de cuarenta millones de liras 
(casi 24.000 dólares).

Pero la joven en vez de cu
rarse iba peor cada día, por lo 
que los vecinos de la chica, muy 
alarmados, llamaron a la poli
cía. La muchacha fue ingresa
da en un centro sanitario, don
de murió.

Giuseppe Falcone ha sido 
acusado de ejercicio abusivo de 
la profesión médica, estafa y 
extorsión. Los padres de la fa
llecida han sido también acu
sados por lafiscalía siciliana por 
haber puesto a su hija en ma
nos de un curandero.

Precios de las sesiones
En Italia, tal y como asegu

ró ayer, viernes día 31 de julio, 
la prensa local, más de nueve 
millones de italianos acuden 
asiduamente a curanderos, lo 
que supone una facturación 
anual de cinco mil millardos de 
liras (casi 3.000 millones de 
dólares).

Los precios de las sesiones 
varían en función de los distin
tos "tratamientos" que se sigan: 
contra los hechizos, de 59 a 
5.900 dólares; contra el mal de 
ojo, de 118 a 48 dólares; las de 
talismán, de 59 a 340 dólares; 
el exorcismo, entre 118 y 353 
dólares y la interpretación de los 
sueños, entre 177 y 587 dóla
res.
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a Vicente Amigo y la Orquesta Sinfónica 
de Murcia, dirigida por Leo Brouwer, 
ofrecieron un sorprendente concierto 
dedicado a la generación del 27

Amigo y la Sinfónica de 
Murcia llenaron La Mar de
Músicas

Un bombazo flamenco-sinfó
nico dinamitó en la noche del 
jueves, reforzando su mestiza 
filosofía, la estructura del festi
val La Mar de Músicas, y llenó 
el aire de Cartagena (sureste) de 
mágicos sonidos que ojalá hayan 
llegado a oídos del poeta espa
ñol Rafael Alberti.

Vicente Amigo y su grupo, 
junto a la Orquesta Sinfónica de 
Murcia, dirigida por el cubano 
Leo Brouwer, ofreció un sorpren
dente concierto dedicado al gran 
poeta de la Generación del 27.

«Es un orgullo ver el teatro 
cómo está (de lleno) -dijo Ami
go-. Voy a poner aquí todo el 
corazón». Y arrancó de la guita
rra a la que se abrazaba flamen
cas notas.

Primero él solo (cerraba los 
ojos y se iba mientras tocaba), 
luego con su grupo (José Manuel 
Hierro -segunda guitarra y flau
ta-, Patricio Cámara -cajón, voz 
y platillos- y José Parra al cante, 
con una muy «sentía» voz 
camaronera, y después con la 
Sinfónica de Murcia.

Compuesto en 1991 por el 
jóven y virtuoso guitarrista es
pañol de adopción y orquestado

por el prolífico compositor y 
director cubano, el «Concierto 
flamenco para un marinero en 
tierra» basa sus melodías en los 
textos de Alberti y estructura sus 
movimientos en episodios de la 
vida del poeta.

A juzgar por los atronadores 
y prolongadísimos aplausos, al 
numeroso público le gustó, y 
mucho, el concierto.

Después de que durante 45 
minutos los prodigiosos dedos 
de Amigo desliaran canciones 
de sus dos primeros discos bajo

(S

David Trueba: "No se 
debe educar al público"

una luz blanca sólo 
distorsionada en ocasiones por 
un foco cenital rojo, medio 
centenar de violines, contraba
jos, trompas, timbales, flautas, 
trombones y violonchelos se 
plantaron sobre el escenario.

La Sinfónica de Murcia des
tapó su rigidez y se presentó con 
pajarita pero sin chaqueta, al 
igual que el director, que ha 
cuidado especialmente en la 
orquestación no eclipsar nun
ca los momentos mágicos de 
toque y cante. Efe.

El director y guionista David Trueba dijo ayer, en El 
Escorial, que «nadie debe educar el gusto del público». 
«El crítico de cine -añadió- no debe ser un publicitario, 
sino un casamentero entre el espectador y la película».

David Trueba participó ayer en la última jornada del 
curso sobre la «Crítica de cine en español», que el escri
tor y último Premio Cervantes, Guillermo Cabrera In
fante, ha dirigido esta semana en El Escorial.

Para el director de «La buena vida», su ópera prima 
como director de cine, el crítico «debe intentar llevar a 
la gente al cine, no alejaría de él». «Dayle a la opinión 
una importancia desmesurada es algo absurdo. En ese 
momento, la obra está ya terminada y, si acaso, las crí
ticas sólo servirán al autor a intentar volver a contentar 
a quienes ya fueron contentados», destacó.

Los elogios, para Trueba, son un peligro del que hay 
que huir. Ello, le ha llevado a sentir por la crítica de cine 
«un respeto relativo. Hay que intentar hacer las cosas según 
tú las ves, y que una opinión no condicione tu obra», explicó 
en su intervención, que tituló «La infancia del crítico».

Los vecinos de Bérchules 
celebrarán hoy, en pleno 
verano, su Nochevieja

Los vecinos de la localidad alpujarreña de Bérchules 
(Granada) comenzaron ayer a engalanar el pueblo con 
adornos navideños para celebrar hoy la Nochevieja en 
pleno verano, lo que después de tres años se ha conver
tido en un atractivo turístico de la comarca.

Esta iniciativa surgió en 1994 debido a un corte del 
suministro eléctrico, que privó a los aproximadamente 
ochocientos habitantes de la localidad de celebrar aque
lla Nochevieja.

Hoy, la iniciativa se ha consolidado con la asistencia 
de miles de personas. Debido a la repercusión de la fies
ta, la organización, constituida en la llamada Asociación 
Berchulera de Nochevieja en Agosto (ABNEA), trabaja 
durante todo el año e, incluso, ha abierto una página en 
Internet.

Desde primeras horas de ayer, Bérchules, enclavada 
en la Alpujarra alta, comenzó a transformar su habitual 
fisonomía estival para adquirir el aspecto ^e las fiestas 
navideñas. Como novedad, este año, un helicóptero de la 
Base Aérea de Armilla estará a disposición de los peque
ños para que puedan realizar su primer vuelo, al tiempo 
que se inaugurarán diversas exposiciones y se celebrarán 
degustaciones.

Las campanadas repicarán en la Plaza de la Iglesia, 
donde se repartirán las tradicionales uvas y bolsas de 
cotillones con una gran verbena popular.

Aznar comienza su veraneo 
en Oropesa de Mar

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, iniciará sus 
vacaciones en la localidad 
castellonense de Oropesa del Mar 
tras celebrar hoy sábado una en
trevista con el Rey en Palma de 
Mallorca,

El jefe del Gobierno presidió 
ayer, en el Palacio de La Moncloa, 
el último Consejo de Ministros 
que celebrará con sus ministros 
antes de las vacaciones de vera
no.

Hoy por la tarde, Don Juan 
Carlos -que compagina en Ma
llorca las actividades deportivas, 
el descanso y sus quehaceres al 
frente de la Jefatura de Estado- 
, recibirá en el Palacio de 
Marivent a Aznar, con quien 
celebrará el habitual despacho 
semanal.

Tras este acto, el presidente 
Aznar se reunirá con su esposa, 
Ana Botella, y sus hijos José

María, Ana y Alonso, en 
Oropesa del Mar, donde comen
zará sus vacaciones estivales.

La familia Aznar se alojará 
en la misma vivienda que ha 
ocupado desde 1996, un chalet 
de la urbanización «Platgetes de 
Bellver» que ha sido remodelada 
y acondicionada con fuertes 
medidas para garantizar la se
guridad del presidente del Go
bierno.

José María Aznar ha esco
gido por octavo año consecuti
vo para veranear la costa del 
Azahar, donde dedicará su tiem
po libre a practicar sus aficio
nes: leer, navegar, tornare! baño 
y pasear, así como a jugar a su 
deporte favorito, el pádel, con 
los vecinos de esta urbanización, 
que se encuentra en el límite de 
Benicássim y Oropesa, a unos 
veinte kilómetros de la ciudad 
Castellón.
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Brigitte Bardot contra Nitsch, 
un artista que sacrifica animales

La ex actriz francesa 
Brigitte Bardot ha sumado su 
voz a la de los defensores de 
los animales que condenan el 
espectáculo de seis semanas 
que prepara el artista austriaco 
Hermann Nitsch y que inclu
ye, entre otras cosas, el sacri
ficio de varios toros así como 
crucifixiones simbólicas.

B.B. ha escrito una carta 
en la que llama a los ciuda
danos de la República alpina 
a impedir el «satánico» espec
táculo, que durará tres días a 
partir del próximo lunes, y 
califica al artista de «Calígula 
austriaco» en referencia al 
cruel emperador romano.

«Durante seis días, ese 
Calígula austriaco junto a 
2.000 adeptos, entre ellos (el 
músico) David Bowie y (la ar
tista) Yoko Ono, van a poner 
en escena una orgía en la que, 
en nombre del arte, se sacri
ficarán y destriparán una se
rie de toros y cerdos», afirma 
Bardot.

«Sus entrañas serán luego 
pisoteadas por los cien estudian
tes «de arte» para extraer la san
gre que servirá para la ejecución 
de los cuadros de ese maestro de 
lo execrable, y los espectadores 
tendrán el privilegio de devorar 
los cadáveres.» comentó la ex 
actriz.

«¿En qué época decadente vi
vimos?, ¿Cómo pueden personas 
que se dicen humanas gastar 
enormes cantidades en deleitar
se con un espectáculo de sufri
miento y de muerte?. No puedo 
creerme que un país como Aus
tria pueda hacerse responsable de 
los ritos obscenos de ese nuevo 
avatar de un carnicero», agrega 
BB.

También insta a los austriacos 
a expresar «su repugnancia y su 
horror» por el espectáculo al 
presidente de este país, Thomas 
Klestil, para que impida esa «car
nicería en nombre de los valo
res éticos fundamentales» pues 
«quien mira hacia otro lado, se 
convierte en cómplice».

Nitsch, de 60 años, es uno de 
los más destacados representan
tes del movimiento «accionista» 
austriaco, señala que su espec
táculo bautizado «Teatro de 
Orgías y Misterios» es «una obra 
de arte total» en el sentido 
wagneriano- él mismo ha com
puesto la música de acompaña
miento- , y no pretende herir 
sentimientos religiosos, contra
riamente a lo que afirma la je
rarquía católica.

Él artista señala que las or
ganizaciones protectoras de los 
derechos de los animales debe
rían dirigir sus ataques contra 
otros y no contra alguien que 
como él trata de «mostrar el dolor, 
que forma parte de la vida, junto 
a la belleza y la alegría».

Afirmó que en la televisión 
«diariamente puede verse cómo 
matan y torturan a medio cente
nar de personas, todo ello filtra
do apetitosamente por ese me
dio», pero según el artista la gente 
«se niega a ver la auténtica car
nicería».

Forges, 
Gabilondo y 
Del Olmo 
galardonados 
con la Cruz 
de Sant 
Jordi

La Generalitat ha galardo
nado a los periodistas Iñaki 
Gabilondo y Luis del Olmo y 
al humorista gráfico Antonio 
Fraguas «Forges» con la Cruz 
de Sant Jordi, que distingue 
a personas o entidades que 
hayan prestado servicios des
tacados en Catalunya en la 
defensa de su identidad o en 
el ámbito cívico y cultural.

Además de los tres perio
distas, la Cruz de Sant Jordi, 
que se concede a propuesta del 
conseller de Cultura, Joan 
Maria Pujals, ha sido otorga
da a otras 37 personalidades 
y a 10 entidades catalanas, se
gún informaron ayer la 
Generalitat en un comunica
do.

Entre las personas distin
guidas con el máximo galar
dón de la Generalitat figuran 
también los escritores Auro
ra Díaz-Plaja, Gabriel Janer 
Manila y Joaquim Mallafré; 
los empresarios Joan 
Echevarría y Josep Maria 
Freixes; los artistas plásticos 
Maria Girona, Montserrat 
Gudiol y Xavier Miserachs; 
los músicos Narcís Bonet y 
Gerard Claret, y los deportis
tas Joan Creus y Antoni

.0
1

La escritora Corin Tellado 
recibe la Medalla de Oro 
al Mérito del Trabajo

El Consejo de Ministros, a propuesta del titular de Trabajo 
y Asuntos Sociales, Javier Arenas,aprobó ayer la concesión 
de la Medalla de Oro al Mérito en el Trabajo a la escritora 
Corin Tellado, autora de más de cinco mil novelas de las que 
se han vendido unos 400 millones de ejemplares.

La autora, a la que el libro Guinness de los Records del año 
1994 cita como la más vendida en lengua castellana, ha visto 
como parte de su obra, que incluye cuentos infantiles y juve
niles, ha sido traducida a siete idiomas y al menos dos de sus 
libros, «Mi vida contigo» y «Tengo que abandonarte», fue
ron llevadas al cine.

La obra de Tellado, que fue reconocida por la Unesco en 
1962 como la autora más leída en castellano después de la 
Biblia y el Quijote. Efe.

Pelegrí.
Entre los galardonados están 

además el arzobispo emérito de 
Tarragona, Ramón Torrella, el 
pedagogo Francesc Miñana, el 
economista Víctor Moro, el di
rector de teatro Esteve Polls y el 
ingeniero aeroespacial Michael 
Porter.

Los Amics'dels Jardins de 
Barcelona, Amics deis Museus 
de Catalunya, la Cobla Principal 
de Olot (Girona), la colección 
Clássics del Cristianisme, el 
Colegio de Médicos de 
Tarragona, la Compañía Hijas de

la Caridad de San Vicente de 
Paul, la Librería Robafaves 
de Mataró (Barcelona) y la 
North-American Catalan 
Society son algunas de las 
entidades distinguidas tam
bién con la Cruz de Sant Jordi.

Este galardón de la 
Generalitat de Cataluña fue 
creado en 1981, se concedió 
por primera vez al año si
guiente de su creación y des
de entonces ha sido otorgada 
la Cruz de Sant Jordi a 575 
personas y también 155 en
tidades.

Concierto de Ehades Ochoa. El carismático 
líder del grupo "Cuarteto Patria", Elíades Ochoa, 
recientemente galardonado con un premio Grammy, 
presentó ayer su primer concierto dentro del festi
val de Pamplona, "Sonidos del Mundo"
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El juzgado da la 
razón al 
INAEM frente a 
la compañía de 
teatro "Pelo de 
Tormenta"

Un Juzgado de lo Social 
de Madrid ha rechazado la 
demanda planteada por la 
compañía que representó la 
obra «Pelo de tormenta» 
contra el Instituto de Artes 
Escénicas y Musicales 
(INAEM), por lo que no da 
la razón al elenco en sus ale
gaciones.

El pasado 1 de junio se 
celebró el juicio por la deman
da de 34 componentes de la 
compañía, que en Madrid 
representó la obra en el mar
co del Centro Dramático 
Nacional y que acusó al 
INAEM de incumplimiento 
de contrato por la suspensión 
en enero pasado de una gira 
por varias capitales de pro
vincia.

Sobre esta decisión del 
juez, el subdirector general 
de Teatro del INAEM, Eduar
do Galán, evitó extenderse en 
comentarios por no conocer 
la sentencia y dijo que la 
«acata y respeta», de la mis
ma manera que tuvo respeto 
por la decisión de los acto
res de acudir a los tribuna
les.

Montserrat Caballé canta en el
Kremlin en favor de los niños

Montserrat Caballé cumplió ayer, vier
nes, con su tradición anual de cantar en 
Moscú, con un recital en la plaza de las 
catedrales del Kremlin en favor de la or
ganización Mundo de las Artes, dedica
da a apoyar a niños discapacitados.

En una velada calurosa, 5.000 perso
nas pagaron entre veinte y 330 dólares 
para poder ver y escuchar a la cantante 
española.

Junto a Caballé cantarán su hija, la 
“ también soprano Montserrat Martí, el 

tenor Javier Palacios y la mezzosoprano 
rusa Yelena Makarova, en una gira que 
comenzó en Estonia y Ucrania y termi
nará con varios conciertos en ciudades 
de Siberia.

En el programa, arias de Massenet, 
Puccini, Mascagni y Offenbach, fragmen
tos de zarzuelas de Penella, Sorozábal y 
Barbieri, y una pieza especialmente com
puesta para la ocasión por el compositor 
griego Vangelis. «Camina conmigo» es 
el título de la pieza, con letra de la propia 
cantante catalana, en el que la música la 
pondrán las campanas de la torre de Iván 
el Terrible y un coro de cuatrocientas 
personas, entre ellos 150 niños con 
minusvalías. No será la única contribu
ción de los niños al espéctaculo, dado que 
también el escenario y el icono que lo 
corona han sido construidos por niños.

José María Aznar y Ana Botella 
asistieron a la boda de la hija de 
Juan José Lucas

Julián Marías reivindica la 
figura de Menéndez Pidal

«f
e

El presidente del Gobier
no, José María Aznaf, y su 
esposa, Ana Botella, asistie
ron ayer por la tarde en Va
lladolid a la boda de Begoña 
Lucas de la Rica, hija del pre
sidente de la Junta de Castilla 
y León, Juan José Lucas.

Begoña Lucas, de 22 años 
y estudiante de Periodismo, 
contrajo matrimonio con Juan 
Carlos Bernal, ingeniero téc
nico agrónomo, en la capilla 
del Colegio San José, donde 
hace años también se casa
ron los padres de la novia.

La ceremonia nupcial, a 
la que asistieron 310 invita
dos, fue oficiada por Anto
nio y Carlos de la Rica, tíos 
de la novia. Además del pre
sidente Aznar*; también asis
tieron como invitados todos 
los miembros del Gobierno 
de Castilla y León; el presi
dente de las Cortes de Castilla 
y León, Manuel Estella; el al
calde de Valladolid, Javier 
León de la Riva, y el presi
dente de la Diputación valli
soletana, Ramiro Ruiz 
Medrano.

El académico filósofo, sociólogo y ensa
yista Julián Marías reivindicó ayer la figura 
del filólogo e historiador Ramón Menéndez 
Pidal e instó a releer su obra porque si no, «uno 
se queda mutilado».

Marías habló ayer sobre la figura de 
Menéndez Pidal en un curso de la Universi
dad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) 
sobre el inicio de la investigación científica 
en España, que ha dirigido esta semana el 
también académico Pedro' Laín Entralgo.

Antes de la intervención, Laín Entralgo 
presentó al conferenciante como un hombre 
al que los españoles «debemos admiración y 
gratitud» porque «ha servido al bien de su país 

desde el servicio al buen ejercicio de la liber
tad».

Marías relató algunas anécdotas de la vida 
de Menéndez Pidal, con quien conversó en 
muchas ocasiones y recordó que el filólogo 
acudió cuando tenía 80 años al doctor Mara
ñón a quien, tras una revisión médica, le pre
guntó si podía vivir 16 años más para poder llevar 
a cabo todos los proyectos que tenía pensados.

Según Marías, la obra histórica de Menéndez 
Pidal, que asistió por primera vez a los cursos 
de la UIMP como alumno en el año 1934, «ha 
sido recientemente mirada con malos ojos» y 
aseguró que en los últimos tiempos «se ha in
sinuado que no hay que leerle».
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40 Sábado, 1 de agosto de 1998 El Barcelona disputará el primer 
partido de,pretemporada en tierras 
inglesas, ante el Wolverhampton de 
la primera división

El entrenador barcelonista no se siente preocupado por el contratiempo

El entrenador del FC Barcelona, Louis van Gaal, se ha 
resignado a no poder contar con la participación en el 
equipo barcelonista de los hermanos De Boer, Frank y 
Ronald, pretendidos por el club catalán para la próxima 
temporada.

Van Gaal se resigna a no contar 
con los hermanos De Boer

Efe - Manchester

La Comisión de Arbitraje de 
la Federación Holandesa de 
Fútbol (KNVB) falló a favor del 
Ajax de Amsterdam en el caso 
De Boer, por lo que ambos ju
gadores deberán cumplir, inicial- 
mente, sus contratos con la en
tidad holandesa, que expiran en 
el 2004.

Van Gaal ha anunciado que 
no se siente preocupado por no 
poder contar con ambos jugado
res y entiende que del fallo de la 
comisión de arbitraje ha bene
ficiado el fútbol holandés, en 
detrimento de los intereses del 
club que representa.

El entrenador del Barcelona, 
no obstante, sigue interesado en 
cubrir o duplicar di vesos pues
tos del esquema del equipo, como 
son las demarcaciones de líbero, 
extremo derecho y lateral dere
cho.

Si el Barcelona no logra re
forzar estas posiciones con el 

fichaje de jugadores, Van Gaal 
tiene claro que potenciará a 
futbolistas del filial, idea que ha 
defendido en diversas ocasiones.

El Barcelona aún no se ha 
pronunciado oficialmente acerca 
del fallo emitido por la comisión 
de arbitraje y si su estrategia para 
lograr el fichaje de los dos her
manos, o sólo uno, pasa por in
tentar negociar con la entidad de 
Amsterdam.

A pesar del mutismo en la 
entidad barcelonista, el directi
vo que se ha desplazado con el 
equipo a Inglaterra, Amador 
Bernabéu, ha señalado a un ca
nal televisivo español que el 
Barcelona «respeta la decisión 
de la federación holandesa».

Además, el directivo del Bar
celona ha rechazado que la me
dida adoptada contra los her
manos De Boer no afectará a los 
planes de trabajo del equipo téc
nico para la próxima«tempora- 
da.

Por otra parte, el Barcelona
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Van Gaal se ha hecho a la idea de no contar con los De Boer.

disputará hoy el primer partido 
en Inglaterra, cuarto desde que 
empezó la pretemporada. El ri
val será el Wolverhampton 
Wanderes de la primera ingle
sa. En este partido no participa
rán Sergi, Luis Enrique y Roger, 
quienes se recuperan de sus res
pectivas lesiones. Tampoco ju

garán en el encuentro Guardiola 
y Celades, que hoy se han ejer
citado al margen de sus compa
ñeros.

Además de este encuentro, el 
conjunto catalán tiene programa
do otro partido en el Reino Uni
do, contrae! Derby County, tam
bién de la primera división.

SóIo seis jugadores 
del At. de Madrid 
se entrenaron ayer 
en Los Angeles de 
San Rafael

Efe - Segovia

La plantilla del Atlético de 
Madrid, a la que sólo le que
dan dos días para terminar su 
pretemporada, tuvo ayer la ma
ñana libre y tan sólo seis juga
dores se entrenaron a las órde
nes del preparador físico.

Christian Vieri, José Anto
nio Chamot, Manuel Rubio, 
portero del filial, Juan Carlos 
Valerón, Quinton Fortune y 
Delfín Geli fueron los que tra
bajaron en la jornada de hoy 
mientras sus compañeros dis
frutaban de la piscina. Fue la 
jornada libre que el entrenador 
del Atlético de Madrid, Arrigo 
Sacchi, dio a los jugadores tras 
tres jornadas de doble sesión.

Jugovic, que habló en rue
da de prensa, aclaró: «no soy 
líder del equipo ni de nada, el 
único líder es el conjunto y sin 
él ningún jugador podría con
seguir triunfos a título perso
nal».

El yugoslavo dejó constan
cia de que cuando se marca un 
gol como el que consiguió ayer 
jueves ante el filial «hay que 
sentirse satisfecho pero de for
ma moderada».

También habló el entrena
dor Sacchi, quien en contra de 
la opinión de la mayoría de los 
informadores dijo estar «con
tento» porque «el equipo cada 
vez va a más»; «Ante el filial 
dimos una sensación de equi
po que pese a los defectos que 
reconozco, también tiene mu
chas virtudes».

Carlos Checa: "Si estoy bien, no 
tiene sentido no subir a la moto"

Efe - Madrid

El piloto catalán Carlos 
Checa podría reaparecer antes 
de lo previsto en la alta compe
tición y participar en el GP de la 
República Checa, el 23 de agosto, 
según se deduce de sus propias 
palabras, pues desde la zona de 
los Pirineos en la que se encuen
tra afirmó; «Si estoy en condi
ciones de subirme a la moto, no 
tiene sentido no hacerlo».

Si los resultados de los en
trenamientos que el equipo 
Honda Pons tiene previsto rea
lizar en Montmeló a mediados 
de agosto -junto al estadouniden
se John Kocinski y el alicantino 
Juan Bautista Borja, su sustitu
to en el equipo- fuesen satisfac
torios para Carlos Checa, podría 
participar en el Gran Premio de 
la República Checa, aunque en

un principio el plan de recupe
ración fue diseñado para reapa
recer en Imola, el 6 de septiem
bre. Checa sufrió un grave acci
dente durante la primera jorna
da de entrenamientos del Gran 
Premio de Gran Bretaña, en el 
circuito de Donington Park, y se 
recupera a marchas forzadas y 
de manera que sorprende a los 
médicos y preparadores que 
vigilan su evolución.

El piloto no dudó un momento 
al afirmar que podría subirse a 
la moto en el Gran Premio de la 
República Checa, el 23 de agosto, 
pero afirmó: «Todo depende de 
mi estado físico. Si estoy en 
condiciones de subirme a la moto 
no tiene sentido no hacerlo. Eso 
sí, sólo saldré si me veo capaz 
de luchar por las primeras posi
ciones. Si veo que no es así, me 
quedo en casa».

'
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Carlos Checa se recupera en los Pirineos. EFE

Todos los equipos 
de Primera y 
S^unda seguirán 
en su categoría

Efe - Madrid

Todos los equipos de Prime
ra y Segunda división manten
drán la categoría la próxima 
temporada, una vez que en la 
reunión de ayer por la tarde de 
la Comisión Mixta de la Liga 
de Fútbol Profesional (LFP) y 
la Asociación de Futbolistas Es
pañoles (AFE) se comprobara 
que no hay ningún conflicto por 
impago a jugadores.

Según fuentes de la LFP, el 
Toledo, de Segunda, era el 
único equipo con problemas 
antes de la reunión de ayer, ya 
que necesitaba hacer frente al 
pago de 111 millones de pese
tas por denuncias ante la AFE, 
pero al final ha logrado solven
tar las deudas pendientes y man
tendrá la categoría.
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Supondrán unas inversiones cercanas a los 350 millones de pesetas

Luz verde al polígono industrial y 
a la Casa de Cultura de Bolaños

La Tribuna

La puesta en marcha de la 
construcción del polígono in
dustrial de Bolaños, proyecto 
que está siendo demandado con 
urgencia por numerosas indus
trias bolañegas y la aprobación 
del proyecto de la nueva Casa 
de Cultura, que el Ayuntamiento 
proyecta construir, junto a un 
edificio de servicios múltiples, 
fueron los dos temas más im
portantes abordados en la no
che del pasado jueves por el 
Pleno del Ayuntamiento de 
Bolaños, reunido en sesión ex
traordinaria, bajo la presiden
cia del alcalde Daniel Almansa.

El tema del futuro polígono 
industrial fue la primera cues
tión de importancia que abor
daron los municipes. Por una
nimidad fue aprobado el proyec
to y el pliego de condiciones de 
urbanización del Polígono In
dustrial que estará situado en 
unos terrenos de unas 12 hec
táreas, ubicados en la carretera 

de Torralba, y que va a suponer 
una inversión global de alrede
dor de 185 millones de pesetas.

Este proyecto es una necesi
dad largamente esperada por 
numerosos empresarios de la 
localidad que tienen previsto 
instalar sus industrias en ese 
naciente polígono industrial. El 
equipo de gobierno confía en que 
en pocos meses pueda ser inau
gurado, ya que la urgencia ma
nifestada por algunos es realmen
te notable. El proyecto aproba
do afecta a la primera fase de este 
polígono, que contempla la ac
tuación sobre unas 4 hectáreas, 
con la construcción de viales, 
conducciones y urbanización, 
con una inversión de alrededor 
de 85 millones de pesetas. Por 
el momento están muy avanza
dos los convenios con telefóni
ca y Unión Fenosa. Los accesos 
al polígono están prácticamen
te finalizados, y únicamente se 
espera la adjudicación de la obra 
para su pronta ejecución.

Con posterioridad y confor-

El Ayuntamiento celebró Pleno.

me se vaya necesitando se con
tinuara urbanizando y preparan
do el resto del polígono indus
trial, que esta previsto desarro
llar en tres fases, cada una con 
una inversión de alrededor de los 
80 millones y una actuación so
bre 4 hectáreas.

El otro gran e importante tema 
del Pleno, fue la aprobación del 
proyecto de la nueva Casa de 
Cultura. Este proyecto será pre
sentado ahora a la Consejería de 
Cultura, con el fin de solicitar 
subvención para su construcción.

La nueva Casa de Cultura 
estará ubicada en un solar de 
cerca de 2.000 metros entre las 
calles Pozo Nieve y Alférez Pro
visional, que ya ha adquirido el 
Ayuntamiento por una cantidad 
de 34 millones de pesetas. El pro
yecto contempla dos edificios 
unidos de tres plantas, con una 
superficie total de unos 1.500 
metros cuadrados; uno que al
bergaría la Casa de Cultura, y el 
otro se dedicará a múltiples ser
vicios municipales. El edificio 
contará con un amplio salón- 
teatro con una capacidad de 200 
personas, hemeroteca, videoteca, 
biblioteca para niños y adultos, 
salas de lectura y salas de expo
siciones. La inversión total ron
dara los 150 millones de pese
tas .

Infantes: un joven, 
que estaba tumbado 
en la vía, murió al 
ser arrollado por un 
vehículo

La Tribuna

Una persona perdió la vida 
en un accidente de tráfico ocu
rrido a primeras horas de la 
madrugada de ayer dentro del 
término municipal de Villanueva 
de los Infantes.

El siniestro se produjo sobre 
las 00:30 en la CM-3129, a la 
altura del kilómetro 21, cuando 
el vehículo matrí'cula, GR-5177- 
J, atropelló al conductor de la 
furgoneta matrícula GR-8739- 
M, que se encontraba detenida 
en la calzada, según informó la 
Subdelegación del Gobierno. El 
fallecido, que responde a las 
iniciales P.A.M.M., de 18 años, 
estaba tumbado en la calzada en 
el momento del accidente.

Por otro lado, en ÍPoblete, la 
Guardia Civil detuvo a E.F.L., 
de 22 años, como presunto au
tor de un delito de robo con fuer
zas en las cosas en grado de ten
tativa, El joven, supuestamen
te, hizo un agujero en el cerca
do de una planta de aglomerado 
asfáltico de la localidad el pa
sado día 29 para entrar en las 
instalaciones, aunque únicamen
te movió una bobina de cable de 
cobre de grandes dimensiones de 
la que supuestamente no pudo 
apoderarse debido al tamaño.

ELITE TE DA
LIBERTAD SIN CARGOS

■ Sin cuotas, ni gastos de mantenimiento

■ Tu controlas tu gasto ■ Es recargable

■ Cobertura en el extranjero

^ Este verano ^ 
nuevo postre: 

a partir de las 16h. 
25 ptas/minuto
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KIT MOVISTAR 
ACTIVA JOVEN 
Teléfono móv¡l+ 

Tarjeta Activa Joven 

24.990 
4.000 ptas.

GRATIS 
en llamadas

Feria, 4
926 22 31 21
CIUDAD REAL

o ■O

hasta 31/8/98

KIT MOVISTAR 
ACTIVA CXIATRO

Teléfono móvil+ 
Tarjeta Activa Cuatro 

24.900 
4.000 ptas. GRATIS 

en llamadas

hasta 31/8/98

U I I d

!gTMOV!STAR_ 
ACTIVA

Teléfono móvil+ 
Tarjeta Activa Movistar 

29.990 
8.000 ptas.

GRATIS 
en llamadas

hasta 31/8/98

^1.000 pts.

^MoviStar 
activa cuatr

SERRAN 
GONZALEZ

Ronda Alarcos, 34 
926 21 08 58 
CIUDAD REAL

Juan Bravo, 2 
926 42 75 57
PUERTOLLANO

I
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Las Amas de Casa 
de Viso convocan 

' a la peregrinación 
al Valle de los 
Perales

Javier ARIZA

La Asociación de Amas de 
Casa ha convocado a todos los 
viseños ha realizar la tradicio
nal peregrinación hasta el Va
lle de los Perales. La cita es 
mañana 2 de agosto. Los parti
cipantes partirán a las 7 de la 
mañana desde la puerta de la 
Iglesia Parroquial, abordaran un 
recorrido de seis kilómetros 
hasta llegar a la Ermita del Valle.

La misa será a las 12 de la 
mañana. Tras ella, todos los 
viseños compartirán el almuerzo 
en este magnífico paraje de 
Sierra Morena. La peregrina
ción pretende un doble objeti
vo: por un lado realizar una 
acción de gracias y por otro, 
organizar un día festivo de con
vivencia entre las asociadas y 
familias.

Athene 
propondrá al 
Ayuntamiento de 
Tomelloso limitar 
el uso de PVC

La Tribuna

La asociación de educación 
ambiental y conservación de la 
naturalez de Tomelloso, Athene, 
iniciará una campaña de reco
gida de firmas para que el Ayun
tamiento declare en Pleno a la 
localidad ciudadrrealeña Ciu
dad Libre de PVC. Asimismo, 
instalará una mesa informativa 
para alertar a los ciudadanos de 
los peligros del uso del PVC.

Sigue la polémica en el 
IES EstadosdelDuque

La Tribuna

Félix Dondarza Moraga, direc
tor del Instituto de Enseñanza 
Secundaria. Estados del Duque, 
hizo constar su malestar por la 
solución adoptada por la Direc
ción Provincial del Ministerio de 
Educación en la reunión celebrada 
el pasado 30 de julio entre dife
rentes sectores de la comunidad- 
educativa de la zona de los 
Estados del Duque y el 
director provincial de dicho mi
nisterio.

Ha supuesto una inversión de más de 43 millones

Arroba y Navalpino 
tendrán potabfadora

La Tribuna

Los mil trescientos vecinos 
de Navalpino y Arroba de los 
Montes disfrutarán a partir de 
pocos días de una mejora sus
tancial en la calidad del agua que 
reciben en sus hogares gracias 
a la puesta en funcionamiento 
de una nueva planta 
potabilizadora en la que la 
Consejería de Obras Públicas de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla- La Mancha ha inver
tido más de cuarenta y tres mi
llones de pesetas.

La nueva potabilizadora, que 
cuenta con una cámara de mez
cla para la adición de reactivos, 
un tanque de decantación y una 
etapa de filtración por lechos de 
arena y de esterilización final 
del agua, tiene una capacidad 
de tratamiento de nueve litros 
de agua por segundo que garan
tiza un caudal de trescientos li
tros por agua por habitante y día, 
según informa en nota de pren
sa la Consejería de Obras Pú
blicas.

Carretera CM-4103

Por otro lado. Obras Públi
cas ha comunicado a los alcal
des de ambos municipios que 
la delegación de Ciudad Real 
seguirá ejecutando todos los 
trabajos necesarios para la con
servación y mantenimiento de 
la carretera CM-4103, que co
munica Navalpino y Arroba de

Según Dondarza, y en nom
bre del equipo directivo del ins
tituto, "la solución adoptada fi
nalmente en relación con la 
escolarización de los alumnos del 
Primer Ciclo de ESO para el 
curso 1998/1999, en ningún 
momento se ha propuesto, apo
yado o defendido por dicho 
equipo directivo", el cual, en 
cambio, se muestra "totalmen
te contrario a la escolarización 
de más alumnos en este centro, 
ya bastante masificado en la 
actualidad". z

Arroba y Navalpino contarán con una depuradora.

Navalpino y Arroba disfrutarán de 
una mejora en el agua de sus 

hogares

los Montes con Horcajo de los 
Montes y Puebla de Don Rodri
go, a la espera de que se liciten

Más de cien jubilados de 
Infantes visitan La Solana

La Tribuna

Dentro de las actividades 
programadas con motivo de la 
celebración de una Semana de 
la Tercera Edad, más de cien 
jubilados de Villanueva de los 
Infantes se desplazaban en la 
tarde del pasado miércoles hasta 
La Solana, para realizar una 
visita a distintos puntos de la 
población, sobre todo a cono
cer el Centro de Mayores de la 
población.

La expedición iba encabeza
da por el alcalde infanteño, 

las obras de acondicionamien
to previstas dentro del Segun
do Plan Regional de Carreteras.

Mariano Sabina, acompañado 
por varios concejales de la 
Corporación municipal y fue
ron recibidos en la Plaza Ma
yor por el alcalde solanero 
Nemesio de.Lara, acompañado 
por la concejala de Bienestar 
Social, Blasa Delgado, y el pre
sidente del Centro de Mayores 
solanero, Antonio Ortiz Bueno.

Posteriormente se traslada
ron al Centro Cultural Don 
Diego, pasando en primer lugar 
al auditorio, donde el alcalde 
solanero les daba la bienveni
da, ofreciéndoles diversos da-

El alcalde de 
Tomelloso quiere 
que las fíestas no 
coincidan con la 
recolección

Efe- Tomelloso

El alcalde de Tomelloso, 
Ramón González, ha expresa
do su deseo de adelantar la ce
lebración de las fiestas patro
nales de la localidad para evi
tar que coincidan con la reco
lección de melón y la vendimia.

Ramón González señaló a 
Efe que cuando finalice la edi
ción ferial del presente año, que 
tendrá lugar la última semana 
de agosto, se podrá reabrir el 
debate sobre el cambio de fe
chas de las fiestas.

Las dos cooperativas agra
rias más importantes de 
Tomelloso, la .vitivinícola 
«Virgen de las Viñas» y la del 
melón «Santiago Apóstol», ya 
solicitaron este cambio de fe
chas junto con algunas asocia
ciones locales.

Concedidas dos 
becas de 
investigación en 
Tomelloso

La Tribuna

La Comisión de Gobierno 
/del Ayuntamiento de Tome
lloso acordó conceder dos be
cas de investigación. La prime
ra, adjudicada a Jesús Rincón 
Navarro, tiene por objeto el 
estudio de la figura y la obra 
de Francisco Martínez 
Ramírez, "El obrero" y la se
gunda beca, concedida a 
Angela González Lozano, ten
drá por objetivo el estudio e in
ventario del fondo infanto-ju- 
venil de la Biblioteca Munici
pal.

Inaugurada la I 
Exposición de 
Ocio y Tiempo 
Libre en 
Tomelloso

La Tribuna

El Centro Cultural Posada 
de los Portales de Tomelloso 
acoge desde el pasado día 29 
de julio y hasta el 2 de agosto 
la I Exposición Comercial so
bre el ocio y tiempo libre.

CASTELMOTOR, S.A.
Agente Oficial PEUGEOT

Carretera Madrid-Cádiz, km. 198 ■ Telf.: 926 32 20 00 ■ 04 * Fax: 926 32 50 87 ■ 13300 VALDEPEÑAS

su CONCESIOMARIO PEUGEOT CERRADO TALLER Y RECAMBIOS DEL 1 AL 15 DE AGOSTO POR VACACIONES 
EL DEPARTAMENTO COMERCIAL PERMANECERÁ ABIERTO PEUGEOT
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La Junta y el Ayuntamiento de Daimiel apoyan el proyecto

Daimiel tendrá una nueva 
cooperativa de vinos

Daimiel recaudó casi dos 
millones para el Sahara

La Tribuna

Los socios de la Cooperati
va Los Pozos han decidido po
ner en marcha una nueva coo
perativa vinícola para la próxi
ma vendimia. Este proyecto, que 
surgen como una necesidad ante 
la falta de una cooperativa de 
vinos en Daimiel y como inten
to de recuperar el prestigio que 
el vino daimieleño tuvo, costa
rá unos 300 millones de pese
tas.

Tanto la Junta de Comunida
des como el Ayuntamiento de 
Daimiel están apostando fuerte 
por el proyecto, y están ofrecien
do todo tipo de facilidades para 
su consecución. El Ayuntamien
to, a través de los incentivos 
económicos aprobados en los 
presupuestos del 98, para la 
oración y ubicaicón de este tipo 
de empresas en el Polígono In
dustrial, y la Consejería de 
Agricultura, por medio de sub
venciones económicas.

Hasta el momento son setenta 
los agricultores que se han em
barcado en el proyecto que verá 
la luz, con toda seguridad, para 
el próximo mes de septiembre, 
según ha manifestado el geren
te de la Cooperativa Los Pozos, 
Paulino García.

Se trata de una bodega dise
ñada para recoger diez millones 
de kilos de uva, de los cuales 
hasta el momento están suscri
tos siete millones y medio de
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Daimiel contará para la próxima campaña de la vendimia con cooperativa.

kilos. En este sentido, el geren
te de Los Pozos se muestra op
timista, aunque es consciente de 
que son varios lo agricultores que 
no han admitido entrar con las 
condiciones propuestas, que 
básicamente consisten en la 
exclusividad del cien por cien 
de la cosecha porque, ajuicio de 
Paulino García, es la manera de 
garantizar el éxito de la coope
rativa. A cambio, la Cooperati
va de Vino Los pozos ofrecerá 
a sus socios tipo de garantías 
económicas y un servicio inte
gral para solucionar cualquier 

problema derivado de su activi
dad económica.La bodega está 
pensada para hacerse en dos 
fases. En la primera se construi
rán las dos terceras partes de la 
misma, obras que ya han comen
zado a realizarse en el Polígono 
Industrial de Daimiel. En esa 
primera fase se crearán unos 
cuatro nuevos puestos de traba
jo directos. De manera indirec
ta serán aproximadamente seis 
puestos de trabajo más. Pero, 
según Paulino García, este nú
mero se ampliará conforme vaya 
creciendo la Cooperativa.

La Tribuna

El pasado miércoles se ce
lebró en el saló de plenos de 
Ayuntamiento de Daimiel un 
acto organizado por la Platafor
ma de Ayuda al Pueblo Saha
raui de Daimiel en el cual se hizo 
entrega al representante del pue
blo saharaui en Castilla-La 
Mancha, Ah Medu Fadel, del 
dinero recaudado por esta pla
taforma en la campaña de ayu
da que se lleva desarrollando en 
nuestra localidad desde el pa
sado mes de enero. La cantidad 
total entregada por la platafor
ma daimieleña asciende a 
1.318.000 pesetas que estarán 
destinadas a cubrir parte de las 
necesidades de este pueblo que 
se enfrentará, en breves fechas, 
a un referéndum de autodeter
minación no exento de compli
caciones ajuicio del represen
tante del pueblo saharaui en 
nuestra región.

Al acto asistieron numero
sos miembros de la plataforma 
de apoyo al Sahara, en nombre 
de los cuales, dirigió unas pa
labras a todos los asistentes Juan 
Vidal, quien, agradeció a todos 
los habitantes de nuestra loca
lidad la colaboración prestada 
para apoyar, en mayor o menor 
medida la causa del pueblo sa
haraui y animó a los presentes 
a que no cesen en su esfuerzo 
para continuar recabando ayu
da para este pueblo. Juan Vidal 
manifestó que el dinero entre
gado en este acto era el resulta
do de las actividades organiza
das hasta este verano, pero que 
ahora más que nunca y debido 
a la problemática que acarrea 
la organización de la consulta, 
el pueblo de Daimiel continua
rá organizando diversos actos

con el fin de recaudar la mayor 
ayuda posible.Por su parte. Ah 
Medu Fadel, agradeció, igual
mente, a todos los que han cola
borado en estas actividades y en 
especial, al esfuerzo que el pue
blo de Daimiel ha realizado 
durante estos meses de activi
dades en favor de su pueblo y 
manifestó su deseo de que este 
esfuerzo se vea recompensado 
con la independencia del Sáha
ra. Así mismo, el representante 
del pueblo saharaui en Castilla- 
La Mancha declaró que este di
nero contribuye de una manera 
muy especial al desarrollo del 
proceso previo a la consulta 
haciendo que los refugiados y 
habitantes de Sáhara puedan 
concurrir a las urnas en igual
dad de oportunidades con los po
bladores marroquíes de estos te
rritorios. Según sus palabras, este 
dinero, sumado al recaudado 
desde otros municipios de la re
gión será destinado a finales de 
agosto o primeros de septiem
bre del presente año a adquirir 
los materiales que necesitan las 
colonias de refugiados, más 
concretamente en los temas re
lacionados con la salud que es a 
lo que se desatinarán los fondos 
recaudados en Castilla-La Man
cha. Cerró el acto la concejal de 
Bienestar Social del Ayunta
miento de Daimiel, Ramoni 
Núñez de Arenas, la cual se sumó 
a los agradecimientos y felici
taciones y explicó las actuacio
nes que desde el Ayuntamiento 
de Daimiel se han llevado y se 
continuarán llevando acabo para 
apoyar este largo proceso. Así 
mismo, Ramoni Núñez de Are
nas manifestó el deseo del Ayun
tamiento de continuar desarro
llando el programa de acogida 
de niños saharauis.

La Casa de Muñecas será representada

5

por el Grupo de Teatro de Corral
La Tribuna

Hoy da comienzo, con el tra
dicional desfile de peñas, la XX 
Semana Cultural de Corral de 
Calatrava, la cual tiene este año 
como tema principal la conme
moración del 25 aniversario de 
la creación del Grupo de Teatro 
Popular que la organiza.

Por este motivo mañana do
mingo a las 9 de la noche, se 
inaugurará una exposición so
bre los trabajos realizados por 
el grupo en estos 25 años y 
acontinaución, rindiendo home
naje a esta dilatada trayectoria, 
se representa ene 1 Auditorio 
Municipal, Casa de Muñecas a 
cargo del Grupo de Teatro Em
bajadores de Tomelloso. Grupo 
hermanado con el GTP ya que 
varios de sus componentes per
tenecieron a éste desde su fun
dación, concretamente Alfonso 
Nieto, su director y Chari 
Hernández, protagonista de esta 
obra.

Casa de Muñecas -una de las

La Casa de Muñecas será representada por el Grupo de Teatro Popular.

obras más conocidas de Henrik 
Ibsen- ha sido seleccionada y ha 
participado este año en la VIII 
Muestra Provincial de Teatro or

■Si 
BS»

§

- Quesos manchegos artesanos de leche cruda y Denominación de Origen.
- Jamones, Cañas de lomo y Chacinas (Ibérico-Bellota) de Guijuelo y Cumbres Mayores.
- Embutidos ahumados de ciervo, jabalí y liebre de los Picos de Europa y Cazorla.
- Anchoas de Santoña, Castro Urdiales y La Escala.
- Sobaos Pasiegos y Quesada de Cantabria.
- Dulces, Mermeladas y Compotas del Valle del Jerte y Serranía de Ronda.
- Vinos Reserva y Gran Reserva de Castilla-La Mancha
- Brandies: Luis Felipe, Casa Juana y Miguel Abad 1912.
- Conservas vegetales extras de Navarra, Rioja y Alcaudete.
- Aceites Virgen Extra (Selección).
- Licores de Frutas del Jerte.
- Wiskies Maltas Reserva y Blended Reserva.
- Pan tierno todos los días.

ganizada por la Diputación y se 
trata del trabajo más ambicioso 
montado por el grupo Embaja
dores hasta la fecha.

C/Montesa, 2 (s/e Pza. del Pilar) - Telf./faX: (Í>26) 22 49 45 
13001 CIUDAD P£AL
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OPINION PROM

Polüica de juventud del PP
Me produce gran tristeza el paulatino intento 
de lograr que solo estudien los que puedan, 
reduciendo el numero de becas en 4.000 a 
pesar del aumento anual de estudiantes

Firma invitada

Para el PP la mejor polüiea de juventud 
es la que no existe

FRANCISCO 
CABAÑAS

Y
a se han cumplido dos años desde la llegada al 
Gobierno del Partido Popular, venticuatro 
meses donde los jóvenes hemos comprobado 
como se nos detenía el reloj en las políticas que nos 

afectaban. Cierto es que los populares aprovechan la 
bonanza coyuntural que nos permite Europa para 
acercar los niveles de empleo a las tasas que ya al
canzara en los años 88 y 89, pero aún más cierto es 
que la mitad de los desempleados en España son jóvenes 
y que no existe ninguna iniciativa concreta de crea
ción de empleo juvenil, como están existiendo los 
gobiernos de Blair en Inglaterra o el de Jospin en 
Francia.

Nada menos que dos años se ha tardado en apro
bar la nueva Ley de Objeción de Conciencia, la de 
jovenes que se habrían podido beneficiar de la nueva 
duración de la Prestación Social Sustitutoria. Ade
más nos toman el pelo con el periodo de disponibi
lidad, tenemos que esperar tres años para que se nos 
pueda asignar un destino y controlando totalmente 
nuestro futuro y nuestro destino. El anuncio del ejer
cito profesional ha creado gran incertidumbre entre 
nosotros, los niveles de Objeción han subido muchí
simo y se ha desvirtuado totalmente el derecho cons
titucional de la Objeción de Conciencia, el servicio 
a la sociedad. ¡Ah! los insumisos siguen en la cár
cel.

Ahora comprenden las asociaciones ecologistas 
y medioambientales que la creación de el Ministerio

de Medio Ambiente era solo una tapadera con fines 
electoralistas, las inversiones son mínimas para el 
reciclaje y se siguen cometiendo atropellos contra la 
naturaleza sin que exista una voluntad clara por el 
MIMAN de diseñar un plan estratégico de actuación. 
Nuestro presidente consiguió la variante de la auto
vía de las Hoces del Gabriel y la Junta dispone de un 
gran equipo de profesionales que día a día trabajan 
para la protección de nuestro medioambiente.

De la vivienda, todos sabemos y conocemos de 
los jóvenes que actualmente pueden adquirir fácil
mente y sin apreturas su primera vivienda, no han 
sido capaces de crear un nuevo Plan de Vivienda y el 
quieran aprobar no es más que una declaración de 
intenciones, pero sin financiación.

Me produce gran tristeza el paulatino intento de 
lograr que solo estudien los que puedan, reduciendo 
el numero de becas en 4.000 a pesar del aumento anual 
de estudiantes, o la subida de las matrículas y las 
propuestas poco claras que existen sobre los planes 
de estudio. Solo el esfuerzo de todos los progresistas 
de España ha conseguido que no se retiraran por Decreto 
de la Seguridad Social tratamientos enteros de medi
camentos y la considerable reducción de la lista que 
querían retirar en un principio, y que nos afectaba 
también en gran medida a los jóvenes.

Un cúmulo de despropósitos que nos pintan un 
futuro muy oscuro a los jóvenes en los dos próximos 
años, es hora de que nosotros entremos en acción.

Cartas 
al Director

Sobre la Escuela 
Taurina de Ciudad Real

Sra. directora:
El sábado día 25 de julio del 98, en el 

diario LA TRIBUNA el presidente de la 
Diputación Provincial, Jesús Garrido, y 
el representante de la empresa Canorea 
Pages S.L. Sr. Palomeque, presentaban 
el cartel de festejos taurinos de la Feria 
de Ciudad Real.

El presidente de la Diputación, supo
nemos que a petición de algún periodista 
presente en la rueda de prensa, dijo al 
algunas frases relacionadas con la Escuela 
Taurina de Ciudad Real, a lo que nos vemos 
en la necesidad de contestarle.

Sr. presidente de la Diputación de 
Ciudad Real, o Vd no se entera, o no quiere 
enterarse o pasa del tema, o es que está 
mal asesorado, o es que algunas perso
nas le está metiendo mal para que esta 
Escuela Taurina en Ciudad Real no sea 
una realidad.

Pues oiga lea y lean aquellos que es
tán metiendo las pezuñas en el tema, que 
esta Asociación de Vecinos "Plaza de 
Toros", con su presidente a la cabeza, va
mos a seguir adelante con este proyecto, 
a pesar de lo que algunos piensen y estén 
poniendo zancadillas para que como Vd 
dice se quede en posible, ello no va a ser 
así, porque a esta asociación y su presi

I

dente no les mueven ningunos intereses, 
sino la de potenciar la Plaza de toros de 
nuestra capital, potenciar el arte de la 
cultura del toreo, crear 5 puestos de tra
bajo y ayudar a estas posibles figuras del 
toreo chicos y chicas que lo quieran in
tentar. Lo que nosotros entendemos que 
debe hacer usted, señor presidente es 
cumplir como presidente de esta Institu
ción Pública.

1®- Vd debería intentar seguir y pre
ocuparse de lo que se recogen en las ac
tas de los plenos y si no alguien que tu
viese esa competencia la cumpliera tam
bién, nos referimos al pleno de fecha 27 
de marzo de 98.

2°- Entendemos que es de lógica que 
cualquier escrito que un ciudadano o 
asociación etc... remita a esa Diputación 
Provincial, debe ser visto en la comisión 
pertinente, aunque nuestra petición haya 
sido dirigida a la presidencia, petición que 
no hasido vista en ninguna comisión, sino 
que fue a través de una pregunta que hizo 
en el pleno referido en el punto anterior, 
por un diputado de la oposición.

3°- Dar contestación a lo acordado entre 
el asesor de la Diputación, el represen
tante de la empresa Canorea y yo mismo 
como presidente de la Asociación de 
Vecinos Plaza de Toros, hace aproxima
damente un mes días, para que cuando sea 
preguntado por este tema, no le pillen fuera 
de juego, ya que Vd., no quiso dar la cara 
a pesar de haberlo pedido por escrito y 
públicamente.

4°- Sr. presidente, los integrantes de 
la reunión referido en el punto 3 en la que 
vuelvo a reiterar Vd no asistió, quedó claro, 
después de debatir el informe de sus téc
nicos que en realidad no venían a decir 
nada al menos así lo entendí, acordamos 
se nos daría la autorización por escrito la 
utilización del coso y un almacenillo para 

lización de las practicas, requisito impres
cindible para la autorización de la Escuela 
Taurina en Ciudad Real, que la Delega
ción Provincial de la Junta de Comuni
dades nos pidió en su día.

5°- Sr. presidente, queremos remitiría 
al art. 22 del Real Decreto 145/1996 de 2 
de febrero en cuya modificación hace 
referencia al Reglamento de Espectácu
los Taurinos con relación a la Escuela 
Taurina, donde no dice nada de sede, si 
esta asociación de vecinos pidió sede fue 
por operatividad y funcionalidad, 
operatividad y funcionalidad que a nues
tro entender Vd., desconoce, ya que no 
cumple lo referido en los puntos anterio
res.

6°- También hace Vd., referencia en 
la rueda de prensa y parece que con mu
cho hincapié, a que la plaza de toros no 
será de peñas taurinas o asociaciones, 
haciendo referencia a nuestra petición y 
anteriormente dice que la plaza de toros 
es un lugar público, entendemos que Vd., 
solo se contradice, pero claro Vd., a nuestro 
entender no debe entender de público, a 
pesar de vivir de lo público politicamen
te y profesionalmente al igual que el que 
subscribe, no es intención de esta asocia
ción y en el mío propio, entienda estas 
frases de lo público como ofensa, ya que 
no está en nuestra mano hacerlo, pues me 
estaría ofendiendo a mi mismo, porque 
Vd., sabe que yo soy una persona dialo
gante y no ofensiva.

En definitiva esta asociación de veci
nos y su presidente le rogamos nos de la 
autorización requerida en los términos 
referidos en el punto 3° y así cerrar defi
nitivamente este tema que creemos que 
ni a la Diputación Provincial ni a la em
presa Canorea, le pe^udica y si les puede 
beneficiar.

Asociación de Vecinos Plaza de To-
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2 puntos de Reyes en el último segundo de laprórrosa decidieron

España culmina de fonna 
agónica la primera fase

Jorge MUÑOA

67 - Argentina (22+39+6): 
Milanesio (3), Sconochini (17), 
Esteban de la Fuente (3), Nicola 
(7), Oberto (12) -cinco inicial- 
, Montecchia (9), Espil (9), 
Wolkowiski (-), Ósella (7) y 
Ginobili (-).

68 - España (31+30+7): Ro
dilla (2), Herreros (21), Paraíso 
(-), Orenga (7), Dueñas (-) -cin
co inicial-, Rodrigo de la Fuen
te (3) Rodríguez (18), Reyes 
(10), De Miguel (2) y Angulo (5).

Arbitros: Virovnik (ISR) y 
Figueroa (PUR). Excluyeron por 
personales a Rodrido de la Fente.

Una cesta de Alfonso Reyes 
en el último segundo de la pró
rroga metió a España en la se
gunda fase del Mundial invicta 
y en inmejorables condiciones 
de alcanzar los cuartos de final, 
algo que puede suceder si el 
próximo domingo derrota a Bra
sil, que hasta entonces era rival 
de Argentina, a la que ahora 
esperan los Estados Unidos.

La selección de Lolo Sáinz 
acarició el éxito mucho antes, 
pero encajó un demoledor par
cial en los compases finales de 
la segunda mitad, en la que los 
argentinos enjugaron con su 
defensa la claridad ofensiva 
hispana, por fin en equilibrio con 
el ansia por ganar y el esfuerzo 
defensivo.

Los internacionales dictaron 
un nuevo curso de humilde 
ambición, una postura que está 
cambiando la cara del equipo 
nacional español día a día. Ño 
obstante, España tuvo que espe
rar a que Nacho Rodríguez die
ra el empujón a su ataque. Igna
cio Rodilla asumió una noche 
más responsabilidades atacantes, 
aunque con escaso acierto, y el 
nuevo base del Barcelona, sin 
embargo, fue capaz, gracias a la 
amenaza que representaba des
de los 6.25 metros, de espolear 
a la selección.

A partir del minuto catorce 
(16-17), el conjunto hispano 
enterró la timidez y firmó un 5- 
14 que le situó en el ecuador de 
la contienda nueve puntos por 
delante de los argentinos (22-31) 
tras una máxima ventaja de diez 
tantos (21-31 m.20).

Los hombres de Lamas en
tendieron la situación. O recu
peraban la frescura o firmaban 
la primera derrota del torneo, así 
que reaparecieron en la cancha 
entregados a la jerarquía de 
Fabricio Oberto y la versatilidad 
de Hugo Sconochini, recobraron 
la autoridad reboteadora y tam
bién la velocidad en las transi
ciones.

Pero un tiempo muerto de 
Sáinz bajo un inquietante 43-53 
(m.32) reactivó las operaciones 
frente al aro albiceleste. A ve
locidad de vértigo, 0-10 para Es
paña y la renta española creció

basta doce puntos (43-55 m.32) 
justo antes de la fase decisiva del 
encuentro.

Espil forzó la prórroga con otro 
triple (61 -61), y los suramericanos

entraron en la tercera etapa del 
choque con idéntica predisposi
ción. Toda pareció perdido para 
España (65-61 m.42), pero Re
yes decidía la victoria bajo el aro. Alfonso Reyes fue el héroe de la noche. EFE
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Ciclismo - 85*’ Tour de Francia

El sueco Magnus Backstedt se 
estrenó en el Tour de Francia

El sueco Magnus Backstedt fue el mejor en la meta de 
Autun, final de la decimonovena etapa del Tour de Francia, 
que ha superado una jornada más con otro brote de 
descomposición tras el abandono del equipo TVM.

Backstedt completó un esprint extraordinario, repleto de 
fuerza y superó a sus tres rivales. Den Bakker, Mazzoleni y 
Derame, a los que dejó atrás cuando estaba el último de la 
fila. Marco Pantani está muy cerca de tocar el cielo, pero le 
queda el obstáculo de la contrarreloj entre Montceau y Le 
Creusot (52 kms). Sus diferencias con respecto a Bobby 
Julich (5:42) y Jan Ullrich (5:56) parecen suficientes.

Tras comparecer en el Palacio de Justicia de Lille ante el juez

Terrados y Massi fueron puestos 
en libertad bajo control judicial

El equipo holandés del TVM se 
retiró de la carrera gala

El equipo holandés TVM anunció que se retira 
definitivamente del Tour de Francia y que regresa en avión a 
Holanda. Los cinco ciclistas que iban a continuar la carrera 
están «psíquica y físicamente agotados» por las presiones de 
la justicia francesa, informa la agencia de noticias ANP.

Otro de los corredores, Jeroen Blijlevens, anunció su 
retiradael jueves, poco después de pasar la frontera con Suiza.

El jefe del equipo. Cees Priem, y el médico, Andre 
Michailov, están en la cárcel, después de que la policía 
francesa encontrase sustancias ilegales.

19- etapa (La Chaux de Fonds-Autu n)
1. BACKSTEDT, Magnus (SUE/Gan) 5h.10:14
2. DEN BAKKER, Maarten (HOL/Rabobank) m.t.
3. MAZZOLENI, Eddy (ITA/Saeco) m.t.
4. DERAME, Pascal (FRA/US Postal) m.t.
5. GUESDON, Frrederic (FRA/La Francaise) 25
6. SACCHI, Fabio (ITA/Polti) m.t.
7. DURAND, Jacky (FRA/Casino) m.t.
8. TURICCHIA, Alain (ITA/Asics) m.t.
9. O'GRADY, Stuart (AUS/Gan) m.t.
10. GOUVENOU, Thierry (FRA/Big Mat) m.t.

Clasificación general:
1. PANTANI, Marco (ITA/Mercatone Uno) 87h.58:43
2. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) a 5:42
3. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 5:56
4. RINERO, Christopher (FRA/Cofidis) 8:01
5. BOOGERD, Michael (HOL/Rabobank) 8:05
6. ROBIN, Jean-Cyril (FRA/US Postal) 12:34
7. MEIER, Roland (SUI/Cofidis) 13:19
8. NARDELLO, Daniele JT/VMapei) 13:36
9. RIIS, Bjarne (DIN/Telekom) 14:45
10. DI GRANDE, Giuseppe (ITA/Mapei) 15:13

Efe - París

El médico de la formación 
española ONCE, Nicolás Terra
dos, y el corredor italiano del 
equipo ciclista Casino Rodolfo 
Massifueron puestos ayer, vier
nes, en libertad bajo control ju
dicial, informó a EFE la policía 
judicial de Lille (noroeste de 
Francia).

Tanto Terrados como Massi 
fueron liberados hacia las 18.30 
horas (16.30 GMT) después de 
comparecer en el Palacio de Jus
ticia de Lille ante el juez que 
instruye el caso, Patrick Keil, que 
decidió mantenerlos bajo control 
judicia. Las fuentes no precisa
ron sí Terrados ha sido procesa
do, aunque de momento el mé
dico del equipo español está obli
gado a responder a las convoca
torias del juez.

En cambio y según informan 
las cadenas de televisión y radio 
francesa «France Iñfo» y «LCI», 
Keil sí decidió procesar tanto a 
Terrados como al ciclista italia
no e inculpar así por primera vez 
a un corredor del Tour 1998.

El pasado miércoles, la poli
cía encontró corticoides (sustan
cias estimulantes y analgésicas) 
en la habitación del hotel donde 
se alojaba Massi.

Terrrados fue detenido en 
Chambéry (sureste de Francia) 
el mismo día después de que los 
servicios aduaneros encontrasen 
fármacos ilícitos y sustancias no 
clasificadas en un camión del 
equipo ONCE.

Este equipo decidió abando
nar el Tour el pasado 29 de julio 
seguido por los tres otros equi
pos españoles que participaban 
en la carrera, el italiano Riso 
Scotti y del holandés TVM.

Tanto Zuelle como la mayo-

El médico de la ONCE es conducido al Palacio de Justicia de Lille. EFE

El italiano Massi también puesto ayer en libertad. EFE

ría de sus compañeros de equi
po, entre ellos el también ex 
corredor de ONCE Laurent 
Dufaux, reconocieron haber con
sumido sustancias dopantes.

Según fuentes judiciales, las

respuestas de los ex-ciclistas del 
«Festina», Gilles Bouvard, y la 
de Emmanuel Magnientambién 
revelaron una presunta implica
ción de estos dos equipos fran
ceses en casos de dopaje.

Etapa de hoy: Moiitceau-Le Creusot
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Los clubes de Tercera y de Liga 
Nacional Juvenil se reunirán hoy en 
Alcázar para tratar asuntos relacionados 
con la próxima temporada a I

hb
un

a

i? <E'i m
La Federación Regional destinará 65 millones procedentes de las Oumielas para adecuar instalaciones

Escribano: "Es un suicidio que en J* 
se ju^e los domingos por la tarde"
El presidente de la Federación de Fútbol de Castilla-La 
Mancha, Antonio Escribano, reconoció ayer a LA TRIBU
NA que «es un suicidio que los clubes de Tercera División 
sigan jugando los domingos por la tarde, ya que coinciden 
con los partidos televisados por las plataformas digitales y 
además, los hábitos de vida han cambiado ”,

Jesús FUENTES CABAÑAS

Este es uno de los puntos que 
serán abordados hoy, a partir de 
las once de la mañana en el 
Ayuntamiento de Alcázar de San 
Juan, por los presidentes de los 
clubes de Tercera División y Liga 
Nacional Juvenil, convocados a 
una reunión por la Federación 
Territorial. Escribano señaló que 
el asunto de los horarios ya que
dó aclarado en la asamblea re
gional que aprobó la posibilidad 
de que el equipo local pudiese 
poner el partido desde las cinco 
de la tarde del sábado al domin
go por la tarde, sin necesidad de 
solicitar permiso al rival, como 
sucedía hasta el momento.

De todos modos. Escribano 
tiene una opinión clara al respecto 
y aconseja a los clubes, «siem
pre dentro de la libertad que tie
nen, jugar los partidos en Terce
ra, o bien los sábados por la tar
de, o los domingos por la maña
na. Por ejemplo, el Hellín y el 
Almansa probaron esta fórmula 
la temporada anterior y vieron 
aumentado el número de espec
tadores, con lo que sería acon
sejable seguir por ese camino».

Más importante es el asunto 
que abordarán hoy los presiden
tes para la elaboración definiti
va de las bases de competición 
para la temporada 98-99. El pre

sidente de la Federación Terri
torial expresó ayer su deseo de 
que «antes de comience la com
petición, los equipos sepan ya a 
qué atenerse en cuanto a descen
sos». Y es que a finales de la 
pasada campaña y ante la posi
bilidad de que el Manchego des
cendiera de la Segunda División 
B, algunos equipos de Tercera se 
pusieron nerviosos porque no 
sabían si tendría que descender 
también el cuarto clasificado por 
abajo, o se aumentaría el grupo 
para la temporada 98-99. Al fi
nal, la Federación aprobó esta 
última opción, aunque de forma 
provisional, pero lo que desea 
Antonio Escribano es que el asun
to quede zanjado hoy por deci
sión de los propios clubes.

Otro tanto sucede con el gru
po XV de la Liga Nacional Ju
venil, ya que se ha visto aumen
tado en dos equipos más -de die
ciséis a dieciocho-, tras el des
censo de la División de Honor 
del Guadalajara y el Caja Rural- 
Alarcos, y es deseo de la Fede
ración Territorial la vuelta a los 
dieciséis equipos, por lo que este 
año se producirán más descen
sos, aunque los clubes también 
tendrán la última palabra.

Por otro lado. Escribano dará 
una buena noticia a los represen
tantes de los clubes, ya que la 
Federación Española y el Con-

La Tercera necesita'una profunda reconversión, señala el presidente de la Territorial de Fútbol.

sejo Superior de Deportes han 
destinado 1.550.000 millones de 
pesetas, procedentes de la recau
dación de las Quinielas, al fút
bol aficionado, de los que 
Castilla-La Mancha se beneficia
rá de 65 millones. Esa cantidad 
económica servirá para adecen
tar campos de fútbol de la región, 
de Tercera División hacia aba
jo, sobre todo en cuanto a ves
tuarios y servicios, «que sin duda 
paliará algunos desastres que se 
ven en algunos sitios», manifestó 
Antonio Escribano.

Por último, el alcazareño in
dicó que «existe consenso general 

para la reestructuración de todas 
las catetgorías del fútbol nacio
nal, aunque hará que esperar, al 
menos, un par de años, ya que 
todo pasa porque la Federación 
Española reduzca la Primera 
División a dieciocho equipos, y 
a partir de ahí, lo que se preten
de es que haya uno o dos grupos 
de Segunda A, desaparezca la 
Segunda B y la Tercera se quede 
en siete u ocho grupos, lo que 
sería una Segunda B ampliada».

Para Escribano, la Tercera 
División actual sería «una Pri
mera División Autonómica muy 
fuerte en el futuro, con varios 

grupos» y valoró de forma posi
tiva el nivel en que se encuentra 
en la actualidad el grupo caste
llano-manchego de Tercera, «con 
diez o doce equipos de catego
ría que no tienen nada que envi
diar a los de otros grupos».

Por último, para el próximo 
sábado 8 de agosto está previsto 
una reunión convocada por la 
Federación Territorial, en Cuen
ca, en la que participarán los 
clubes de Primera División Au
tonómica, con la reestructuración 
de los grupos para próximas tem
poradas como punto principal a 
abordar.

El CB Ciudad Real presentara 
el lunes a Juan Pedro Jiménez

L KC

Una vez solucionados los 
problemas que ataban a Juan 
Pedro Jiménez con el Pilotes 
Posada Octavio y confirmado ya 
su fichaje porel CB Ciudad Real, 
el club le presentará, por fin, el 
próximo lunes 3 de agosto, a 
partir de las doce del mediodía, 
en el Hotel NH de la capital, lo 
que supone la segunda incorpo
ración al equipo tras la del ruso 
Oleg Grebnev, y a falta aún del

lateral zurdo extranjero que se 
resiste.

Por otro lado, el equipo con
tinúa su preparación a un ritmo 
fuerte. Rafa López León recono
ció ayer que los jugadores esta
ban asimilando bien el trabajo, 
"aunque se encuentran un poco 
cansados", por lo que la sesión 
vespertina sirvió para realizar 
recuperación y estiramientos. De 
todos modos, la "bonanza" duró 
poco y hoy por la mañana, últi
ma sesión de la semana antes de

que se reanuden el lunes los 
entrenamientos, el técnico vol
vió a intensificar el trabajo.

Por otro lado, a Paco Vidal se 
le practicaron diversas pruebas 
para conocer el alcance exacto 
de su infección, aunque parece 
que todo ha quedado en una 
cistitis y con descanso y antibió
ticos remitirán sus dolores.

Por último, el club sigue bus
cando rival para el Trofeo de 
Ferias, aunque los tiros apuntan 
al Oporto portugués. Juan P. Jiménez, junto a Felipe Caballero, el pasado lunes. LUIS MORALES
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Monti y Vela 
pasan a ser 
jugadores del 
Manzanares

D. MANZANARES

Anoche, viernes, los 
alcazareños y jugadores proce
dentes del Almagro Monti y 
Vela, entrenaban a las órdenes 
de Paco Fuentes, con la carta de 
libertad de su ex-equipo en el 
bolsillo.

Después de mes y medio de 
espera, y como manda la serie
dad de las personas (ni ellos ni 
el club han querido entrenar 
hasta que estuvieran totalmen
te desvinculados), el fichaje que 
adelantó LA TRIBUNA hace 
tiempo se consumó para bien del 
equipo franjiblanco, pues tenían 
ofertas de otros clubes de 3^.

El Villarrobledo 
tiene el ascenso 
como objetivo

Efe - Villarrobledo

El C.P. Villarrobledo se 
presentó ayer ante sus aficio
nados, con el objetivo priorita
rio de lograr el ascenso a la Se
gunda División B.

El técnico Ramón desea una 
plantilla de 17 o 18 jugadores, 
y la actual, es la siguiente: Por
teros: Luismi y Ramón Nicó 
(Burjasot) Defensas: Benito, 
Fede, Huertas (Bañolas), Arron
do (Nava) y Ventura, Antonio 
David y Gus (juveniles). Cen
trocampistas: Juanmi, Marín, 
Espada, Roberto, Germán, Raúl 
Casán (Badalona) y Alcolea 
(Acero). Delanteros: Mejías, 
Luis, Cesar Iván (Nava) y ce
sar Gallego (Acero).

El partido del Trofeo Resional se disputará el 12 de asosto

El Talavera no quiere jugar 
con el Piedrabuena el día 8

Belén FERNÁNDEZ

El Talavera ha denegado la 
proposición del Piedrabuena 
para adelantar el partido del 
Trofeo Junta de Comunidades, 
al día 8 de agosto. El partido 
finalmente se disputará el día 
que estaba previsto, el 12 de 
agosto, en horario todavía no 
fijado, y que tiene que decidir 
el equipo local.

Las causas de la negativa 
talaverana son, como afirmaba 
el presidente del Piedrabuena, 
Francisco Moreno, «según ellos 
les perjudica mucho, por lo que 
no están dispuestos». Otra de las 
excusas que presentó el Talavera 
al Piedrabuena, es la negativa 
rotunda del entrenador tala- 
verano, «según ellos se juegan 
mucho, y el entrenador no está 
dispuesto a perder un par de días 
para entrenar, porque según él, 
su equipo se juega mucho y debe 
estar a punto».

Dudas verdiblancas
Al igual que el Talavera, el 

Piedrabuena está preparando el 
equipo para disputar este en
cuentro y el que jugará el día 
16 contra el Manchego; aunque 
hay algunos jugadores, como 
Victor Manuel, Chapi, y 
Montero que continua su recu
peración, que por ahora son duda 
para disputar el primer partido 
de pretemporada frente al

Moreno no logró convencer a su homónimo del Talavera.

Talavera.
El Piedrabuena tiene previsto 

presentar a su equipo, el próxi
mo viernes, día 7 de agosto. Una 
presentación donde el equipo 
estrenará su nueva equipación, 
y donde los jugadores, la ma
yoría ya conocidos de la tem
porada pasada, se reunirán de 
nuevo con la afición 
verdiblanca.

Por otro lado, el Piedrabuena 
en principio va a continuar con 
el mismo esponsor que el año 
anterior. Quesos Don Ismael.

En lo que se refiere al tema 
de los fichajes, el Piedrabuena 
está a la espera de que el guar
dameta Orozco, consiga la car
ta de libertad del Almagro, para 
poder incorporarse definitiva
mente a las filas verdiblancas.

Martín del Burgo 
inaugura hoy el 
Pabellón de 
Piedrabuena

La Tribuna

El director general de De
portes de la Junta de Comuni
dades, Javier Martín del Bur
go, inaugura hoy, a las seis de 
la tarde, el pabellón polide
portivo de Piedrabuena, obra en 
la que la Consejería de Educa
ción y Cultura ha invertido más 
de ochenta y un millones de 
pesetas.

El pabellón dispone de un 
graderío para ciento cincuenta 
espectadores bajo el que se 
ubican los vestuarios y los ser
vicios de mantenimiento.

Ciudad Real 
celebra mañana 
el Día de la Bici

La Tribuna

Ciudad Real celebra, maña
na domingo, el Día de la Bici
cleta, que servirá para recupe
rar una tradición perdida hace 
algunos años en la capital, y en 
la que se espera la participa
ción de personas de todas las 
edades junto con su bicicleta, 
dispuestos a pasar una jornada 
festiva, sin ánimo de competi
ción. La actividad, organizada 
por el Patronato Municipal de 
Deportes y la Peña Ciclista «El 
Prado», comenzará a las nue
ve de la mañana en la Plaza 
Mayor. Los corredores se diri
girán a la Presa del Vicario, 
donde se celebrará un avitua
llamiento,, para regresar de 
nuevo a la Plaza.

Cuarenta y ocho chavales participan 
en el Clinic de Fútbol, en Cuenca

La Solana se presenta este 
domingo ante sus aficionados

Jesús FUENTES CABANAS

El campo de la Beneficencia 
es el principal lugar de trabajo 
de alumnos y monitores del 
Clinic de Fútbol, organizado por 
la Dirección General de Depor
tes de la Junta de Comunidades 
y la Federación Territorial de 
Fútbol, y que se viene celebran
do en Cuenca desde mediados 
de la pasada semana, hasta el 
miércoles 5 de agosto.

Un total de 48 alumnos, de 
categoría cadete, con una edad 
de 15 a 16 años, y procedentes 
de equipos de toda la geografía 
castellano-manchega, la mayo
ría de la provincia de Ciudad 
Real, siguen un duro plan de 
entrenamiento.

Por las mañanas, los partici
pantes en el Clinic, alojados en 
la Residencia «Alonso de Ojeda» 
junto a los participantes en los 
clinics de balonmano y de atle
tismo, trabajan aspectos técni
cos específicos, juegos en pabe-

Un momento del Clinic. •

llón y piscina antes de la comi
da, y por la tarde hay una confe
rencia diaria sobre diferentes 
aspectos del fútbol. El miérco
les fue Ginés Meléndez el en

cargado de hablar con los cha
vales. Un día más tarde lo hizo 
el toledano Pepe Gálvez, mien
tras que ayer se trató el asunto 
de las lesiones deportivas, y el 
lunes está previsto que sea el 
presidente del Comité de Arbi
tros de Castilla-La Mancha, 
Fermín Sánchez Molina, quien 
se dirija a los chicos con las 
nuevas reglas como tema de 
fondo. A continuación se juga
rá un campeonato de fútbol-7.

De los jugadores se están 
haciendo cargo, el selecciona
dor sub-17, Toni Fuentes y su 
segundo, Alejandro Rodrigo, y 
el seleccionador sub-15, Paco 
Madrid, además del coordinador 
Alfonso Ballesteros, y algunos 
técnicos más de la Federación.

Además de las sesiones de
portivas se tienen previsto que 
se realicen actividades dedica
das al ocio, así el domingo to
dos los jugadores harán una 
excursión al río Cuervo y a la 
fábrica de Solán de Cabras.

Efe - La Solana

El domingo, a las ocho de la 
tarde, se presenta en «La 
Moheda» el equipo de La Sola
na de la Tercera División, que 
en esta temporada tendrá nuevo 
presidente, Alfonso Palacios, 
nuevo entrenador, Jose María 
Palacios, y una importante re
novación de plantilla.

Los entrenamientos comen
zaron el día 27, y desde enton
ces, las incorporaciones son, el 
portero Chuchi, del At. 
Teresiano, el defensa Robert, 
del Conquense, que hace dos 
años ya estuvo en La Solana, el 
centrocampista Carlos, que lle
ga del Rayo Vallecano, y el 
delantero Iñaki, que llega des
de el Carabanchel.

Otros que vuelven
Otros jugadores que vuelven 

a La Solana son el defensa Rafa, 
del Gimnástico de Alcázar y el 
delantero Bule, del Manzanares,

José María Palacios.

continuando jugadores como 
Fefe, Roso, Jose Ignacio, Goyo, 
Plati y Justo, y ascendiendo de 
los juveniles, Gregorio, Javi, 
Isidoro y Julián.
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El club podría "repescarle" en diciembre tras su recuperación

El Manchego da la baja a 
Fran y busca otro portero
Jesús FUENTES CABANAS

Ya adelantábamos ayer que 
el portero mancheguista Fran 
esperaba los resultados de la 
resonancia magnética sobre sus 
problemas físicos en el tendón 
de aquiles y reconocía que se 
preparaba para lo peor. Por des
gracia, la intuición del hispano- 
venezolano no le falló en esta 
ocasión. Ayer recibió los resul
tados que no ofrecían dudas. Fran 
sufre fractura del tendón de 
aquiles que le obliga a pasar por 
el quirófano y a estar en perio
do de recuperación, no menos de 
cuatro meses, según le dijo ayer 
el traumatólogo y ex-presiden- 
te del club, Estanislao Roldán.

El chaval se encontraba ayer 
destrozado y declaró que "vine 
aquí con mucha ilusión y con 
ganas de triunfar, pero todo se 
me viene al traste ahora", seña
ló con la voz entrecortada.

Fran tiene previsto regresar 
hoy mismo a La Coruñá y po
nerse en contacto con un médi
co especialista para que le inter
venga lo antes posible y comen
zar pronto la recuperación "para 
reintegrarme al grupo en la se
gunda vuelta".

El portero ha sido dado de 
baja en el equipo, ya que en su 
contrato se especificaba que su 
incorporación estaba en función 
del reconocimiento médico, y la 
lesión producida fue exactamen
te tres días antes del inicio de 
los entrenamientos con el equi
po ciudadrealeño.

El segundo entrenador y se
cretario técnico, Angel Morale
da, también se mostró apesadum
brado con la lesión de Fran, un

Fran sera intervenido de rotura de tendón de aquiles. T. FERNÁNDEZ

jugador que avaló él mismo "por 
su categoría profesional y su 
calidad personal".

Moraleda confirmó que el 
club le había comunicado la baja, 
"aunque tiene las puertas abier
tas del Manchego para cuando 
esté recuperado plenamente, y 
es posible que si está bien en 
diciembre, vuelva aquí porque 
es un gran portero".

Hilar muy fino
El técnico ciudadrealeño tam

bién aseguró que ya se habían 
iniciado las gestiones para fichar 
otro cancerbero, "aunque habrá 
que hilar muy fino y tendrá que 
ser un portero de la talla y la 

envergadura de Fran".
Y es que al equipo parece 

haberle mirado un tuerto en el 
tema de los porteros, ya que 
además de la lesión de Fran cabe 
reseñar los problemas físicos de 
Salas, con una tendinitis en el 
pubis, aunque como señaló 
Moraleda, "parece que están 
remitiendo sus dolores, y habrá 
que ver la evolución".

Por otro lado, Angel Mora
leda confirmó el acuerdo con el 
delantero del Ecija Navarro, "que 
se incorporará el lunes a los 
entrenamientos del equipo. El 
míster se marcha mañana -por 
hoy- a Sevilla, y es posible que 
se traiga, aparte de a Navarro, a 
otros jugadores".

El nuevo jugador mancheguista, ayer antes del entrenamiento. T.F.

Julián, de la Leonesa, es el 
último fichaje del Manchego

El Manchego ya tiene un 
nuevo jugador en sus filas. Se 
trata del madrileño Julián Ro
mero Nieto, procedente de la 
Cultural Leonesa, que firmó ayer 
al mediodía y por la tarde entre
nó con sus nuevos compañeros 
en el Polideportivo.

Julián, de 29 años, actúa en 
las posiciones de media punta y 
delantero, y viene avalado por 
su compañero en el equipo leo
nés, el ciudadrealeño Miguel 
Angel Dávila que le ha recomen

dado la ciudad.
El nuevo jugador manche

guista es un trotamundos del 
fútbol, ya que tras debutar con 
18 años en el At. de Madrid, ha 
militado en equipos de todas las 
categorías, como el Racing, Las 
Palmas, Getafe, Marbella o 
Cultural Leonesa, entre otros.

Julián reconoció que le atraía 
la oferta "porque tiene un inte
resante proyecto deportivo, y 
además está cerca de casa. 
Además, Dávila me ha habla
do bien del Manchego y vengo 
a por todas".

Antonio Castillo comenzó ayer a 
entrenarse en solitario

J, F. C.

Pese a que, en un principio 
estaba previsto que se reincor
porara al grupo el próximo lu
nes, ayer se presentó el ciudad
realeño Antonio Castillo en el 
Polideportivo para ejercitarse en 
solitario, con el fin de estar lo 
antes posible en plenitud de 
condiciones y unirse al grupo con 
todas las consecuencias.

Casti 11 o afi rmó a LA TRIB U- 
NA que ahora estaba en manos 
del traumatólogo zaragozano 
Miguel Angel Rota, el mismo 
que intervino a Bebeshko, y que 
le ha mandado un tratamiento 
que llevará a cabo con Marcos 
Reina. Hace algunos días se hizo 
una nueva resonancia magnéti
ca que detectó una pequeña ci
catriz de la primera intervención

Antonio Castillo, ayer en el Polideportivo.

que roza con la del golpe.
El delantero ciudadrealeño 

dijo estar muy ilusionado con 
afrontar esta nueva etapa y se
ñaló que "ahora estaré en perio

do de recuperación, pero sin 
cobrar, ya que le dije al presi
dente que no me parecía bien 
percibir cantidad económica 
alguna sin hacer nada".
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la
Propiedad A

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Trabajo

2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

SE VENDEN 
Plazas de 

garaje en Avda, 
de La Mancha. 
Aparcamiento 
subterráneo 
(cerradas y 
abiertas).

Buen precio. 
Interesados 
llamar tfno: 

902.11.47.29 
de 8 mañana 

a 8 tarde.

SE ALQUILA NAVEde 
800 m^ Polígono Indus
trial. Calle Principal. 
Manzanares (Ciudad 
Real). Información: 926- 
61.41.35

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras

3 3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorías,

4 3.- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

TRASPASO 
LOCAL. 
PLAZA 

MAYOR. 
CIUDAD REAL.

IDEAL 
PARA NEGO

CIO 
HOSTELERIA

Teiéf: 
989 31 65 63

Bolsa del 
Trabajo

¡¡MAGNIFICA 
OPORTUNI

DAD!! 

PARCELAS 
RUSTICAS

JUNTO A LA 
CARRETERA 
DE CARRION

Tlf.: 
926.24.02.03

La Tribuna
de Ciudad Real

Inserte su 
publicidad en 

LA 
TRIBUNA 

de Ciudad Real 
Tfno: 

926-21.53.01 
Fax: 

926-21.53.06

BOMBEROS, Policía 
Local, Auxiliar, Admi
nistrativo, Asistente So
cial, Conserje... Prepara
ción personalizada. In
greso Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21__________  

HAZTE Agente Forestal, 
Policía Nacional, Guar
dia Civil, Sargento Ejér
cito, Politécnico Ejérci
to (16-18). Infórmate: 
926.21.34.21

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Bancos, Cajas Aho
rros precisan Auxiliares. 
Constantes convocato

rias. Infórmate: 
926.21.34.21

TRABAJA en Juzgados, 
Correos. Requisito míni
mo: certificado escolari
dad. Próxima convocato
ria. Infórmate:
926.21.34.21___________ 

CELADORES, pinches, 
auxiliares administrati
vos. Convocadas 4.899 
plazas Insalud. Infórma- 
te: 926.21.34.21

MINUSVALIDOS físi
cos (mínimo 33%). Prepá
rate para trabajar en: In- 
salud. Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate:

926.21.34.21

SE PRECISAN jóvenes 
(18-25) como mecánicos, 
electricistas, informáti
cos... Más 100 profesio
nes-oficios. Ingreso Ejér
cito Profesional. Infórma- 
te: 926.21.34.21

HAZTE profesor/a au
toescuela. Sueldo aproxi
mado 150.000. Infórma- 
te: 926.21.34.21

INSTALADOR electri
cista, Transportista. Con
sigue tu carnet. (Bolsa 
trabajo). Infórmate: 
926.21.34.21

GRADUADO, FPI, o 
acceso a la Universidad 
(Mayores 25). ¿Quieres 
conseguirlos? Infórmate: 
926.21.34.21

Empresa líder en el sector de las 
telecomunicaciones 

selecciona
COMERCIAL

Para la provincia de Ciudad Real

Pedimos:
* Conocimientos de informática
* Aptitud comercial
* Buena imagen
* Dedicación exclusiva
* Carnet de conducir
* Vehículo propio
* Edad entre 22 y 35 años

Ofrecemos:

* Incorporación inmediata
* Excelente ambiente de trabajo
* Alta en S.S., suel + comisiones 

Total confodencialiad.
interesados enviar urgentemente 
curriculum vitae al fax 926-27 02 19

4.6.- Varios

SE BUSCA 
COTO 

PARA 4 0 6 
PERSONAS 

DE LA CORUÑA 
QUE TENGA 

CONEJO, 
PERDIZ Y 
LIEBRE. 

PARA CAZAR 
CON PERRO 

TFNOS. 
907-51 19 32 
981-13 05 19

RARA ANUNCIOS EN LA TRIBUNA

itú'06Ti

—

EMPRESA 
CONSTRUC

TORA 
NECESITA 

TRANSPORTE 
DE BAÑERAS, 

DIA 
50.000 Ptas. 
Interesados 

llamar al 
teléfono 

926-21 26 48

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE 

BARI
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; 
los enfermos recobran 
la salud o reciben ali
vio y conformidad. 
Por ti las familias fal
tas de paz o atormen
tadas por la necesidad 
encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

P.E.A.

y en Radio. Prensa Nacional 
y Provincial, 

B.0.P,, B.0£, Autobuses, 
Vallas, Busneo, 

TV, imprenta. 
Creatividad.»

Paloma. 13-1«-CIUDAD REAL

AHiveasABie
19X1 ■ 1991

50 años de compromiso 
profesional

LOS PRIMEROS

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus osas 

sin pdigro vivirán en ornamentos de relugiados.

ACNUR protege y asiste a los refugiados,/ lo hace,en gran medida,gracias al interés 

de personas como tú.

Si quieres ayudar, infórmate. 
Envía el cupón o llama; 
Tel: (91) 369 06 70 
Fax: (91) 369 1069

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú

•ACM»

!AH0SAi 
anúnciese en: 

LaTrihuna
de Ciudad Real

con:

te25íé9t
Camarín, 5, bajo E 

13001 CIUDAD REAL

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: 
uno de negocios y 
dos imposibles. Re
zar durante nueve 
días nueve 
Avemarías. Mismo 
sin tener fe. Será 
atendida. Rezar con 
una vela encendida 
y dejar quemar. Pu
blicare! noveno día.

J.L.S.P.

ORACION A 
SAN.

JUDAS TADEO
Abogado de los ca
sos difíciles y deses
perados. Reza nue
ve Avemarías, du
rante nueve días. 
Pide tres deseos, uno 
de negocios y dos im
posibles. Al noveno 
día publica este avi
so. Se cumplirá aun-, 
que no lo creas.

J.L.S.P.

DONDE HAY UN PROBLEMA HUIVIANO 
HAY UN MISIONERO DANDO SU VIDA

HAZLE VEHÍCULO DE TU
GENEROSIDAD. 

TE NECESITA

MISIONES CLARETIANAS
Juan Alvarez Mendizábal, 65 bis. 28008 

.MADRID
Caja de Madrid, C/ Quintana 1.5 cta. ere. 

6000 37 64 63
UJUUWUUIUSUUIU 
WOBWKIWmWM 
ítOEFUCrADOS

ACCIONCONTRA EL

c/ Barceló 13 P izq. 28004 Madrid. TLF. (91) 593 90 00

Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000-0
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de Ciudad Real

MEROTOD^EHlCULO/^OraiON
HISPANOMOCION, S.A.

1 Modelo Año
PEUGEOT 306 XN 5p
PEUGEOT 306 Autom. 5p. F/E
PEUGEOT 106 SKETCH 5p
PEUGEOT 205 MITO 5p. A/A
PEUGEOT 306 Descapotable F/E
RENAULT 4
SEAT TERRA D.
CITROEN AX Diesel
PEUGEOT 309 Diesel

97
97
97
97
96
92
91
96
93

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

nCAW^ HISPANOMOCION, S.A. (MOSA)
UVHOIUntO CONCESIONARIO PEUGEOT
nn I Ronda de Toledo, 23 - Tel.: 22 17 00 ■ 04

LtUH CIUDAD REAL

C
/) 

E
 

C
/3 

L
U 

Q
C 

L
U

CHAPA Y PINTURA DEL AUTOMOVIL
Y VEHICULO INDUSTRIAL

Rotulación, Imagen Corporativa y 

Diseños especiales. Estudiamos su 
necesidad y proponemos la solución 

más adecuada con nuestra 

herramienta más eficasi *-
r\

COMPETENCIA Y PROFESIONALIDAD

NUESTRA UNICA EXIGENCIA ES SU COMPLETA SATISFACCION
Ctra. de Valdepeñas, 9 - Telf.: (926) 22 13 31

CIUDAD REAL

MARCA__________________ ____

AUDI 80
AUD1100 2.2 E, Full Equipe, Granate
AUDI100 2.2 E, Full Equipe, Plata 
AUDI 2.2 COUPE AZUL TURQUESA 
BMW 325 TDS, color cereza, Full equipe 
MITSUBISHI 2.5 INTERCDOLER, 7 plazas 
ISUZU MAGICII 2.8 INTERCDOLER, Blanco

^ AUTOREYMA CAMACHO —^

OFERTAS DE1

ISUZU PRESTIGE, Gris Metalizado, 2.8 INTERCDOLER 
ISUZU PRESTIGE, Azul Marino, 2.8 INTERCDOLER 
OPEL FRONTERA, Año 96
OPEL OMEGA, 2.5 TDS, Año 94
MERCEDES 290 TD, Automático, Full equipe, Plata Met. '95
GOLF TDI, Blanco, Año 94 
GOLF GTD 4p., Año 93

MSMRT. SI/''“«“'’
Tfno./Fax; 8011 59

CONCESIONARIO 
autos

, POR INAUGURACION DE US 

NUEVAS INSTALACIONES 

BONIFICAMOS CON 50,000 PIAS.

U COMPRA DE UNO DE NUESTROS VEHICULOS

Ctra.CaU-AUea del Rey,14-TelfM 192(12123 59
13002 CIUDAD REAL

1 
0 
Z

STAMÍ j
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Se abrirá hoy el portón de los 
sustos de la plaza de toros de 
Valdepeñas para dar lugar al inicio 
de la corrida de la Feria de Agosto

"Morante de la 
Puebla", con dos 
orejas, a hombros 
en Huelva

Efe- Hueiva

El diestro José Antonio 
Morantes, «Morante de la Pue
bla», que cortó dos orejas, sa
lió ayer a hombros al término 
de la primera corrida de las fies
tas colombinas de Huelva, en 
la que «Jesulín de Ubrique» 
también obtuvo un apéndice.

Se lidiaron cinco toros de 
Manolo González y uno, el se
gundo, de Socorro Sánchez 
Dalp, bien presentados y de 
juego desigual, destacando pri
mero, tercero y cuarto, mane
jables. Los otros tres, más des
lucidos.

Jesús Janeiro «Jesulín de 
Ubrique», una oreja y ovación.

Francisco Rivera Ordoñez, 
ovación y ovación.

José Antonio «Morante de 
la Puebla», una oreja y una 
oreja.

«Jesulín de Ubrique» se 
encontró con un primer toro, 
noble, al que realizó una faena 
muy templada. Con el otro, un 
animal que fue a menos, estu
vo voluntarioso y superando las 
dificultades de su oponente.

Rivera Ordoñez no tuvo for
tuna con su lote. Su primero, 
manso, no le permitió lucirse. 
Y el quinto, que tuvo cierto 
peligro, sólo le permitió un tras
teo por la cara.

«Morante de la Puebla» es
tuvo completo y a la altura con 
sus dos enemigos, dejando 
muestra de su clase.

La terna se enfrentará a un encierro de "Jandilla"

Joselito, Puerto y Fran 
Rivera, en Valdepeñas

Joselito. Víctor Puerto. Rivera Ordóñez.

La Tribuna

A las siete de la tarde se abrirá 
hoy el portón de los sustos de 
la plaza de toros de Valdepeñas 
para dar lugar al inicio de la 
corrida de la Feria de Agosto.

El conocido taurino 
almagreño, Paco Barba, ha lo
grado reunir uno de los carte
les mas redondos que se puede 
ofrecer hoy al público, ya que 

el mismo reúne a tres figuras del 
escalafón actual y a una gana
dería de las más solicitadas hoy 
por los toreros.

Así, el cartel está encabeza
do por José Miguel Arroyo, 
«Joselito», a quien acompañan 
Víctor Puerto, que está contan
do sus actuaciones por triunfos 
a la vista de los trofeos que lle
va cortados, y Rivera Ordóñez, 
completamente restablecido de 

su alarmante percance en la 
Feria de San Fermín y torero 
honesto al que no gusta irse de 
las plazas sin justificar su in
clusión en el cartel y el dinero 
que se lleva.

Por lo que respecta a la ga
nadería, ya se sabe que 
«Jandilla» es hierro de lujo para 
los toreros, ya que les permite, 
en la mayoría de los casos, triun
far.

La Asociación de 
Vecinos Plaza de 
Toros busca 
nuevas figuras 
del toreo

La Tribuna

La Asociación de Vecinos 
Plaza de Toros está seleccionan
do a aficionados o profesiona
les del mundo del toro que de
seen ser figuras del toreo.

Esta selección se está llevan
do a cabo con el objetivo de 
participar en la becerrada que 
se celebrará en el mes de sep
tiembre debido a las fiestas de 
este barrio. La prueba consiste 
en torear de salón de capa y de 
muleta, y el jurado estará com
puesto por profesionales del 
mundo taurino.

Varios de los requisitos 
imprescindibles para participar 
en esta selección es tener al 
menos dieciséis años de edad, 
y si se es menor de edad debe 
presentar una autorización por 
escrito de su padre o tutor. Otro 
de los requisitos imprescindi
bles es ser residente de la pro
vincia.

La vestimenta para la faena 
podrá ser de luces o de corto 
indistintamente.

Todos aquellos interesados 
deberán inscribirse en la Aso
ciación de Vecinos Plaza de 
Toros, que está situada en la 
calle Guadalajara, s/n, en el 
Centro Social de Juan de Ávila 
o llamando al teléfono 909- 
132787. El plazo de inscripción 
se mantendrá abierto hasta el 4 
de septiembre.

PLAZA DE TOROS DE

MORAL DE CVA.
Organiza: A. A. M. - Colabora: Excmo. Ayuntamiento

PLAZA DE TOROS DE

PEDRO MUÑOZ
EniffesoMíflíNANDE' Mobm: K0IO.ATUIMINIO

CON MOTIVO DE SU FERIA Y FIESTAS 1998

Domingo, 2 de agosto, 7'30 de la tarde MIERCOLES
MONUMENTAL ACONTECIMIENTO TAURINO 

4 AAAGIMÍFIGOS BECERROS 4 
de la ganadería localde JUAN VIDAL MARTIN ;

para los noveles: 

SERGIO DEL VALLE 
de ALDEA DEL REY^ triunfador de la Feria de Manzanares

AGOSTO 98

MONUMENTAL 
CORRIDA DE TOROS 
*** Se lidiarán *** 

6 BRAVOS TOROS 6 
de la ganadería de 

Dña. ANA ROMERO

ALAS
6'45

DE LA TARDE

JORGE MOHINO
de CIUDAD REAL, triunfador en Ciudad Real y Daimiel

DADO EL CARACTER DE PROIVIOCION DEL FESTEJO, 
OUEDAN SUPRIMIDOS TODOS LOS PASES DE FAVOR

t PARA LOS MATADORES PE TOROS ) 

FINITO DE CORDOBA 
MANUEL DIAZ "EL CORDOBES" 
ANIBAL RUIZ
Venta de localidades desde el sábado, día 1 de agosto 

en los sitios de costumbre
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El programa se vuelve a repetir a las 17,50 h. por La 2

' 'Música sí'' en La
Primera, a las 12,1511

Cristina HEUSEL

Cada sábado desde las 12.15 
horas, todos aquellos interesados 
por saber qué se está cociendo en 
el mundo musical así como en 
escuchar los temas de sus ídolos, 
tienen una cita ineludible en el 
programa «Música sí», que ofrece 
La Primera a las 12.15 horas.

Si por algún motivo alguien 
se lo perdiera tendrá ocasión de 
volver a disfrutar de la variedad 
de música que emite el progra
ma, esta vez por La 2 a partir de 
las 17.30 horas.

Dirigido por Susana Uribarri, 
el programa es conducido por 
cuatro presentadores con una 
función diferente cada uno. 
Alonso Caparrós y Mar Regueras 
se encuentran en el plató, Hugo 
de Campos nos pone al día de todas 
las noticias referentes al mundi
llo musical, mientras que Leticia 
Solorzano se ocupa de todas 
aquellas actividades o eventos 
musicales que se desarrollan fuera 
del plató como conciertos, pre
sentaciones, etcetera.

Ahora, en tiempo de vacacio
nes, y por este motivo en su emi
sión de mañana, «Música Sí» ha 
preparado un programa donde 
estarán presentes algunos de los

2<

Mar Regueras.

artistas que más han sonado y 
pegado tanto dentro como fuera 
de nuestro país.

Desde el «Corazón partió» de 
Alejandro Sanz, pasando por el 
«Angel of mine» de Eternal; a los 
que seguirán «As long as you love 
me» de los Backstreet Boys; «Big 
mistake» de Natalie Imbruglia; 
el conocido «Laura no está» de 
NEK; «Todas las Flores» de 
Presuntos Implicados; «Lo echa
mos a suertes» del grupo Ella

Baila Sola; uno de los éxitos de 
Enrique Iglesias «Lluvia cae»; 
«Together again» de Janet Jackson 
o «Only When I Sleep» del gru
po The Corrs, entre otros, esta
rán presentes en «Música Sí».

Sara Montiel
Una mujer está decidida a 

descubrir la identidad de su pa
dre pues la noche de autos su 
madre gozó de cinco galanes. Esta 
es la trama de la película «Cinco 
almohadas pará una noche» que 
hoy alas 17.30 horas por La Pri
mera de TVE podrán disfrutar los 
espectadores de televisión en el 
programa de «Cine de barrio».

De la mano de José Manuel 
Parada los espectadores tendrán 
una entrevista en el estudio del 
programa con la inigualable Sara 
Montiel.

Una estrella con luz propia que 
protagoniza la cinta que fue diri
gida por Pedro Lazaga en 1974. 
Junto a Sara Montiel comparten 
el reparto, y compartirán también 
su presencia en el plató de «Cine 
de Barrio», los actores Manolo 
Zarzo, Manuel Tejada, Craig Hill 
y Antonio del Real. Completan 
la ficha artística de la película, 
de 1974, Perla Cristal, Rafael 
Arcos, Ricardo Merino, Tota

1

Sara Montiel será ia protagonista de la película de "Cine de Barrio".

Alba, Nélida Quiroga, Diana 
Sorel y Xan das Bolas.

Las estrellas infantiles 
de televisión

El número de niños que tra
bajan en los platós de televisión 
se está disparando debido al 
«boom» de la industria 
audiovisual televisiva.

En la actualidad en nuestro 
país existen más de veinte series 
de ficción en producción, y en to
das ellas actúan niños. «Niños de 
plató» será ofrecido en abierto por 
Canal + a las 20.30 horas de la 
tarde y abordará este asunto desde 
tres aspectos diferentes: la infan
cia y adolescencia de los niños 
artistas, sus padres y las agen
cias de.modelos infantiles.

El programa se acerca a al
gunas de las estrellas infantiles 
que triunfan en las series y reco

ge su vida en los platós y en sus 
casas.

"Mujeres en la historia"
La prestigiosa serie «Mujeres 

en la Historia» está dedicada a 
desvelar la personalidad de mu
jeres que han sido importantes en 
la historia de España y, sin em
bargo, su trabajo, su huella, son 
desconocidos.

Los capítulos, dirigidos por 
María Teresa Alvarez, relatan el 
mundo de estos personajes feme
ninos, el momento histórico en que 
vivieron y la realidad de la mujer 
en la sociedad de aquel tiempo. 
Mañana a partir de las 20.30 horas 
podremos contemplar el dedica
do a Teresa de Cabarrús (Siglos 
XVIII y XIX) y titulado «El Poder 
de la Belleza», Hija del Conde de 
Cabarrús, Teresa nació en 
Carabanchel Alto.

”E1 precio de una cara”
Tele 5. 15,25 s.c.
Dir: John Gray. Int: Cheryl 

Pollak, Dale Midkiff, Kirk Baltz.
Una joven de 18 años se des

plaza a Nueva York con el pro
pósito de triunfar en el difícil 
mundo de la moda. Una noche 
asiste a una fiesta, en la que co
noce a un prestigioso fotógrafo 
que la lanza como modelo. En su 
primera sesión fotográfica entra 
en contacto con un joven 
maquillador que se obsesiona con 
su belleza.

"Decisión fatal”
Antena 3. 15,30 s.c,
Dir: Noel Nosseck. Int: Danika 

McKellar, Peggy Lipton.
Annie, unajoven que ha sido 

abandonada por su marido y re
chazada por su madre, decide irse 
a vivir con un matrimonio que la 
acogen como una hija en la casa 
de huéspedes que posee. Cuando 

encuentra en la pareja la acepta
ción y el cariño que necesitaba, 
Annie, sin darse cuenta, cae en 
una trampa mortal.

”Los niños del Brasil”
Antena 3. 17,15 s.c.
Dir: Franklin J. Schaffner. Int: 

Gregory Peck, Laurecen Olivier.
El señor Lieberman, conoci

do cazador de nazis, recibe una 
llamada desde Paraguay en la que 
un joven le da información sobre 
una reunión de ex-nazis que es
tán tramando un plan para elimi
nar a numerosas personas. Aun
que en un principio no le hace 
mucho caso, al oir que su confi
dente es asesinado mientras le 
daba información decide comen
zar una investigación.

"Cinco almohadas para una 
noche”

TVE-l. 17,30 *
Dir: Pedro Lazaga. Int: Sara

Montiel, Craig Hill, Manolo 
Zarzo, Rafael Arcos. ESP. 1974.

La hija de Rosa López, la que 
fue famosa contante y actriz, va 
a casarse. Pero el diario que le 
dejó su madre le hace sospechar 
que el hombre que va a conver
tirse en su marido puede ser su 
hermano. La vida amorosa de 
Rosa fue tan variada que son cinco 
los hombres con probabilidades 
de ser su padre.

”Nexus 2431”
La 2. 22,30 *
Dir: José María Forque. Int: 

Oliver Tobias, Jeremy Gilley.
En el año 2431 el Sol explota 

y todos los planetas del sistema 
desaparecen. Algunos supervi
vientes de la Tierra logran llegar 
al planeta Taron donde su jefe, 
Tarn, les ofrece un lugar para 
vivir. Tarn rapta a la princesa 
Cilia, hija del rey de los terrícolas. 
Pero Athor, enamorado de Cilia,

logra liberar a la princesa.

"Saigón el infíerno del silen
cio"

Antena 3. 01,00 s.c.
Dir: Cristopher Crowe. Int: 

Willem Dafoe, Gregory Hnes.
En plena guerra del Vietnam, 

comienzan a sucederse una serie 
de asesinatos en cadena de pros
titutas. La particularidad de es
tos crímenes radica en que todas 
las víctimas habían tenido un hijo 
de soldados americanos. Dos 
agentes del ejército se encargan 
del caso.

"Stony, sangre caliente"
La 2. 02,40 **
Dir: RobertMulligan. Int: Paul 

Sorvino, Tony lo Bianco, Richard 
Gere, Yvonne Wilder.

La vida familiar de Stony está 
llena de problemas. El joven vive 
con su padre y su tío, electricis
tas de profesión, y éste parece ser 

su destino. Pero Stony no quiere 
este porvenir, y tampoco le gus
ta nada ir a la Universidad. Por 
fin descubre lo que verdaderamen
te le entusiasma: estar con niños. 
Un hospital le ofrece el empleo 
ideal.

ni

Richard Gere.

Ó
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Nuevas caras en los informativos
de Tele 5 durante el mes de agosto

Los espacios informativos de Tele 5 serán 
presentados desde el 1 de agosto por periodis
tas de la cadena en sustitución de sus habitua
les conductores, y la tertulia matinal «La mirada 
crítica» se despedirá de la audiencia hasta el 
mes de septiembre.

Durante el mes de agosto, en lugar de Angels 
Barceló, Marieta Frías presentará la primera 
edición de «Las Noticias»; Juan Pedro Valentín 
se encargará de la segunda edición en sustitu
ción de Juan Ramón Lucas; y en la última 
edición, «Entre hoy y mañana», será Sol 
Villanueva quien tome el relevo de Montse 
Domínguez.

La presentadora habitual de «Las Noticias 
Buenos Días», Gloria Serra, será sustituida 
en agosto por Carme Chaparro, y el respon
sable de los informativos de fin de semana, 
Fermín Bocos, lo será por Angeles Blanco.

El nacimiento del 
nieto del Rey, seguido 
masivamente por TVE
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Televisión Española fue la cadena elegida 
por la mayoría de los telespectadores para in
formarse sobre el nacimiento del hijo de la in
fanta Elena y de Jaime de Marichalar.

El programa más visto del día fue el Tele- 
diario 1, con una audiencia de 3.259.000 es
pectadores. El programa especial presentado 
por Javier González Ferrari y Ana B lanco tam
bién superó claramente al "Extra Rosa" de ese 
día.

Santiago Segura y El Gran Wyoming 
serán dos peculiares cómicos en su 
próxima película

Santiago Segura le ha cogido el gus
tillo a esto del cine, y tras saborear las 
mieles del éxito con su película "To
rrente, el brazo tonto de la ley", ha 
decidido probar de nuevo.

Pero esta vez estará acompañado pro 
otro monstruo del humor, nada menos 
que El Gran Wyoming. En "Muertos 
de risa", título del film, ambos actores 
encarnarán un papel que les va al de
dillo: una pareja de cómicos que se odian 
a muerte pero que no pueden vivir el 
uno sin le otro, algo así como "Ni con
tigo ni sin ti".

La película, que empezará a rodarse 
el próximo 24 de agosto, será dirigida 
pro Alex de la Iglesia, y contará tam
bién con la participación de Alex An
gulo -Blas de la serie "Periodistas"-, que dará vida al sufrido mánager que los humoristas. El 
film promete ser para desternillarse de risa y, adema, los incondicionales seguidores de El Gran 
Wyoming tendrán la oportunidad de verlo sin las gafas y el traje oscuro que lo han hecho popular 
en "Caiga quien caiga".

ewa»^

Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueolo
gía.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na
turales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Ar
tes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López 
Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
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Cadena Radio 
Española inició ayer 
un programa especial 
de vacaciones

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: Exposición colectiva "El arte 
en el agua", con obras de A. Francés, E. Voz
mediano, R. Cejudo, G. Climent, P. Alvarez, P. 
Zafra, S. Casado, P. Urtiaga, A. M. Leal, G. Arias, 
Exojo, C. Hornero.

. - Segunda planta: Sala permanente de Etnolo
gía.

Cadena Radio España inició ayer a me
dianoche una programa especial con mo
tivo de los desplazamientos veraniegos, 
durante el cual mantendrá conexiones con 
Tráfico, Cruz Roja, Renfe, Aeropuertos, 
gasolineras y fronteras.

Los responsables de este programa 
informaron ayer que el objetivo principal 
es mantener informados a todos los que 
se van a desplazar durante este fin de se
mana. Además de este especial, el pro
grama de esta emisora «Fin de semana en 
España» que se emite también por Internet 
incluirá sus espacios habituales de músi
ca y ONGS.

Asimismo e mantendrá el número de 
teléfono permanente durante todo el ve
rano, en el espacio «por Derecho», donde 
un equipo de abogados voluntarios ase
soran a las personas que llaman para efec
tuar consultas, especialmente emigrantes 
o extranjeros con dificultades legales.
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Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura Marisa Crespo.
Café local:
- Exposición fotográfica. Grupo "El desván".

Centro Cultural Don Diego:
- Exposición del XXVIII Concurso de Pintura 
Gabriel García Maroto. Hasta el 31 de agosto.

Mma9'° \

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fon
dos del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la no
vena de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documen
tal de Teatro Real.

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de Mine
rales.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósi
les.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona. 
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Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04. '
- Ruta de acceso de internet: http:// t 
WWW.conexionspot.es/arte/pintores/ ; 
palmero.html
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La Primera twsl La 2 .._. Antenas ^' Tele 5 5 Canal + °O* CanalSur -;'

06,45 NONNI 06,00 EURONEWS 06,20 ESCUELA DE 07,00 MEGAMAN 08,00 GOLF BIRDIE 08,00 CLASICA
Serie. 08,00 EL PLANETA MODELOS 07,20 EL ANGEL CAIDO 08,30 FUTBOL 08,30 LA BANDA DEL

07,35 GUILLERMO MILAGROSO 07,10 SUPER HUMAN 07,40 RATONCITOS MUNDIAL (multd.) SUR
TELL 09,00 EL ESCARABAJO SAMURAI 08,00 PASION POR EL 09,00 PROGRAMA MAS Espacio

08,20 SABADO VERDE (rep.) 0735 CLUB JUDO 0 MENOS dedicado a los más
FIESTA 09,30 AGROSFERA MEGATRIX 08,20VUELTA AL MULTIPLICADO pequeños de lai Espacio dedicado 10,30 EN OTRAS 11,40 SALVADOS POR MUNDO EN 80 0 DIVIDIDO casa.
a los más PALABRAS LA CAMPANA SUEÑOS 09,30 SERIE: «Lassie» 11,30 EL RITMO DE
pequeños de la 11,00 UN MUNDO SIN Serie. 08,40 GULLIVER 10,00 SERIE INFANTIL TANGAl
casa. FRONTERAS 12,05 CALIFORNIA 09,00 BARNEY «.. Y comieron 13,05 CAMPEONATO DE

11,40 V 12,00 LOS DREAMS 09,40LOS SABUESOS perdices» ESPAÑA DE RAIDS
12,35 MUSICA Si CONCIERTOS DE Serie. 10,00 BATALLA 10,30 CINE DE MOTOS
13,55 CARTELERA LA 2 1235 LA FAMILIA ESTELAR ' -«Magia en el ACUATICAS
14,30 CORAZON, 13,30 DEPORTES HOGAN 10,20TARZAN agua» 13,25 EL TOREO

CORAZON FUTBOL PLAYA 1235 EL COCHE 11,00COMO SE HIZO 12,06 DOCUMENTAL Espacio dedicado a
15,00 TELEDIARIO -1 TIRO FANTASTICO 11,30 MAS QUE ¡«Secretos del mundo de los toros.

Espacio PADEL Serie. COCHES océano: 14,30 CANAL SUR
informativo que (reportaje) 13,50 LA CARA 12,OOCASO supervivencia» NOTICIAS
ofrece las FUNBOARD DIVERTIDA ACCIDENTAL 1230 DEL 40 AL 1 Informativo con
noticias más , CICLISMO: TOUR 15,00 NOTICIAS 14,OOBR1COMANIA 13,30 DOCUMENTAL especial atención a
importantes. DE FRANCIA Espacio 14,30LAS NOTICIAS 14,30 AVANCE las noticias de

¡15,25 EL TIEMPO (20a. etapa) informativo. Informativo. REDACCION Andalucía.

¡15,35 TOUR DE 15,30 ZAMORA, HACIA 15,30 CINE 15,00 DEPORTES 14,35 TRANSWORLD 15,00 HARRY Y LOS
FRANCIA EL SIGLO XXi «Decisión fatal» TELECINCO SPORT HENDERSON
(20a. etapa) 16,00 TIERRA A LA D: Noel Nosseck 15,25C1NE FIN DE 15,30 SERIE Serie.

17,30 CINE DE BARRIO VISTA I: Dantka Mckellar, SEMANA I ¡«Loca academia 15,35 CINE:
«Cinco almohadas 17,00 LOTERIA Peggy Lipton. ■«El precio de una de policía» '"Las locas locas
para una noche» NACIONAL 17,15 CINE cara» 16,15CINE aventuras de Robin
D: Pedro Lazaga Retransmisión en «Los niños del D: John Gray «En el nombre del Hood".
1: Sara Montiel, directo del sorteo Brasil» ' I Cheryl Pollak, hijo» Con Cary Elwea.
Craig Hill. de la Lotería D: Franklin J. DaleMidkiff 18,O2C1NE 17,30 ANDALUCIA
La hija de ros Nacional, desde Schaffner Una joven de 18 ¡«Eddie» DIRECTO

r López, la que fue Madrid I: Gregory Peck, años se desplaza 19,38 NATIONAL 19,30 NICONTIGO. NI
famosa cantante y 17,30 MUSICA SI(rep.) Laurence Olivier. a Nueva York con GEOGRAPHIC EN SINTI-GO
actriz, va a 19,00 ATLETISMO: 1930 CANCIONES DE ^ el propósito de CANAL PLUS Repetición.
casarse. CAMPEONATO NUESTRA VIDA triunfar en el difícil , .«Inmortales de 20,30 CANAL SUR

21,00 TELEDIARIO -2 DE ESPAÑA AL Presentado por '/'mundo de la . . Borneo. Misión NOTICIAS.
Espacio AIRE LIBRE Francis Lorenzo, • -moda. rescate. Macacos Espacio

j informativo 20,30 MUJERES EN LA 2130 REX, 17,25 SANDOKAN/EL ' japoneses en informativo.
| que ofrece las HISTORIA UN POLICIA RETORNO DE 'Texas» (multd.) que ofrece
| noticias más «Teresa DIFERENTE SANDOKAN 20,30 ABIERTO EN .: . las noticias
| importantes de Cabarrús» Serie 19,00EL CLIENTE CANAL 'más importantes
| toda la jornada. 21,30 LA VIDA EN EL protagonizada 20,00LAS NOTICIAS 21,30 REDACCION de toda
21,30 EL TIEMPO AIRE por un perro. /(avance) NOTICIAS la jornada.

121,35 INFORME 22,30 ALUCINE 23,05 SENTINEL 20,15 MEDICO DE 22,00 TELESERIE 21,00 FUTBOL
SEMANAL «Nexus 2431» 01,00 CINE FAMILIA (rep.) 22,30 ESTRENO CANAL Extremadura-

| El Tour del 00,10 DIAS DE CINE «Saigón el infierno 
del silencio»

21,35 MINISERIE PLUS Betis.
| ecándalo 01,10 FESTIVAL DE «Toda una vida en «Jungla de cristal» 23,00 CANCIONES
| Camboya, la JAZZ DE VITORIA En plena Guerra el purgatorio» Este thriller PARA EL
1 herencia de Pol 02,40 CINE CLUB. dek Vietnam, D: David Greene moderno cargado RECUERDO
1 Pot SESION DE comienzan a 1: Bryan Dennhey, de acción tiene Espacio dedicado
23,00 RISAS Y REPERTORIO sucederse una Patrick Demps como al mundo musical,

1 ESTRELLAS «Stony, sangre serie de La historia narra el protagonistas a presentado por
01,15 ESPECIAL CINE caliente» (1978) asesinatos en terrible asesinato una banda de Consuelo

1 «Vuelo La vida familiar del cadena de de una joven a terroristas y un Berlanga.
| secuestrado» joven Stony está prostitutas. La manos de su lujoso rascacielos. 00,35 CINE:
| D: Steven Hillard llena de particularidad de amante al no 00,38 CINE "La venganza de
1 Stern problemas: vive estos crímenes acceder a sus «En honor a la Emmanuelle"
1 1: Ned Beatty. con sus padres y radica en que 

todas las víctimas
instintos. verdad» Película

|02,50 NOTICIAS con su tío. 01,30 MADRUGADA DE 02,30 CINE protagonizada por
102,55 NAVARRO electricistas habían tenido un 01,35 CINE «La jungla 2: alerta Sylvia Kristell.
104,25 CINE DE ambos, y ese hijo de soldados «No desearás al roja» (V.O.) 02,00 CINE:
| MADRUGADA. parece ser su americanos. Dos vecino del quinto» 04,29 CINE "Besos para mi
| «Viernes 13. Parte futuro. - V.O. agentes del I: Alfredo Landa. «Ridicula» presidente"

SUBTITULADA ejército se 03,15 INFOCOMERCIALES 06,08 CINE Película
| D: John Carl 04,35 DESPEDIDA Y encargan del caso. 04,15 HUNTER. «Como un protagonizada por
| Buechler CIERRE. 02,50 TELEVENTA Serie. . relámpago». Fred MacMurray.
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Plaza del Pilar
La construcción 
de viviendas 
creció un 12% 
en Ciudad Real

Efe

Un total de 795 viviendas 
se construyeron en la provin
cia de Ciudad Real, donde se 
proyectó otras 309 durante el 
primer trimestre del año en la 
provincia de Ciudad Real, lo 
que supone un incremento del 
12 y del 52 por ciento, respec
tivamente, respecto al mismo 
período de 1997.

Según datos facilitados por 
el Instituto Nacional de Esta
dística (INE), las viviendas 
construidas generaron cerca de 
5.778 millones de pesetas, 
mientras que en las proyecta
das se prevé una inversión de 
2.457minones de pesetas, 1.100 
más que en el mismo trimes
tre del año pasado.

El avance que el INE rea
liza para el mes de abril con
firma este auge constructor, 
yaque se confirmaron 501 hi
potecas en Ciudad Real para 
viviendas, con un capital pres
tado que asciende a 3.856 
millones de pesetas.

Un chino es 
condenado a 2 
años de cárcel por 
casarse con una 
menor de 14 años

La Tribuna

Un chino de 30 años fue 
condenado a 24 meses de 
cárcel por casarse con una niña 
menor de 14 años, y a la que 
conoció cuando ésta tenía seis, 
informó hoy la prensa local.

Zhao Cheng Bin se casó con 
la niña, identificada como Wu, 
él pasado 13 de mayo en Can
tón (importante ciudad del sur), 
a pesar de que los padres de la 
menor se opusieron a este 
matrimonio desde el primer 
momento.Tras celebrarse en 
secreto la boda, los responsa
bles de la Oficina de Planifi
cación Familiar descubrieron 
el caso y lo denunciaron al De
partamento de Seguridad.

LA TRIBUNA, a pares

iS
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Parece que este diario cuenta con unos lectores muy fieles, aún fuera de 
nuestra provincia. Allá donde vayan o procedan del lugar que sea, nunca olvidan 
su ejemplar de LA TRIBUNA para cualquier imprevisto que pueda surgir en el 
camino. Aunque sea uno sólo, o a pares, como en la foto, este periódico es útil 
para todo.LUIS MORALES

Alejandro Alonso urge el 
Plan Nacional de Regadíos

Concha VICENTE

El consejero de Agricultu
ra y Medio Ambiente, Alejan
dro Alonso, consideró necesa
rio que de una vez el Ministe
rio de Medio Ambiente pon
ga sobre la mesa el Plan Na
cional de Regadíos y se dejen 
de dar cifras que no coinciden 
entre si para poder poner fin a 
"ceremonia de la discusión".

Alonso, que ayer compare
ció'en rueda de prensa en 
Guadalajara, aseguró que el 
Plan Nacional de Regadíos 
debe darse a conocer lo antes 
posible, puesto que ya está re
dactado. Una vez conocido, 
agregó, tanto el Gobierno de 
Castilla-La Mancha como 
otros sectores implicados po- 
drán posicionarse de forma 
clara y sin confusión. Asegu

ró desconocer completamen
te cuántas hectáreas de rega
dío han sido concedidas a tra
vés de este plan a Castilla-La 
Mancha y a cada una de las pro
vincias que la integran.

El proyecto de nuevos 
regadíos, magnífico
Respecto al proyecto de 

creación de nuevas zonas de 
regadío en la provincia de

Alonso considera necesario que de una 
vez el Ministerio de Medio Ambiente 

ponga sobre la mesa el Plan Nacional de 
Regadíos y se dejen de dar cifras que no 

coinciden entre sí

Guadalajara presentadapor la 
Asociación de Agricultores y 
Ganaderos (APAG) el conse
jero calificó de magnífico este 
trabajo y ofreció el apoyo fi
nanciero de su departamento 
a esta iniciativa. No obstan
te, agregó que para hacerlo 
realidad se necesita que el 
Gobierno central lo asuma 
aunque, dijo, "creo que en Gua
dalajara no hay ni una hectá
rea más de regadío".

Tazos
* El desfile de la Pandor

ga es cada año más vistoso.

* La pena es que haya 
tantos cortes.

* Y que se haga tan lenta 
y larga la ofrenda de flores a 
la Patrona. i

* Ofrenda entre la que se j 
encontraba un pequeño y gra- ii 
cioso "pandorguito" en una ] 
cesta acompañando al grupo I 
de Aldea del Rey.

* Otro signo de identidad j 
de la Pandorga que está en j 
auge es su himno. 1

* Y llega a extremos que, | 
como ayer, cuando comenza- s 
ron a sonar los acordes del I 
himno de la Pandorga las au- I 
toridades se pusieron de pie, | 
como si se tratara del himno I 
nacional. 1

* Aplaudimos la iniciativa f 
del Gobierno regional, que ha I 
aprobado enviar a Sudán al i- | 
mentos y material de primera 
necesidad por valor de diez | 
millones de pesetas, con el fin | 
de ayudar a las víctimas de la | 
catástrofe que asola el país 1 
africano. I

* Unabuena iniciativa que | 
no estaría de más que i 
apoyáramos todos. |

* UNICEF señaló ayer que | 
se han identificado 2.000 ni- | 
ños en el condado sudanés de § 
Wau en «situaciones extrema- I 
damente vulnerables». |

* Necesitan su ayuda.

Una ofrenda preciosa a la VirgenJ q


